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opere pubbliche

La valutazione statica dei ponti

Un incontro di formazione per approfondire le
conoscenze in merito alla valutazione statica
dei ponti in muratura quello che si è tenuto ieri
nel la saletta r iunioni del Settore Opere
pubbliche del Comune di Ferrara. A seguire il
seminario formativo sono stati i tecnici del
Comune di  Ferrara (Opere pubbl iche e
Protezione civile), quelli della Provincia di
Ferrara, dei Comuni del territorio provinciale e
del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara. L'
iniziativa ha il patrocinio della Prefettura ed è
realizzata con la collaborazione scientifica dell'
Università di Ferrara. Docente il professor
Antonio Michele Tralli del Dipartimento di
Ingegneria dell' Università di Ferrara, che ha
tenuto un interessante seminario informativo ai
tecnici circa "La determinazione speditiva dell'
indice di gravità relativo allo stato dei ponti
stradali e dei loro dissesti". Si tratta di una
problematica molto sentita, visto che sono
migliaia i ponticelli che attraversano le strade
comunali e provinciali.
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Il Comune vuole investire nelle scuole e nei servizi
Codigoro, il calo del debito sui mutui permette consistenti manovre In discussione anche
le condizioni di via Pertini a Pontelangorino

CODIGOROL' ulteriore calo del debito sui
mutui che, dal 2011 al 2016 è stato ridotto di 4
milioni vede consistenti investimenti nelle
scuole, mantenimento del livello dei servizi
erogati alla comunità comunale, abbattimento
alcune aliquote in particolare per agevolare le
attività produttive, per un bilancio che non
presenta sorprese e che non ha comportato
tagli dolorosi. Questi sono alcuni obiettivi che
si pone lo schema di bilancio per il 2017,
presentato al consiglio comunale di Codigoro
convocato lo scorso giovedì.
Il documento finanziario e contabile 2017
i n s i e m e   a l   D o c u m e n t o   U n i c o   d i
Programmazione (Dup) per il periodo 2017
2019 saranno discussi nel corso di una
specifica successiva seduta consiliare. Invece,
i singoli provvedimenti che articolano l' intera
manovra di bilancio, tra cui la determinazione
delle aliquote per l' applicazione dell' imposta
Municipale propria (Imu), la determinazione
de l l a  m i s u r a   de l l e   a l i q uo t e   Tas i ,   l a
determinazione delle Aliquote Addizionale
Comunale Irpef, invariata allo 0,75%, con
esenzione fino ad 8mila euro di reddito ed il
P i ano  F inanz ia r i o  de l l a  Tassa  R i f u t i
corrispettivo (Tari), sono stati approvati a
maggioranza con il voto contrario dei tre consiglieri di minoranza del Mov5STelle, Claudio Dolcetti,
Annalisa Fabbri e Sara Zampolli e l' astensione dell' altro consigliere di minoranza, Marcello Guidi.
Infine, Sara Zampolli, ha chiesto informazioni sulla situazione di via Pertini a Pontelangorino, che sta
crollando e necessità di un intervento urgente di manutenzione ed ha invitato la giunta comunale a farsi
parte diligente nei confronti del Consorzio di Bonifica. Di seguito, Dolcetti, ha chiesto informazioni con
riferimento ad eventuali rifiuti pericolosi sotterrati pare dalla camorra in zone della provincia Ferrara ed
ha chiesto alla giunta comunale di attivarsi per verificare se anche nel nostro territorio sia stato effettuato
lo sversamento di tali rifiuti.
Piergiorgio Felletti.
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Incontro di approfondimento per la valutazione
statica dei ponti in muratura

Un incontro di formazione per approfondire le
conoscenze in merito alla valutazione statica
dei ponti in muratura quello che si è tenuto
stamattina, venerdì 31 marzo 2017, nella
saletta riunioni del Settore Opere pubbliche
del Comune di Ferrara. A seguire il seminario
formativo sono stati i tecnici del Comune di
Ferrara (Opere pubbliche e Protezione civile),
quelli della Provincia di Ferrara, dei Comuni
del territorio provinciale e del Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara. L'iniziativa ha il
patrocinio della Prefettura ed è realizzata con
la collaborazione scientifica dell'Università di
Ferrara. Docente il professor Antonio Michele
T ra l l i   de l  D ipa r t imen to  d i   I ngegner ia
dell'Università di Ferrara, che ha tenuto un
interessante seminario informativo ai tecnici
circa "La determinazione speditiva dell'indice
di gravità relativo allo stato dei ponti stradali e
dei loro dissesti" . Si tratta di una problematica
molto sent i ta,  v isto che sono migl iaia  i
ponticelli che attraversano le strade comunali
e provinciali. (Comunicato a cura del settore
Opere pubbliche del Comune)
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Non piove, la stagione irrigua inizia prima

Il consiglio amministrativo del Consorzio di
Bon i f i ca  P ianura  d i  Fer rara ,  s tante   la
perdurante assenza di piogge, ha disposto di
avviare la stagione irrigua ordinaria da lunedì
10 aprile, anziché dal 21 aprile come previsto
dal regolamento  irr iguo. Si r icorda al le
aziende, che per ragioni colturali necessitano
di forniture irrigue da subito, la possibilità di
inoltrare domanda utilizzando lo strumento
dell' irrigazione anticipata; strumento già
operativo fin dal mese di marzo. Si precisa
inoltre che in ragione della perdurante siccità,
non viene applicata la maggiorazione per la
presentazione della domanda oltre i termini
p r e v i s t i   ( 2 8   f ebb r a i o ) .   Pe r  magg i o r i
informazioni si invita a consultare il sito del
Consorzio www.bonificaferrara.it, Contributi e
Concessioni Irrigazioni.
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Un milione per la bonifica
Investimenti per l' adeguamento di Valpagliaro e del Burana

Un milione per la bonificadalla regioneUn
milione per la bonificaInvestimenti per l '
adeguamento di Valpagliaro e del Burana31
marzo 2017Messa in sicurezza del territorio,
difesa idraulica, sistemazione di versanti e
arginature. E ancora: rifacimento di ponti,
consolidamento di edifici pubblici, ripristino di
viabilità comunale e di erosioni spondali. La
Regione EmiliaRomagna dà il via ad un maxi
pacchetto di 70 interventi che vale oltre 16
milioni di euro, tra fondi nazionali e regionali,
per complessivi 68 Comuni da Piacenza a
Rimini. Oltre un milione è destinato alla
provincia di Ferrara, quasi interamente per l'
adeguamento del complesso di Valpagliaro,
per la regolazione dei deflussi del sistema
idraulico del Po di Volano. Previsto anche un
contributo di 40 mila euro al Consorzio della
Bonifica Burana per i lavori sul canale di
Burana e sulla strada comunale, nel comune di
Bondeno. La quota più consistente, risorse
statali pari a 13 milioni, comprende 19 cantieri
in altrettanti comuni. I fondi derivano dall'
aggiornamento dell' accordo con il Ministero
dell' Ambiente del 2010, registrato dalla Corte
dei Cont i ,  che permetterà tra  l '  a l t ro di
utilizzare i risparmi di spesa ottenuti su lavori
già conclusi. Altri 3 milioni e mezzo di risorse
regionali consentiranno la realizzazione di 51 opere di protezione civile in 49 comuni. Si tratta di
interventi necessari a fronteggiare i danni causati da diversi episodi di maltempo, fra i quali i più recenti
di ottobre e novembre 2016 e dei primi mesi del 2017. «Il lavoro comune condotto con il Ministero ci ha
permesso di ottenere una nuova e importante assegnazione di finanziamenti», afferma l' assessore
Paola Gazzolo.31 marzo 2017.
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Caldo anomalo, irrigazione parte in anticipo

Il Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara avverte che il Consiglio Amministrativo, a causa dell'assenza
di piogge, ha disposto di avviare la stagione irrigua ordinaria da lunedì 10 aprile, anziché dal 21 aprile
come previsto dal regolamento irriguo. Il Consorzio ricorda alle aziende, che per ragioni colturali
necessitano di forniture irrigue da subito, la possibilità di inoltrare domanda utilizzando lo strumento
dell'irrigazione anticipata; strumento già operativo fin dal mese di marzo. Si precisa inoltre che in
ragione della perdurante siccità, non viene applicata la maggiorazione per la presentazione della
domanda oltre i termini previsti (28 febbraio). Per maggiori informazioni si invita a consultare il sito del
Consorzio www.bonificaferrara.it , Contributi e Concessioni Irrigazioni.
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AVVIO ANTICIPATO STAGIONE IRRIGUA 2017

Si informano gli utenti agricoli che il Consiglio
Amministrativo del Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara, stante la perdurante
assenza di piogge, ha disposto di avviare la
stagione irrigua ordinaria da lunedì 10 aprile,
anziché dal 21 apri le come previsto dal
Regolamento Irriguo. Altresì, si ricorda alle
aziende, che per ragioni colturali necessitano
di forniture irrigue da subito, la possibilità di
inoltrare domanda utilizzando lo strumento
dell' irrigazione anticipata; strumento già
operativo fin dal mese di marzo. Si precisa
inoltre che in ragione della perdurante siccità,
non viene applicata la maggiorazione per la
presentazione della domanda oltre i termini
p r e v i s t i   ( 2 8   f ebb r a i o ) .   Pe r  magg i o r i
informazioni si invita a consultare il sito del
Consorzio www.bonificaferrara.it, Contributi e
concessioni irrigazioni
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PORTO GARIBALDI

Rovi e detriti accolgono nutrie e topi: «Basta»

UN FOSSO coperto di rovi dagli argini friabili,
fermati con un po' di calcestruzzo oramai in
disarmo, intorno pietrisco e qualche sacchetto
di plastica sparpagliato qua e là. Ma quel che
è peggio è l' andirivieni di nutrie e topi, sono i
padroni di casa, facilitati dall' intrico di arbusti
e dalla canalina, si moltiplicano come fa ogni
roditore in un habitat favorevole. E mettono
paura, soprattutto quando i bimbi giocano
lungo via Guide Garibaldine (foto), stradina
decentrata di Porto Garibaldi sulla quale
affacciano diverse abitazioni. La protesta non
è nuova e, di tanto in tanto, chi vi abita alza la
voce nella speranza di veder accolto il proprio
'sos'.
E' questione di igiene e di decoro, dicono i
residenti, ma non c' è verso. Il problema
rimane. Gli uffici tecnici del Comune fanno
sapere di aver più volte sollecitato il Consorzio
di Bonifica a cui spetta la manutenzione del
fossato sotto accusa, tuttavia nulla è successo.
La situazione è sempre uguale a se stessa, i
bimbi giocano, le nutrie scorazzano e i topi
pure attratti dall' abitato come un buongustaio
da un ristorante stellato. Nel frattempo le cartelle di balzelli scivolano puntuali nelle buchette delle
lettere. Le domande, ormai declinate anno dopo anno, sono identiche: perché pagare un servizio
quando non è garantito? E' mai possibile che i cittadini debbano ricorrere ai giornali per ristabilire gli
standard sanitari dovuti all' intera comunità nelle strade principali come in quelle fuori mano?

2 aprile 2017
Pagina 67 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Consorzi di Bonifica

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Il Comune vuole investire nelle scuole e nei servizi
Codigoro, il calo del debito sui mutui permette consistenti manovre In discussione anche
le condizioni di via Pertini a Pontelangorino

Il Comune vuole investirenelle...Il Comune
v u o l e   i n v e s t i r e n e l l e   s c u o l e   e   n e i
serviziCodigoro, il calo del debito sui mutui
permette consistenti manovreIn discussione
anche   l e   c ond i z i o n i   d i   v i a   Pe r t i n i   a
Pontelangorino 01 aprile 2017CODIGORO. L'
ulteriore calo del debito sui mutui che, dal
2011 al 2016 è stato ridotto di 4 milioni vede
cons is ten t i   inves t iment i  ne l le  scuo le ,
mantenimento del livello dei servizi erogati alla
comunità comunale, abbattimento alcune
aliquote in particolare per agevolare le attività
produttive, per un bilancio che non presenta
sorprese e che non ha comportato tagli
dolorosi. Questi sono alcuni obiettivi che si
pone lo schema di bi lancio per  i l  2017,
presentato al consiglio comunale di Codigoro
convocato lo scorso giovedì. Il documento
f inanziar io e contabi le 2017 insieme al
Documento Unico di Programmazione (Dup)
per il periodo 20172019 saranno discussi nel
corso di una specifica successiva seduta
consiliare. Invece, i singoli provvedimenti che
articolano l' intera manovra di bilancio, tra cui
la  determinazione del le  a l iquote per   l '
applicazione dell' imposta Municipale propria
(Imu), la determinazione della misura delle
aliquote Tasi, la determinazione delle Aliquote
Addizionale Comunale Irpef, invariata allo 0,75%, con esenzione fino ad 8mila euro di reddito ed il Piano
Finanziario della Tassa Rifuti corrispettivo (Tari), sono stati approvati a maggioranza con il voto
contrario dei tre consiglieri di minoranza del Mov5STelle, Claudio Dolcetti, Annalisa Fabbri e Sara
Zampolli e l' astensione dell' altro consigliere di minoranza, Marcello Guidi. Infine, Sara Zampolli, ha
chiesto informazioni sulla situazione di via Pertini a Pontelangorino, che sta crollando e necessità di un
intervento urgente di manutenzione ed ha invitato la giunta comunale a farsi parte diligente nei confronti
del Consorzio di Bonifica. Di seguito, Dolcetti, ha chiesto informazioni con riferimento ad eventuali rifiuti
pericolosi sotterrati pare dalla camorra in zone della provincia Ferrara ed ha chiesto alla giunta
comunale di attivarsi per verificare se anche nel nostro territorio sia stato effettuato lo sversamento di
tali rifiuti.Piergiorgio Felletti.
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La valutazione statica dei ponti
Un incontro di formazione per approfondire le conoscenze in merito alla valutazione
statica dei ponti in muratura quello che si è tenuto ieri nella saletta riunioni del Settore
Opere pubbliche del...

La valutaz ione stat ica dei  pont i  opere
pubblicheLa valutazione statica dei ponti Un
incontro di formazione per approfondire le
conoscenze in merito alla valutazione statica
dei ponti in muratura quello che si è tenuto ieri
nel la saletta r iunioni del Settore Opere
pubbliche del...01 aprile 2017Un incontro di
formazione per approfondire le conoscenze in
merito alla valutazione statica dei ponti in
muratura quello che si è tenuto ieri nella
saletta riunioni del Settore Opere pubbliche
del Comune di Ferrara. A seguire il seminario
formativo sono stati i tecnici del Comune di
Ferrara (Opere pubbliche e Protezione civile),
quelli della Provincia di Ferrara, dei Comuni
del territorio provinciale e del Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara. L' iniziativa ha il
patrocinio della Prefettura ed è realizzata con
la collaborazione scientifica dell' Università di
Ferrara. Docente il professor Antonio Michele
Tralli del Dipartimento di Ingegneria dell'
Università di Ferrara, che ha tenuto un
interessante seminario informativo ai tecnici
circa "La determinazione speditiva dell' indice
di gravità relativo allo stato dei ponti stradali e
dei loro dissesti". Si tratta di una problematica
molto sent i ta,  v isto che sono migl iaia  i
ponticelli che attraversano le strade comunali
e provinciali.01 aprile 2017.
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ambrogio

Cadf al lavoro per rotture alla rete idrica

AMBROGIO A  causa  d i  un  guas to  ad
Ambrogio, in via Faccini, verificatosi da due
giorni, ed a seguito di rotture sulla rete idrica,
è stata sospesa l' erogazione dell' acqua per
una ventina di famiglie, oltre a determinare
una minore pressione nei rubinetti per ameno
altrettante.
Così, la squadra tecnica del Cadf, intervenuta
repentinamente sul posto, ha provveduto a
riparare i guasti, anche se non è da escludere
che possano verificarsene ancora.
Il Cadf, a seguito di tale situazione, si scusa
per i disagi causati e nel caso succedano altri
g uas t i ,   i n v i t a   g l i   u t e n t i   a   s egna l a r l i
tempestivamente, componendo il numero
verde che attiva le squadre per il pronto
intervento.
(pg.f.)
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Tubi dell' acqua rotti, decine di famiglie a secco
Ambrogio, disagi e flusso idrico a intermittenza. Le scuse del Cadf ai cittadini

SONO ALMENO una ventina le famiglie che,
da venerdì scorso hanno dovuto fare i conti
con i rubinetti delle proprie abitazioni, che
erogavano acqua ad intermittenza. Ma non
basta, perché un' altra ventina di nuclei
famigliari,   invece, a causa della minore
pressione lungo le conduttore, si sono dovuti
accontentare di qualche 'filo' d' acqua, mentre
in altri casi ancora non è stato possibile far
scattare la caldaia e quindi con acqua fredda
che usciva, piano piano, sia dai rubinetti che
dai telefoni delle docce.
INSOMMA, tra mugugni e disagi è il quadro
poco avvincente che si è creato dopo la serie
di rotture alle tubature della rete idrica che
costeggia via Faccini, ad Ambrogio. La causa
dei problemi segnalati da giorni, sembra sia
dovuta all' impianto troppo vecchio, anche se
da ieri pomeriggio i disagi più consistenti
dovrebbero aver visto la loro conclusione,
grazie al tempestivo intervento delle squadre
in reperibilità dei tecnici del Consorzio acque
delta ferrarese.
Il particolare che ha ulteriormente aggravato la
situazione, sono state le diverse rotture sulla conduttura  che ha e un diametro di circa duecento
millimetri in cemento, sulla quale è già stato previsto un progetto che ne prevede la completa
sostituzione.
A questo proposito, è già in previsione l' apertura die cantieri entro tra fine di quest' anno o al
massimonei primi mesi dell' anno prossimo.
L' ALLARME di venerdì, è stato lanciato dai residenti chesi sono resi conto loro malgrado dell'
interruzione dell' erogazione dell' acqua ed hanno chiamato il numero verde (800017807). Dopo poco,
Cadf ha inviato sul posto due squadre di tecnici con altrettanti escavatori, con i quali è stato aperto un
cantiere che ha portato alla parziale chiusura di una parte delle carreggiate. Le due squadre di tecnici
lavorando ininterrottamente hanno individuato il punto preciso della rottura, chiuso il flusso dell' acqua e
poi hanno provveduto alla riparazione del tratto rotto del successivo ripristino del flusso. «Purtroppo,
potrebbe succedere che  spiegano dal Cadf  si verifichino altre rotture nelle tubature con relativi disagi
per gli utenti, ce ne scusiamo in anticipo con tutti e li invitiamo, nel caso dovessero succedere a
chiamare il numero verde che permette interventi in tempi molto brevi».
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PORTOMAGGIORE VIA ARGINE MEZZANO

Lavori alle strade bianche Un incontro coi residenti

È COMINCIATA in sett imana la grande
ristrutturazione delle strade bianche (foto di
r e pe r t o r i o )   e   v i c i n a l i   d e l   c omune   d i
Portomaggiore,  una rete v iar ia  r icca e
imponente, costituita da 45 chilometri di strade
bianche e 15 di strade vicinali. La strada
vicinale è una via di comunicazione realizzata
fuori dal centro abitato e costruita su un suolo
privato, per accedere a una serie di fondi o
generalmente per collegarsi ad una pubblica
via. I costi per la manutenzione della strada
vicinale vengono sostenuti da un consorzio fra
i proprietari dei fondi che ne usufruiscono e il
Comune. A questo riguardo martedì 11 aprile
è in programma un incontro in municipio tra i
residenti di via Argine Mezzano, una lunga
strada che si snoda da ponte Trava sul canale
di bonifica fino all' oasi di Portomaggiore, nella
frazione di Portoverrara. L' amministrazione
comunale ha predisposto un preventivo di
spesa sulla base di una ripartizione che
prevede l' 80 per cento della spesa a carico
dei frontisti e il restante 20 per cento in carico
al comune di Portomaggiore. Se la proposta
andasse in porto, servirebbe come canovaccio per sistemare altre strade vicinali.
DISCORSO diverso per le strade bianche, un reticolo che attraversa soprattutto le frazioni di Maiero,
Gambulaga e Portoverrara. Di recente l' amministrazione ha cambiato il gestore per la manutenzione,
che prevede per tutte le strade bianche la livellatura e la ricarica di stabilizzato. L' amministrazione
Minarelli invita i frontisti che avessero delle lamentele per il lavoro non corretto a segnalarlo all' ufficio
tecnico comunale.
f.v.
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No alle trivelle con un corteo di protesta
Ostellato, aperto a tutti e promosso dai 5 Stelle raggiungerà il pozzo 'Trava 2'

NEANCHE il tempo di chiudere la burrascosa
serata portuense incentrata sul piano di ricerca
di idrocarburi e le contromisure per arginarlo,
che a Ostellato è in programma la prima
manifestazione di protesta. Si terrà sabato
prossimo, la promuove il Movimento 5 Stelle,
ma «è aperta a tutte le forze politiche e ai
cittadini  spiega il leader grillino di Ostellato,
Francesco Loche  dei tre comuni dell' Unione
'Valli e Delizie' (Ostellato, Portomaggiore e
Argenta). Si partirà alle 18.30 da piazza
Municipale, poi in auto si andrà fino al pozzo di
trivellazione 'Trava 2' nelle valli del Mezzano.
Vogliamo valorizzare la bellezza struggente
del Mezzano, zona protetta da leggi europee
per  la protezione del l '  avi fauna. Siamo
preoccupati, non sappiamo fino a che punto
sia giustif icato uno scempio del genere,
soprattutto temiamo le ricadute negative sul
territorio, in termini di devastazione del luogo,
della subsidenza e di possibile inquinamento
delle falde acquifere». Il sindaco di Ostellato
Andrea Marchi ci sta riflettendo.
«NON ESCLUDO di partecipare, partendo
però da una base di dissenso espressa nel rispetto della legalità e all' interno del recinto dell' alveo
istituzionale e della conoscenza reale dei problemi. A livello di Unione e di Comune abbiamo già
espresso contrarietà a livello politico. A livello nazionale sono ben pochi i comuni che esprimono
difformità di pensiero rispetto alla linea delle forze politiche di riferimento». Poi puntualizza: «Se
qualcuno pretende che si imbraccino le armi o altre iniziative clamorose, non è nelle nostre corde:
lasciamo il folclore a chi è più bravo di noi». Il sindaco di Portomaggiore Nicola Minarelli: «Ci sto
riflettendo. La nostra posizione l' abbiamo espressa sia in consiglio comunale con un ordine del giorno
approvato all' unanimità e a livello di Unione. Eravamo e siamo contrari».
IL PARTITO democratico portuense è silente: «Siamo impegnati nell' esame delle mozioni congressuali
 dice il segretario Dario Bernardi  quello che dovevamo dire l' abbiamo già reso noto con l' ordine del
giorno approvato in consiglio comunale». Il vicesindaco Andrea Baraldi, esponente piddino, invece ha
detto sì: «L' avevo preannunciato nell' iniziativa organizzata al Concordia e lo confermo  dice 
parteciperò alla manifestazione, sia pure non in veste istituzionale ma da privato cittadino. A mio parere
esprimere dissenso con un' iniziativa per così dire dal basso assume maggiore rilievo che nelle sedi
istituzionali».
Franco Vanini.
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consorzio bonifica pianura ferrara

Avvio anticipato stagione irrigua

Il consiglio amministrativo del Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara, vista l' assenza di
piogge, ha disposto di avviare la stagione
irrigua ordinaria dal 10 aprile invece che dal
21 come previsto dal regolamento irriguo. Chi
necessita di acqua subito, può presentare
domanda.
T
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Corporeno, divieto di circolazione in via Canale
Un mese di lavori per la sicurezza idraulica. Non passano veicoli, pedoni e ciclisti

Corporeno. Proseguono gli interventi per la
sicurezza idraulica del territorio centese. Nel
progetto complessivo rientrano i lavori per la
realizzazione di invasi di accumulo a fini
idraulicoambientali, eseguiti per conto del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara. Per
consentire la loro realizzazione in piena
sicurezza continuerà sino al 30 aprile, termine
previsto per la conclusione delle opere, a
Corporeno in via Canale, nel tratto compreso
tra il civico 16 e l' intersezione con via Ponte
Alto, un divieto di circolazione stradale a tutti i
veicoli, ai pedoni e ai ciclisti.
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«Mutui per la sicurezza idraulica»
la proposta della bonifica

Il Consorzio di Bonifica fatica a trovare fondi
statali per gli investimenti necessari alla
s i cu rezza   id rau l i ca ,   che  ass ieme a l l '
irrigazione rappresenta la sua ragione di
esistere, e prova a ri lanciare. Invece di
attendere a braccia conserte, ha detto in
sostanza il presidente Franco Dalle Vacche ai
suoi consiglieri, a fine marzo, facciamo noi una
proposta per reperire almeno una parte dei 40
milioni necessari a interventi «urgenti e
indifferibili». L' idea, che in questi giorni è stata
condivisa con le associazioni regionale e
nazionale delle bonifiche, è di consentire il
finanziamento di opere attraverso mutui di 25
30 anni, accesi dai consorzi; l' onere a carico
dei consorziati sarebbe poi interamente
recuperato con detrazioni fiscali del 100%, in
maniera da far diventare totalmente pubblico il
finanziamento. «Lo schema è quello degli
interventi antisismici nei condomini, che
prevede il recupero in quel caso fino all' 85%
degli oneri attraverso le detrazioni fiscali a
favore dei condomini  spiega Dalle Vacche 
Gli investimenti di sicurezza idraulica sono a
beneficio di tutta la collettività, di qui l' idea di
proporre una detrazione del 100%, che
consentirebbe di non gravare sui consorziati».
Ad essere fermi in attesa di fondi statali sono attualmente una decina d' interventi considerati prioritari, a
partire dal completamento di quelli avviati nel Centese (5 milioni su 16 totali), quelli sulla fascia costiera
e all' ospedale di Cona. Perfino la legge sulla subsidenza, che trasferiva al territorio quasi ogni anno un
po' di soldi, è rimasta senza finanziamenti.
La proposta del consorzio ferrarese, già approvato dal Cda, va alle associazioni delle bonifiche e sarà
condivisa con sindaci e parlamentari.
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Siccità ormai "ordinaria" rischiano molte colture
Piogge in media dimezzate rispetto al 2016, è già successo tre volte in dieci anni
Coldiretti: mais, bietole e frutta in pericolo. La Bonifica in soccorso a 3.500 ettari

Piove pochiss imo  in questa pr imavera
anomala, caratterizzata anche da picchi di
calore quasi estivi, e nei campi è già scattato l'
allarme. «Se continua così, perderemo la
maggior parte della produzione del mais, una
parte delle bietole e del reddito derivante dalle
piante da frutto» fanno presente alla Coldiretti.
E il Consorzio di Bonifica si appresta ad
attivare gli impianti di irrigazione con una
quindicina di giorni d' anticipo, per salvare
quante più produzioni possibile anche se in
questa maniera il conto per gli agricoltori si
allunga.
Sono proprio i dati consortili a mettere il dito...
nelle fessurazioni provocate dalla siccità.
A gennaio la media di piovisità sul territorio
ferrarese è stata di 8 millimetri, con punte di
17; a febbraio si sono registrati gli unici giorni
piovosi dell' anno, che hanno portato la media
del mese a quota 80 millimetri (punte di 120).
A marzo, però, è tornato il secco spinto, visto
che non si sono superati i 6 millimetri. La
media del trimestre è di 100 millimetri, contro i
220 dell' anno scorso e una media degli ultimi
25 anni di 130 millimetri. Le elaborazioni dell'
Arpae mettono in evidenza che la pianura
ferrarese è comunque tra le zone con minore
deficit idroclimatico (la differenza tra piogge ed evaporazione, calcolato sulla base delle temperature)
dell' Emilia Romagna, anche se con marzo ci si è appunto avvicinati alla fascia più bassa dello schema
storico delle precipitazioni.
Non è nemmeno una novità assoluta, ormai, visto che il 2008 e il 2012 erano andati anche peggio, sotto
questo profilo. «In effetti ci sono stati anni nei quali abbiamo iniziato la derivare addirittura a marzo 
ricorda il presidente del Consorzio di bonifica, Franco Dalle Vacche  e bisogna tener conto che
fortunatamente alcuni terreni, come quelli sabbiosi, hanno scorte di umidità.
In ogni caso è vero che abbiamo già ricevuto richieste d' irrigazione per 3.500 ettari su 200mila, in
particolare orticole, semine anticipate e trapianti, che soddisfiamo con 12 metri cubi d' acqua».
Dagli agricoltori si colgono preoccupazioni proiettate alle prossime settimane, visto che il meteo non
sembra dare grandi speranze di precipitazioni "da aprile". «Le piantine di mais faticheranno a spuntare
a causa del terreni irrigiditi dalla siccità, con proiezioni di perdite produttive anche del 6070% 
spiegano alla Coldiretti  Le bietole, che un tempo non erano nemmeno una coltura irrigua, rischiano
perdite del 2030%, mentre per i frutteti c' è un doppio problema: l' essicazione dei fiori e la pezzatura
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dei frutti troppo scarsa rispetto alle esigenze del mercato». C' è addirittura qualche problema per il
grano, che è stato seminato in autunno e in genere sfrutta l' umidità invernale, quest' anno davvero
scarsa.
Per quanto riguarda il Po, la portata a Pontelagoscuro è vicina ai percentili più bassi, ai livelli del 20016
ma molto limitata rispetto agli anni precedenti. E non c' è da attendersi un gran contributo dallo
scioglimento della (poca) neve scesa durante l' inverno.
Stefano Ciervo©RIPRODUZIONE RISERVATA.

STEFANO CIERVO
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DA LUNEDI' LA STAGIONE IRRIGUA

Dal 10 aprile il Consorzio di bonifica pianura
d a r à   i l   v i a   a l l a   s t a g i o n e   i r r i g u a ,
anticipatamente rispetto al calendario, per la
scarsità di piogge.
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CORPORENO, STRADA INTERROTTA

Proseguono gli interventi per la sicurezza
idraulica del territorio: per consentire la loro
realizzazione in piena sicurezza continuerà
sino al 30 aprile a Corporeno in via Canale, nel
tratto compreso tra il civico 16 e l' intersezione
con via Ponte Alto, un divieto di circolazione
stradale a tutti i veicoli, ai pedoni e ai ciclisti.
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Trivelle nel Mezzano, chiude il pozzo Trava 2
Ostellato, ma i grillini non annullano l' iniziativa di protesta in programma sabato

L' OPERAZIONE di ricerca nel Mezzano nel
sito denominato 'Trava 2' è ai titoli di coda.
Non certo, o non soltanto, per la protesta delle
forze politiche e della popolazione che vive nei
territori dei comuni coinvolti, ma perché
Aleanna Resources ha terminato la prima fase.
Ieri mattina è cominciata l' operazione di
smon tagg i o   de l l e   a t t r e z za t u r e   e   de i
prefabbricati che hanno consentito agli operai,
una vent ina di  persone, di   lavorare nel
Mezzano.
DOMANI tutto sarà smontato; seguirà la fase
di testapozzo, che consiste nella collocazione
di tappi per sigillare il pozzo e metterlo in
sicurezza. Il pozzo di trivellazione 'Trava 2' era
stato aperto il 12 marzo. La sonda è andata
f i no  a  una  p ro fond i t à  d i   1 .030  me t r i ,
operazione che ha permesso di accertare la
presenza di gas metano, come spiega l '
ingegnere Sergio Loddo, direttore del cantiere
e responsabile del la sicurezza del sito.
«Siamo soddisfatti. Se n' è trovato abbastanza
di metano, è il pozzo che ha avuto maggiore
successo tra quelli fatti finora. Il sito è in una
concessione abbandonata da Eni, cui è subentrata Aleanna. Sarà portata via tutta la struttura
provvisoria, per poi dedicarsi all' apertura di altri pozzi, come normalmente succede». Aleanna
Resources ha ottenuto il via libera dal Ministero per l' apertura di altri due pozzi: un altro nel Mezzano, al
confine tra i comuni di Portomaggiore e Argenta ('Trava 2' era a cavallo tra i comuni di Comacchio e
Ostellato) e un terzo a Masi San Giacomo, a 500 metri dal centro abitato. Per esprimere dissenso con le
trivellazioni il gruppo Faceobook 'Fiumi di torba' che fa riferimento al Movimento 5 Stelle, ha organizzato
una manifestazione per sabato prossimo. Il cantiere smobilita, ma l' iniziativa si terrà ugualmente. «La
faremo lo stesso  conferma il leader grillino di Ostellato, Francesco Loche  perché il senso dell'
iniziativa è sia di tipo ambientalista che per far sentire la nostra voce di dissenso in un intervento che
rischia di fare danni al territorio, un ambiente fragile, habitat di elezione di tante specie di avifauna,
protetto dall' Unione Europea». Ricordiamo che sulle trivellazioni hanno espresso contrarietà tutti i
comuni dell' Unione 'Valli e Delizie' con delibere approvate all' unanimità dai consigli comunali e anche
a livello di Unione.
Franco Vanini.
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Mercoledì, 05 aprile 2017
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Giardino del gigante

Storia della bonifica per le famiglie

Tornano le "Domeniche al Giardino" con tante
iniziative per le famiglie. Domenica si potrà
imparare la storia della bonifica della pianura,
raccontata in maniera divertente dal bizzarro
cus tode  de l  Museo  de l l a  Bon i f i ca .  L '
appuntamento è al le 16 al Giardino del
Gigante, con iniziative , laboratori e giochi per i
bambini ma anche momenti per gli adulti,
organizzat i  a l l '  associazione Amici  del
Giardino del Gigante.
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«Mutui per la sicurezza idraulica»
Il Consorzio di Bonifica fatica a trovare fondi statali per gli investimenti necessari alla
sicurezza idraulica, che assieme all' irrigazione rappresenta la sua ragione di esistere, e
prova a...

«Mutui per la sicurezza idraulica»«Mutui per la
sicurezza idraulica»Il Consorzio di Bonifica
fatica a trovare fondi statali per gli investimenti
necessar i  a l la s icurezza  idraul ica,  che
assieme all' irrigazione rappresenta la sua
r a g i o n e   d i   e s i s t e r e ,   e   p r o v a
a...Tagsdetrazioni04 aprile 2017Il Consorzio di
Bonifica fatica a trovare fondi statali per gli
investimenti necessari alla sicurezza idraulica,
che assieme all' irrigazione rappresenta la sua
ragione di esistere, e prova a rilanciare. Invece
di attendere a braccia conserte, ha detto in
sostanza il presidente Franco Dalle Vacche ai
suoi consiglieri, a fine marzo, facciamo noi una
proposta per reperire almeno una parte dei 40
milioni necessari a interventi «urgenti e
indifferibili». L' idea, che in questi giorni è stata
condivisa con le associazioni regionale e
nazionale delle bonifiche, è di consentire il
finanziamento di opere attraverso mutui di 25
30 anni, accesi dai consorzi; l' onere a carico
dei consorziati sarebbe poi interamente
recuperato con detrazioni fiscali del 100%, in
maniera da far diventare totalmente pubblico il
finanziamento. «Lo schema è quello degli
interventi antisismici nei condomini, che
prevede il recupero in quel caso fino all' 85%
degli oneri attraverso le detrazioni fiscali a
favore dei condomini  spiega Dalle Vacche  Gli investimenti di sicurezza idraulica sono a beneficio di
tutta la collettività, di qui l' idea di proporre una detrazione del 100%, che consentirebbe di non gravare
sui consorziati». Ad essere fermi in attesa di fondi statali sono attualmente una decina d' interventi
considerati prioritari, a partire dal completamento di quelli avviati nel Centese (5 milioni su 16 totali),
quelli sulla fascia costiera e all' ospedale di Cona. Perfino la legge sulla subsidenza, che trasferiva al
territorio quasi ogni anno un po' di soldi, è rimasta senza finanziamenti. La proposta del consorzio
ferrarese, già approvato dal Cda, va alle associazioni delle bonifiche e sarà condivisa con sindaci e
parlamentari.Tags.
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Siccità ormai "ordinaria" rischiano molte colture
Piogge in media dimezzate rispetto al 2016, è già successo tre volte in dieci anni
Coldiretti: mais, bietole e frutta in pericolo. La Bonifica in soccorso a 3.500 ettari

Siccità ormai "ordinaria"rischiano...Siccità
ormai "ordinaria"rischiano molte colturePiogge
in media dimezzate rispetto al 2016, è già
successo tre volte in dieci anniColdiretti: mais,
bietole e frutta in pericolo. La Bonifica in
soccorso a 3.500 ettariTagsbonifiche04 aprile
2017Piove pochissimo in questa primavera
anomala, caratterizzata anche da picchi di
calore quasi estivi, e nei campi è già scattato l'
allarme. «Se continua così, perderemo la
maggior parte della produzione del mais, una
parte delle bietole e del reddito derivante dalle
piante da frutto» fanno presente alla Coldiretti.
E il Consorzio di Bonifica si appresta ad
attivare gli impianti di irrigazione con una
quindicina di giorni d' anticipo, per salvare
quante più produzioni possibile anche se in
questa maniera il conto per gli agricoltori si
allunga.Sono proprio i dati consortili a mettere
il dito... nelle fessurazioni provocate dalla
siccità. A gennaio la media di piovisità sul
territorio ferrarese è stata di 8 millimetri, con
punte di 17; a febbraio si sono registrati gli
unici giorni piovosi dell' anno, che hanno
por ta to   la  media  de l  mese a  quota  80
millimetri (punte di 120). A marzo, però, è
tornato il secco spinto, visto che non si sono
superati i 6 millimetri. La media del trimestre è
di 100 millimetri, contro i 220 dell' anno scorso e una media degli ultimi 25 anni di 130 millimetri. Le
elaborazioni dell' Arpae mettono in evidenza che la pianura ferrarese è comunque tra le zone con
minore deficit idroclimatico (la differenza tra piogge ed evaporazione, calcolato sulla base delle
temperature) dell' Emilia Romagna, anche se con marzo ci si è appunto avvicinati alla fascia più bassa
dello schema storico delle precipitazioni. Non è nemmeno una novità assoluta, ormai, visto che il 2008 e
il 2012 erano andati anche peggio, sotto questo profilo. «In effetti ci sono stati anni nei quali abbiamo
iniziato la derivare addirittura a marzo  ricorda il presidente del Consorzio di bonifica, Franco Dalle
Vacche  e bisogna tener conto che fortunatamente alcuni terreni, come quelli sabbiosi, hanno scorte di
umidità. In ogni caso è vero che abbiamo già ricevuto richieste d' irrigazione per 3.500 ettari su 200mila,
in particolare orticole, semine anticipate e trapianti, che soddisfiamo con 12 metri cubi d' acqua».Dagli
agricoltori si colgono preoccupazioni proiettate alle prossime settimane, visto che il meteo non sembra
dare grandi speranze di precipitazioni "da aprile". «Le piantine di mais faticheranno a spuntare a causa
del terreni irrigiditi dalla siccità, con proiezioni di perdite produttive anche del 6070%  spiegano alla
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Coldiretti  Le bietole, che un tempo non erano nemmeno una coltura irrigua, rischiano perdite del 20
30%, mentre per i frutteti c' è un doppio problema: l' essicazione dei fiori e la pezzatura dei frutti troppo
scarsa rispetto alle esigenze del mercato». C' è addirittura qualche problema per il grano, che è stato
seminato in autunno e in genere sfrutta l' umidità invernale, quest' anno davvero scarsa.Per quanto
riguarda il Po, la portata a Pontelagoscuro è vicina ai percentili più bassi, ai livelli del 20016 ma molto
limitata rispetto agli anni precedenti. E non c' è da attendersi un gran contributo dallo scioglimento della
(poca) neve scesa durante l' inverno.Stefano Ciervo.
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Spettacolo e laboratorio al Giardino del Gigante

Cento. Si aprirà domenica 9 aprile, alle ore 16,
al Giardino del Gigante di Cento, la stagione di
iniziative dedicate alle famiglie. Tra i temi che
collegheranno le proposte di quest'anno ci
sarà una particolare attenzione per l'ambiente
e la scienza. Ed ecco dunque che si comincia
con lo spettacolo Per l'acqua che scende o che
sale c'è sempre un canale', interpretato da
Lorenzo Bonazzi, educatore ambientale di Cà
la Ghironda Modern Art Museum, promosso
grazie alla collaborazione con il Consorzio di
Bonifica e Anbi Emilia Romagna. La storia
della bonifica della Pianura Padana sarà
raccontata ai bambini in maniera divertente e
interattiva dal bizzarro custode del museo
della bonifica, che riporterà aneddoti curiosità
e notizie storiche per conoscere una parte
importante della storia delle nostre terre. Da
un bau le  usc i ranno s t ran i  ogget t i  che
accompagneranno la narrazione per i bambini,
che al   termine potranno dedicarsi  a un
laboratorio creativo, mentre i grandi avranno la
possib i l i tà  d i  d ia logare con un  tecnico
responsabile della costruzione delle nuove
casse di espansione di Cento. Gli eventi nel
parco, promossi dall'associazione Amici del
Giardino del Gigante con il patrocinio e il
contributo del Comune di Cento, sono sempre
a ingresso libero e gratuito.
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BONDENO QUOTA DI COMPENSAZIONE, IL COMUNE CONCEDE UNA PROROGA

Centrale a biomasse, contributi non ancora pagati

UNA PROROGA, per pagare fuori dai tempi
previsti, la quota annuale del contributo di
i m p a t t o   a m b i e n t a l e   d o v u t o   a l l '
amministrazione comunale dalla Società
Energy uno. Lo ha chiesto i l   legale dell '
azienda, lo ha concesso, nei giorni scorsi, la
giunta comunale.
Il rapporto di compensazione degli impatti
ambientali, legati al funzionamento degli
impianti a biomasse per la produzione di
energia, sottoscritto con la società «Energy
Renew srl» è del 2009 e obbliga a versare
complessivamente 550mila euro, somma
corrisposta in dieci rate annuali da 55mila
euro. Tra variazioni societarie e scissioni, ad
oggi sono attive in via per Zerbinate quattro
società: Energy Uno, Energy Due, Energy Tre
e  Ene rgy  Qua t t ro  ognuna  de l l e  qua l i
subentrata pro quota al la convenzione
stipulata con Energy Renew assumendo l'
onere di pagamento di rate annuali, ciascuna
di 13.750 euro. Insieme costituiscono l '
impianto più grande del nord Italia. Ebbene, la
giunta concede lo slittamento dei tempi «dato
atto  si legge nella delibera  che dall' estratto della situazione contabile , risulta che la società Energy
Uno Società Agricola non ha ancora saldato la quota di competenza scaduta il 13 dicembre scorso,
visto il sollecito di pagamento e la richiesta della ditta di poter saldare nell' ottobre prossimo». I motivi
espressi dall' azienda sono la «transitoria difficoltà finanziaria  si legge  in attesa che le iniziative
avviate e finalizzate a dotare la società di maggiori liquidità trovino compimento». Stando al piano di
scadenza delle rate, il riferimento è sempre il mese di dicembre, dal 2016 al 2019. Si tratterebbe quindi
della prima rata. Contro la centrale a Biogas, e gli odori che dipana, è attivo da anni un comitato civico,
«Aria nuova», che ripetutamente chiede controlli e sollecita gli enti competenti a vigilare sull' impianto.
Claudia Fortini.
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L' APPROFONDIMENTO

L' Abbazia di Pomposa e le bonifiche

NELLA GIORNATA del 23 febbraio 2017 si è
svolta la visita all' idrovoro di Codigoro, dell'
un i tà  d i  apprend imento   'L '  Abbaz ia  d i
Pomposa: conoscenza e valorizzazione del
territorio'. Quest' attività ci ha tenuto impegnati
per diverso tempo, soprattutto in scienze e in
storia. Nella prima materia abbiamo svolto due
questionari di studio sulla formazione della
p ianura  Padana  e  su l le  bon i f i che ,  da
trasformare poi in formato digitale. Nella
seconda abbiamo trattato l' argomento dell'
Abbazia di Pomposa dividendoci in cinque
gruppi, per costruire un lavoro in power point
da assemblare e spiegare ai ragazzi della
classe prima.
Non manca però il lavoro riguardante le altre
materie scolastiche, dove i nostri professori ci
hanno fatto svolgere varie attività. Tutto questo
impegno sull' unità di apprendimento ci ha
ricompensato con la soddisfazione di svolgere
un lavoro unico nel suo genere che non
dimenticheremo mai. Una serie di fortunate
coincidenze hanno portato all' acquisizione di
una copia del 'Corriere Padano' che celebra la
nascita di Volania «come inizio dell' appoderamento nell' Agro ferrarese». Grazie alla lezione
introduttiva di Giampaolo Trentin del Consorzio Bonifica, abbiamo appreso come funziona il controllo
delle acque del nostro territorio. Con il lavoro di 400 persone che sorvegliano il livello delle acque, che
altrimenti invaderebbero parte del nostro territorio, possiamo stare tranquilli nelle nostre dimore senza
aver paura di essere sommersi dall' acqua. Un' altra funzione importante svolta da questo Ente è la
fornitura dell' acqua per l' irrigazione distribuita in modo ordinato.
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L' EDITORIALE

Volania 'regina' della bonifica

NELLA precedente edizione del Concorso
'Cronisti in Classe', i nostri amici avevano vinto
un premio speciale,  grazie al la pagina
ded ica ta  a l l '  Abbaz ia  d i  Pomposa.  La
motivazione del riconoscimento è stata quella
di aver promosso l' ambiente ed il territorio
locale.
Quando i nostri insegnanti ci hanno proposto l'
un i tà  d i  apprend imento   'L '  Abbaz ia  d i
Pomposa: conoscenza e valorizzazione del
territorio', la nostra idea è stata quella di
dedicare la seconda pagina alla bonifica del
basso ferrarese.  I l  contr ibuto del  Dott .
Giampaolo Trentin, del Consorzio di bonifica
'Pianura di Ferrara' ci ha fornito importanti dati
inerenti il lavoro dell' Ente. Fra questi vi sono
dei numeri sconvolgenti: ad esempio l' acqua
sollevata annualmente è di un miliardo e
mezzo d i  met r i   cub i ,   la  super f i c ie  de l
comprensorio è di 256.715 ettari con un'
estensione di canali di 4.183 chilometri! Siamo
riusciti a procurarci una copia del giornale
'Corriere Padano' del 20 dicembre 1938. Si
era in piena autarchia, ovvero bisognava
essere autosufficienti e bastare a se stessi. Il titolo dell' apertura del giornale era 'Carbonia e Volania': fu
emozionante vedere il nome del paese di alcuni di noi scritto a caratteri cubitali. Si trattava dell' inizio
[...]«dell' appoderamento degli ottantacinquemila ettari della val Trebba e Ponti, nell' Agro Ferrarese».
La retorica dell' epoca può essere riassunta nel titolo dell' editoriale del giornalista ferrarese Nello Quilici
«L' ultima nata sarà la prima». Si tratta della nascita di Volania.
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La storia delle bonifiche nel territorio
Operazione complessa e delicata. La più famosa di tutta Europa

NEL TESTO di Pietro Niccolini, senatore ed ex
sindaco di Ferrara, 'Problemi della bonifica' si
può leggere che «le più grandi bonifiche a
scolo artificiale si trovano nella provincia di
Fer rara   [ ] ,  per  questo  è  s ta ta  sempre
considerata il campo d' osservazione più
adatto per lo studio di tutti i problemi che
riguardano la bonifica. Sin dagli ultimi anni del
XIX secolo, gli ingegneri idraulici vennero a
Ferrara per imparare».
LA BONIFICA è un complesso di operazioni
che rende coltivabile e abitabile una parte di
territorio, che in precedenza non lo era.
U n a   t i p i c a   b o n i f i c a   è   q u e l l a   d e l
prosciugamento di una zona paludosa, spesso
anche malsana per la presenza di insetti che
trasmettono malattie come la malaria. Oggi si
è reso necessario anche un tipo di bonifica per
il recupero di zone degradate a causa dell'
inquinamento provocato dalle industrie.
Su un territorio invaso dall' acqua si usa la
bonifica idraulica. Paludi, zone costiere e delta
dei fiumi vengono bonificate per recuperare
grandi aree destinate all' agricoltura o ai nuovi
insediamenti. La bonifica idraulica di solito viene realizzata per mezzo di pompe che prelevano l' acqua
e la scaricano in parte nel Po di Volano da cui può defluire naturalmente.
IL LORO scopo primario non è quello igienico o quello sanitario, ma quello di recuperare territori
destinati all' agricoltura. Nel nostro territorio è diffusa maggiormente la bonifica idraulica, la quale è
iniziata grazie alla rivoluzione industriale.
QUELLA di Ferrara fu complicata e delicata, ma fu la più famosa in tutta Europa. Tutto il territorio
Ferrarese è terra di bonifica. Situata nel delta del Po, la zona che ora costituisce la provincia di Ferrara
è stata da sempre terra di valli e paludi.
NELLA PROVINCIA di Ferrara si trovano 179 idrovori (fra i quali quello di Codigoro, uno dei più
importanti in Europa) che possono sollevare fino a 830 mila litri di acqua al secondo. Durante l' estate il
Consorzio apre i canali per poter irrigare i campi coltivati.
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Economia

Idrovia a rilento: gli intoppi della burocrazia  VIDEO
Idrovia ferrarese: "La burocrazia sta bloccando i lavori".

E' l '  accusa del direttore di Assonautica
Ferrara, Paolo Dalbuono, che lancia un
appello alle istituzioni e alla politica affinché
dia un forte impulso ad una infrastruttura
importante, non solo per Ferrara e la sua
provincia. L' obbiettivo è quello di rendere
nav i gab i l e   i l   t r a t t o   de l  Po   che   va  da
Pontelagoscuro fino al mare Adriatico alle navi
commerciali di medie e grandi dimensioni ma
il progetto procede a rilento. Stiamo parlando
dell' idrovia ferrarese, un percorso di circa 70
km che attraversa il territorio estense e la città
di Ferrara, e che in 15 anni di progettazione e
lavori ha registrato fasi di realizzazione
alternate a fermi e blocchi. Il corso dell' asta
fluviale interessato dai lavori ha inizio dalla
Conca di Pontelagoscuro, oltrepassa la città di
Ferrara e si immette, attraverso la pianura e le
Valli di Comacchio, nel Mare Adriatico che
bagna Porto Garibaldi e Lido degli Estensi. Ma
a bloccare i lavori, spiega Paolo Dalbuono,
Direttore di Assonautica, è sopratutto la
burocrazia.
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Il ponte Bailey è inagibile perché pericolante
Mezzogoro, la struttura è stata chiusa al traffico e possono passare solo pedoni Il
Comune mette a disposizione i fondi per la ristrutturazione completa

MEZZOGORO Nella frazione codigorese di
Mezzogoro, il ponte Bailey, realizzato nel
periodo post bellico e situato nel centro abitato
del paese, sarà presto oggetto di un radicale
intervento di manutenzione al fine di rendere il
manufatto nuovamente idoneo al passaggio
del traffico veicolare, in quanto attualmente,
possono t ransi tare solo pedoni ,  c ic l i  e
motocicli leggeri.
Peraltro lo scorrimento del traffico veicolare, in
particolare di quello dei mezzi agricoli, è
assicurato da altri due ponti, perfettamente
agibili, di cui uno situato nei pressi del ponte
interdetto. Per questo, il Comune di Codigoro,
come passaggio propedeutico all' indizione
dell' appalto dei relativi lavori, ha pubblicato un
bando per  l '  aff idamento del servizio di
architettura ed ingegneria per un intervento di
verifica strutturale e consolidamento del ponte
Bailey, per i cui lavori è prevista una spesa a
base d' asta di 110 mila euro. Su tale importo,
il professionista progettista dovrà formulare la
propria offerta economica per le prestazioni
richieste, con base di partenza fissata in EUR
29.000. Così il Comune, avviando l' indagine
esplorativa di mercato, ha inteso individuare
un professionista al fine di affidare il servizio
tecnico richiesto per l' intervento.
Tale incarico prevede l' elaborazione di un progetto preliminare dell' intervento di verifica strutturale e
consolidamento e qualora necessari, anche gli elaborati progettuali per il recepimento dei pareri degli
Enti competenti tra cui, Soprintendenza per l' autorizzazione paesaggistica, Consorzio di Bonifica e
Servizio Tecnico di Bacino Po di Volano. Ed ancora, prevedere la progettazione definitiva/esecutiva, la
direzione lavori, la contabilità e Cre, il coordinamento per la sicurezza in fase di progettazione e per la
sicurezza in fase di esecuzione.
Le manifestazioni d' interesse dovranno pervenire al Comune entro il termine perentorio delle 13 del 12
aprile prossimo. Se non insorgeranno problemi tecnici o di slittamento dei tempi e l' importo resterà
fissato in quello a base d' asta, la procedura d' appalto dovrebbe concludersi entro i mesi di ottobre o
novembre 2017, quindi i lavori dovrebbero essere conclusi entro la primavera del 2018.
Piergiorgio Felletti.

PIERGIORGIO FELLETTI
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PORTO GARIBALDI

Bonifica Pianura «Quel fosso è del demanio»

IL CONSORZIO di Bonifica Pianura di Ferrara
in riferimento all' articolo del 2 aprile dal titolo
'Rovi e detriti accolgono nutrie e topi' ricorda
che   l '   a f fossa tu ra  c i ta ta  non  è  d i   sua
competenza, ma la titolarità è del demanio
idrico (Regione). «L' Amministrazione del
Comune di Comacchio ed i suoi tecnici ne
sono da tempo a conoscenza sia per  la
corrispondenza intercorsa, sia per gli incontri
che avvengono in tema di urbanizzazioni che
interessano il territorio comunale». Il Consorzio
di Bonifica, proprio nei riguardi di via Guide
Garibaldine, ha presentato suggerimenti «per
migliorare la situazione locale, caratterizzata
da costruzioni, tombamenti, modifiche di linee
di scolo: tutti interventi per i quali nessuna
autorizzazione è stata rilasciata da questo
ente, perché non di sua competenza. Si
precisa inoltre che l' emissione di contributi
consortili relativi ai fabbricati sono attinenti allo
scar ico  de l le  acque p roven ien t i  da l le
abitazioni, che trovano recapito poi, attraverso
il sistema fognario, nel depuratore comunale;
acque che   in f ine ,  dopo   i l   t ra t tamento
depurativo, vengono convogliate e sollevate verso mare dall' impianto idrovoro consortile di Guagnino».
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I lavori anti allagamenti sono arrivati al termine
Serravalle, la prossima settimana saranno ultimate le opere in via Mongini Allungata
anche la pista ciclabile e sistemato l' impianto di illuminazione

di  Maur iz io  Barb ier iwSERRAVALLELa
prossima settimana, tempo permettendo,
verranno ultimati i lavori di riassetto idrico in
via Mongini nella frazione berrese. Sarà
tombinato anche il fosso che arriva fino alla via
Provinciale. Il lavoro verrà effettuato dalla
stessa impresa veneziana che ha effettuato l'
intervento. «Questo  afferma il vice sindaco
Filippo Barbieri  permetterà di proseguire la
pista ciclabile già presente in via Mongini ma
che si interrompeva proprio in prossimità di
questo fosso obbligando i pedoni ed i ciclisti a
pericolosi cambi di direzione. Questo lavoro
verrà realizzato nelle ultime due settimane di
aprile in quanto, fino a fine mese, sarà ancora
in vigore  l '  ordinanza di chiusura di via
Mongini. Verrà poi realizzata  prosegue
Barb ier i     una nuova  l inea d i  pubbl ica
illuminazione ad oggi guasta per un danno
causato dall' impresa durante i lavori. La
nuova linea verrà realizzata questa volta dalla
parte della ciclabile e fino all' incrocio con la
via Provinciale. Avremo così una strada più
sicura e meglio illuminata per i ciclisti ed i
pedoni   .  La set t imana scorsa abbiamo
incontratoil Cadf che ci ha assicurato che l'
impresa completerà il lavoro prima di Pasqua.
Non ci sono stati imprevisti e da settembre, quando sono iniziati i lavori, le condizioni meteorologiche
sono state favorevoli».
Durante l' effettuazione dei lavori l' impresa aveva rotto un palo della pubblica illuminazione. L'
illuminazione sarà rifatta dalla stessa parte della ciclabile. Il bando di gara era stato fatto dal Cadf e tra il
lavoro relativo al primo stralcio e quest' ultimo si arriva a 400 mila euro.
«La portata è stata aumentata notevolmente ed i problemi che si soo sempre verificati in via Mongini
durante violenti piogge si spera siano stati risolti». Durante l' approvazione del bilancio di previsione il
Comune investirà 25 mila euro nella sicurezza stradale per la segnaletica orizzontale e verticale, la
sistemazione di alcuni ponti. altri soldi per la manutenzione stradale.

MAURIZIO BARBIERI
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CONFESERCENTI TRA I TEMI LA RIQUALIFICAZIONE DELLA ROMEA

«Cispadana e FerraraMare La 'strada' per lo
sviluppo»
Convegno rivolto al Piano regionale dei trasporti

di GIUSEPPE MALASPINA LA VIABILITÀ e la
fruibilità del territorio come chiave di volta per
dare impulso allo sviluppo commerciale,
turistico e industriale della Provincia. Si rivolge
al Piano regionale integrato dei trasporti 2025,
i l   m e s s a g g i o   c h e   a r r i v a   d a   N i c o l a
S c o l a m a c c h i a ,   n e o  p r e s i d e n t e   d i
Confesercenti, nel convegno che ha avuto
luogo, nel pomeriggio di ieri, all' hotel 'Il Duca
d' Este'. Una conferenza, dal titolo 'Lo sviluppo
delle infrastrutture per il rilancio del territorio',
moderata dal direttore Alessandro Osti, e
in t rodot ta  appunto da l la   re laz ione de l
successore di Paolo Benasciutti. «Diversi sono
gl i   intervent i  previst i  sul   terr i tor io   ha
sottolineato Scolamacchia  che ruotano
tuttavia intorno a un punto focale che crediamo
guidi tutti gli altri: la realizzazione della nuova
autostrada Cispadana, destinata a creare un
collegamento diretto fra l' autostrada del
Brennero e il casello di Ferrara Sud, ovvero la
FerraraMare, passando per Cento e parte
dell' Alto Ferrarese». Un' opera alla quale
Confesercenti guarda favorevolmente, «solo
se inserita all' interno di un complessivo potenziamento del resto della viabilità», mentre insieme alla
realizzazione della Cispadana, «il Prit stesso propone l' adeguamento a caratteristiche autostradali della
FerraraMare, la riqualificazione e la messa in sicurezza della SS 309 Romea, e la costruzione della
terza corsia sul tratto autostradale FerraraBologna». Il docente della Scuola di Ingegneria e Architettura
dell' Università di Bologna Andrea Simone ha illustrato il progetto con alcune slide. «La Cispadana  ha
ricordato  è stata approvata nel febbraio del 2016.
Nulla osta ormai più alla sua realizzazione. Un' autostrada con due corsie di marcia, svincoli e corsie d'
emergenza, che farà diventare Ferrara un punto di collegamento con il Brennero, andando a intercettare
un flusso che coinvolge il nodo bolognese. Per quanto riguarda la FerraraMare, se diventerà un'
autostrada, la cifra economica potrà essere recuperata tramite pedaggi». Il presidente della Provincia
Tiziano Tagliani ha evidenziato l' importanza della coesione territoriale nell' indicazione delle priorità,
alla luce della copertura economica delle infrastrutture, e Paolo Govoni, presidente della Camera di
commercio, ha posto l' accento sul ruolo della piccola impresa nella partecipazione al processo di
sviluppo del territorio. «Occorre pensare alla regione come a un sistema unico e interconnesso. La
Cispadana è l' infrastruttura della quale vogliamo avviare i lavori in questa legislatura. Inoltre è partita la
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valutazione di impatto ambientale per la terza corsia da Ferrara Sud a Bologna. Sulla FerraraMare
invece siamo un po' indietro.
Una FerraraMare che sbocchi sulla Romea», ha concluso il consigliere regionale Paolo Calvano.

GIUSEPPE MALASPINA
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Musei dell'acqua
Alla scoperta di un paesaggio inedito ed affascinante

Museo della Bonifica, Saiarino (Argenta, Ferrara) Il complesso di Saiarino comprende oltre alle strutture
idrauliche vere e proprie, anche magazzini, officine e limponente centrale termica che garantiva
lautonomia energetica per far funzionare le idrovore, il tutto ancora perfettamente integro e funzionante.
Gli eleganti edifici si levano a cavallo dei maestosi canali dove si specchiano le facciate ingentilite da
ampie vetrate, mentre i luminosi interni Liberty custodiscono le gigantesche pompe ed altri macchinari
originari. Casse di espansione di Campotto, Bassarone e Vallesanta L'Oasi di Campotto (sempre ad
Argenta, Ferrara) è l'area della Bonifica Renana che ancora oggi svolge la funzione primaria di cassa di
espansione per la sicurezza idraulica della pianura. Dal 1977 ad oggi, tutela ambientale e
rinaturalizzazione ne hanno fatto uno dei paesaggi vallivi più interessanti d'Europa. Per informazioni:
Sergio Stignani 339 3743507, Ecomuseo 0532 808058. Ogni prima domenica del mese (compreso
domani 5 marzo 2017) l'ingresso alle strutture è gratuito. Nodo di Bagnetto A Bagnetto, alla confluenza
fra Samoggia e Reno, tra Sala Bolognese e Castello d Argile, si trova l'omonimo impianto idrovoro
storico. Costruito nel 1925, con fattezze rubbianesche, ospita le imponenti idrovore d'epoca ed un
interessante allestimento museale. Per prenotare visite guidate (minimo 8 persone) è possibile inviare
una richiesta con almeno 15 giorni di preavviso, tramite mail all'indirizzo: comunicazione@
bonificarenana.it. DAL 2017, IN COLLABORAZIONE CON FILMCOMMISSION EMILIAROMAGNA,
QUESTI AMBITI DEL CONSORZIO RIENTRANO TRA LE LOCATION DISPONIBILI PER PRODUZIONI
CINEMATOGRAFICHE E DOCUMENTARISTICHE.
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Urla e lacrime nella notte la disperazione della figlia
PORTOMAGGIORE. «Lì in fondo c' è mio padre». L' urlo squarcia il silenzio, cattura l'
attenzione dei giornalisti e quella del carabiniere che filtra gli accessi del posto di
blocco. Strada Mondo Nuovo è...

Urla e lacrime nella nottela...di fronte al luogo
de l  de l i t toUr la  e   lacr ime ne l la  not te la
disperazione della figliaPORTOMAGGIORE.
«Lì in fondo c' è mio padre». L' urlo squarcia il
silenzio, cattura l' attenzione dei giornalisti e
quella del carabiniere che filtra gli accessi del
posto di blocco. Strada Mondo Nuovo è...09
aprile 2017PORTOMAGGIORE. «Lì in fondo c'
è mio padre». L' urlo squarcia il silenzio,
cattura l' attenzione dei giornalisti e quella del
carabiniere che filtra gli accessi del posto di
blocco. Strada Mondo Nuovo è sbarrata, sono
le 20.30. Qualcuno dice che a piangere e a
disperarsi è la figlia di Valerio Verri, la guardia
provinciale volontaria uccisa ieri pomeriggio
nelle campagne del Mezzano. Il corpo è
ancora sul posto. Nella voce della donna c' è il
dolore di chi ha perso ogni speranza. Un
dolore che cerca di lenire un amico o un
parente che la stringe a sè. A meno di 200
metri, illuminato dai lampeggianti, non lontano
dal cartello che segnala il canale Centino, c' è
il  luogo dell ' omicidio attorno al quale si
muovono le ombre di tecnici e operatori delle
forze dell' ordine. Verso le 21 arrivano due
colleghi della vittima e di Marco Ravaglia, la
guardia provinciale rimasta ferita. Sono
Massimo Franceschi e Gino Alberghini.
Oltrepassano il posto di blocco, ai giornalisti spiegano che le due guardie «stavano svolgendo un
controllo di routine. No, non erano impegnati in un' operazione di polizia».La tristezza stampata sul volto
segna per sempre una notte che sembra senza fine. Pochi minuti dopo arriva un signore che dice di
lavorare per il consorzio di bonifica, si rivolge al carabiniere del posto di blocco e gli chiede: «Più avanti
abita la mia famiglia, vorrei raggiungerli al più presto. Mi fate passare?».Il militare gli risponde
dispiaciuto: «Purtroppo non posso autorizzarla, deve fare il giro». «Cerchi di capire, vorrei raggiungere
mia moglie al più presto». «Lo so  ribatte il carabiniere  se vuole può aspettare qui ma non so a che
ora finiremo...».09 aprile 2017.
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COMACCHIO LA CASSAZIONE HA CHIUSO LA VICENDA LEGALE SULLO SCARICO
DELLA STRUTTURA

«Il depuratore non è in area protetta». Assolto
presidente del Cadf

IL DEPURATORE di Comacchio, che si trova
in località Molino, è stato recentemente
oggetto di attenzione nel l '  ambito di un
procedimento penale a carico della società di
gestione Cadf conclusosi tre giorni fa in Corte
di Cassazione. La vicenda risale all' aprile del
2013, quando Arpa ha rilevato nell' ambito di
un   camp ionamen to   su l l o   s ca r i co   de l
depuratore che finiva nel canale Collettore
Adige, un valore del parametro Escherichia
Coli pari al doppio rispetto al limite previsto
dalle norme. Il legale rappresentante del Cadf
Cristiano Bertelli (difeso dall' avvocato Lorenzo
Valgimigli) era quindi finito a giudizio. Nel
marzo del 2014 la norma è stata parzialmente
abrogata ed oggi la sanzione penale rimane
unicamente nei casi in cui gli scarichi finiscano
in aree di salvaguardia delle risorse idriche o
in aree protetta. Nell' ambito del giudizio di
primo grado la procura ha ri tenuto che,
nonostante dalla documentazione prodotta
dalla difesa emergesse la collocazione dello
scarico in area non protetta, non ci fosse in
questo caso alcuna depenalizzazione. Il
Collettore Adige, infatti, dopo alcune centinaia di metri dal depuratore, attraversa la zona protetta del
Comune di Comacchio e, data la natura espansiva del liquido, per la procura, non si poteva limitare la
tutela alla sola collocazione fisica dello scarico.
Il giudice di primo grado ha condiviso l' interpretazione della norma suggerita dal pm, tuttavia ha assolto
l' imputato in quanto mancava la prova che l' impianto di depurazione comacchiese violasse le norme
tecniche. La sentenza viene impugnata e si va avanti. Nell' udienza di venerdì la Cassazione ha stabilito
che la corretta interpretazione della norma fosse quella difensiva, perché la zona dello scarico del
depuratore è esterna all' area protetta.
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Il depuratore di Comacchio non scarica in area
protetta, la Cassazione assolve il Cadf
Risolta un' annosa questione su cui erano stati espressi pareri difformi di Arpa, Noe,
Procura della Repubblica e Tribunale

Comacchio. Il depuratore di Comacchio, in
località Molino, è stato recentemente oggetto
di attenzione nell' ambito di un procedimento
penale a carico della società di gestione Cadf
Spa conclusosi nella giornata di ieri innanzi
alla Suprema Corte di Cassazione. La vicenda
risale all' aprile del 2013, quando Arpa rilevò
nell' ambito di un campionamento sullo scarico
del  depuratore  recapi tante ne l  canale
Collettore Adige un valore del parametro
Escherichia Coli pari al doppio rispetto al
limite tabellare fissato dal D. Lgs. 152/2006
(10.000 UFC/100 ml a fronte di un limite ex
tabella 3 allegato 5 parte terza pari a 5.000
UFC/100ml). E' stato dunque tratto a giudizio il
legale rappresentante di Cadf per il reato
p r e v i s t o   d a l   c omma   2   d e l l '   a r t .   2 9 
quattordecies D. L.vo 152/06 (inosservanza
delle prescrizioni Aia in materia ambientale),
difeso dall' avvocato Lorenzo Valgimigli. Da
rilevare che nel marzo del 2014 la norma è
stata parzialmente abrogata e oggi la sanzione
penale permane unicamente nei casi in cui gli
scarichi recapitino in aree di salvaguardia
delle risorse idriche o in corpi idrici posti in
area protetta. Nell' ambito del giudizio di primo
grado, celebratosi davanti al Tribunale di
Ferrara  giudice Alessandra Testoni  la
pubblica accusa riteneva che, nonostante dalla documentazione prodotta dalla difesa emergesse
pacificamente la collocazione dello scarico in area non protetta, non ricorresse nel caso di specie alcuna
depenalizzazione. Il corpo idrico collettore Adige, infatti, dopo alcune centinaia di metri dal depuratore
attraversa la zona protetta del comune di Comacchio e, data la natura espansiva del liquido, non si
potesse limitare la tutela alla sola collocazione fisica dello scarico. Il giudice di primo grado ha condiviso
l' interpretazione della norma suggerita dalla pubblica accusa, tuttavia ha mandato assolto l' imputato
per assenza di colpa in quanto difettava la prova che l' impianto di depurazione comacchiese fosse
irrispettoso delle normative tecniche. Contro la sentenza assolutoria del Tribunale di Ferrara hanno
proposto ricorso per Cassazione sia il pm, in ordine al profilo di colpa ritenuta insussistente dal giudice,
sia la difesa, in relazione all' interpretazione del decreto legislativo del 2014. All' udienza di venerdì 7
aprile la Corte di Cassazione, in accoglimento del ricorso proposto dalla difesa dell' imputato, ha

9 aprile 2017 Estense
Acqua Ambiente Fiumi

3Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



stabilito che la corretta intepretazione della norma fosse quella difensiva, in quanto la zona dove è
collocato lo scarico del depuratore è esterna alla zona protetta del centro storico di Comacchio.
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agricoltura

«Consorzio Emilia assorbita la fusione con Ferrara»

Il Consorzio agrario dell' Emilia ha assorbito la
fusione con il ferrarese Cap e può stabilizzare
ora il suo giro d' affari, circa 500 milioni di
euro. «Proseguiremo l' attività in tutti i rami d'
azienda  ha detto il presidente Gabriele
Cristofori, a trenta giorni dalle consultazioni
per il rinnovo delle cariche  e manterremo i
livello occupazionali». Dal punto di vista
f inanz ia r io  s i  par la  d i  «un  genera le  e
progressivo riassorbimento delle operazioni di
fusione», mentre si spinge sulla ricerca anche
grazie alla partnership con Bonifiche Ferraresi.
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cento

Storie della bonifica al parco del Giganten

La storia della bonifica nella pianura centese e
ferrarese raccontata in maniera divertente dal
custode del museo della Bonifica. L' incontro si
svolgerà domani alle 16 al parco del Gigante
(via Respighi). Aneddoti, curiosità e notizie
storiche per conoscere come sia iniziata l'
opera di bonifica. L' appuntamento è rivolto a
tutti, dai bambini agli anziani. A seguire, per gli
adulti, ci sarà anche un intervento da parte dei
tecnici del Consorzio di bonifica pianura di
Ferrara.
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Contributi al Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara
www.bonificaferrara.it

Durante il mese di aprile saranno recapitati gli
AVV I S I   D I   PAGAMENTO   r e l a t i v i   a i
CONTRIBUTI DI BONIFICA PER L'ANNO
2017 dovuti al CONSORZIO DI BONIFICA
PIANURA DI FERRARA da tutti i proprietari di
immobili (terreni o fabbricati) ricadenti nel
comprensor io  consor t i le .  La   r ich ies ta
contenuta nell'avviso di pagamento anno 2017
si riferisce a ONERI CONSORTILI dovuti, a
norma di legge, per la manutenzione ed
esercizio della rete dei canali e degli Impianti
di bonifica necessari per lo smaltimento delle
acque e, per i terreni agricoli, anche per la
disponibilità e regolazione idrica. Si applicano
i criteri di riparto della contribuenza contenuti
nel PIANO DI CLASSIFICA DEL CONSORZIO
DI BONIFICA PIANURA DI FERRARA, in
vigore dal l 'anno 2016. Sul si to web del
Consorzio (www.bonificaferrara.it) è possibile:
Consultare il testo integrale del Piano di
Classifica ed una sua Sintesi; Consultare il
Documento di Applicazione del Piano di
Classifica; Visualizzare le cartografie allegate
al Piano; Verificare il calcolo del contributo
2017 tramite i l  PORTALE CONTRIBUTI
(mediante identificazione con il codice fiscale
e l'importo dell'avviso di pagamento 2017
l'utente potrà verificare nei dettagli la propria
posizione contributiva e le modalità di calcolo del contributo). Gli avvisi di pagamento per gli importi
inferiori a 50 euro saranno riscossi con un'unica rata con scadenza 30 aprile, mentre per gli importi
superiori sono previste come sempre tre rate, con scadenze, rispettivamente il 30 aprile, il 31 luglio e il
31 ottobre 2017. Per ricevere ulteriori informazioni o per segnalare variazioni, si può contattare il
numero verde 800.698859 dal lunedì al venerdì dalle 8:30 alle 12:30 (chiamata gratuita) o mandare una
mail a catasto@bonificaferrara.it. Per eventuali informazioni di dettaglio inerenti l'irrigazione telefonare
al 0532 218135 oppure al 0533 728711. MODALITA' DI PAGAMENTO DEI CONTRIBUTI Oltre ai
consueti sistemi di pagamento (con bollettino di c/c postale, presso gli sportelli di istituti bancari indicati
nell'avviso di pagamento, mediante pagamento on line con carta di credito, tramite bonifico bancario),
sarà possibile effettuare i pagamenti anche presso i punti vendita collegati alla rete Lottomatica Servizi
e presso i punti vendita COOP abilitati. Il pagamento può essere effettuato da tutti i contribuenti senza
addebito di commissioni presso gli Istituti di Credito indicati negli avvisi di pagamento. Uffici
ricevimento pubblico: FERRARA via Borgo dei Leoni n. 28  dal lunedì al venerdì dalle ore 8:30 alle ore
12:00  Tel. 0532218286 JOLANDA DI SAVOIA via Matteotti n. 22  il martedì, mercoledì e giovedì dalle
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8:30 alle 12:00  Tel. 0532836176 CODIGORO via per Ferrara n. 2  il martedì, giovedì e venerdì dalle
ore 8:30 alle ore 12:00  Tel. 0533728711 MESOLA  vicolo Castello  dal lunedì al venerdì dalle ore 8:30
alle ore 12:00  Tel. 0533993732 ARGENTA via Fiorana n. 49/B (Bando) da aprile a giugno tutti i
martedì dalle ore 8.30 alle ore 12:00 da luglio a marzo il primo martedì del mese dalle ore 8.30 alle ore
12:00 Tel. 0532855066 COMACCHIO c/o Ascom via Zappata n.43  da aprile a settembre tutti i
mercoledì, da ottobre a marzo il primo mercoledì del mese dalle ore 9:00 alle ore 12:00  Tel. 328
2667754 CENTO c/o Ascom, 2° piano via Matteotti n. 8  il giovedì dalle ore 9:30 alle ore 12:30  Tel.
3401821736
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Il ponte Bailey è inagibile perché pericolante
Mezzogoro, la struttura è stata chiusa al traffico e possono passare solo pedoni Il
Comune mette a disposizione i fondi per la ristrutturazione completa

Il ponte Bailey è inagibileperché...Il ponte
Ba i l ey  è   i nag ib i l epe rché  pe r i co l an te
Mezzogoro, la struttura è stata chiusa al
traffico e possono passare solo pedoniIl
Comune mette a disposizione i fondi per la
r i s t r u t t u r a z i o n e   c omp l e t a 0 7   a p r i l e
2 0 1 7MEZZOGORO   .   N e l l a   f r a z i o n e
codigorese di Mezzogoro, il ponte Bailey,
realizzato nel periodo post bellico e situato nel
centro abitato del paese, sarà presto oggetto
di un radicale intervento di manutenzione al
fine di rendere il manufatto nuovamente
idoneo al passaggio del traffico veicolare, in
quanto attualmente, possono transitare solo
pedoni, cicli e motocicli leggeri.Peraltro lo
scorrimento del traffico veicolare, in particolare
di quello dei mezzi agricoli, è assicurato da
altri due ponti, perfettamente agibili, di cui uno
situato nei pressi del ponte interdetto. Per
ques to ,   i l  Comune d i  Cod igoro ,  come
passaggio propedeutico all' indizione dell'
appalto dei relativi lavori, ha pubblicato un
bando per  l '  aff idamento del servizio di
architettura ed ingegneria per un intervento di
verifica strutturale e consolidamento del ponte
Bailey, per i cui lavori è prevista una spesa a
base d' asta di 110 mila euro. Su tale importo,
il professionista progettista dovrà formulare la
propria offerta economica per le prestazioni richieste, con base di partenza fissata in 29.000. Così il
Comune, avviando l' indagine esplorativa di mercato, ha inteso individuare un professionista al fine di
affidare il servizio tecnico richiesto per l' intervento.Tale incarico prevede l' elaborazione di un progetto
preliminare dell' intervento di verifica strutturale e consolidamento e qualora necessari, anche gli
elaborati progettuali per il recepimento dei pareri degli Enti competenti tra cui, Soprintendenza per l'
autorizzazione paesaggistica, Consorzio di Bonifica e Servizio Tecnico di Bacino Po di Volano. Ed
ancora, prevedere la progettazione definitiva/esecutiva, la direzione lavori, la contabilità e Cre, il
coordinamento per la sicurezza in fase di progettazione e per la sicurezza in fase di esecuzione.Le
manifestazioni d' interesse dovranno pervenire al Comune entro il termine perentorio delle 13 del 12
aprile prossimo. Se non insorgeranno problemi tecnici o di slittamento dei tempi e l' importo resterà
fissato in quello a base d' asta, la procedura d' appalto dovrebbe concludersi entro i mesi di ottobre o
novembre 2017, quindi i lavori dovrebbero essere conclusi entro la primavera del 2018.Piergiorgio
Felletti.

7 aprile 2017 lanuovaferrara.it
Consorzi di Bonifica

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Mercoledì, 12 aprile 2017



11/04/2017 La Nuova Ferrara Pagina 7

11/04/2017 La Nuova Ferrara Pagina 23

11/04/2017 La Nuova Ferrara Pagina 18

11/04/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 59

11/04/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 63

Isolato anche il rifugio del Cai «Per ora non ci andiamo» 1

In via Canale nessuno stop Il cantiere è in regola 2

«Sconti e rimborsi per chi è scollegato dai depuratori... 3

Lavori alla rete idrica, confronto coi negozianti 4

Niente scarichi in area protetta Assolto Cristiano Bertelli (Cadf) 5

RASSEGNA STAMPA
Mercoledì, 12 aprile 2017

Articoli



Isolato anche il rifugio del Cai «Per ora non ci
andiamo»

È diventato famoso a livello nazionale come il
rifugio Cai più basso d'Italia, addirittura al di
sotto del livello del mare, ma in questi giorni
anche i suoi più assidui frequentatori ci stanno
alla larga. «In effetti anche questa mattina (ieri,
ndr) un paio di nostri soci dovevano darci
un'occhiata e andare a svolgere qualche
piccolo lavoro di manutenzione, ma abbiamo
convenuto che era meglio rinviare a quando
tutta questa vicenda sarà conclusa  racconta
Emanuela Massari, presidente della sezione
del Club alpino italiano di Argenta  Il rifugio di
trova in una zona isolata, nelle campagne tra
Argenta e Campotto, anche se la strada è
piuttosto frequentata anche dagli operatori del
Consorzio di bonifica diretti ad una chiusa.
Non abbiamo segnali che possano metterci in
allarme, seppure tutti si sia attenti ad eventuali
stranezze, ma in situazioni come queste è
meglio essere prudenti quantomeno per non
creare intralci alle forze dell'ordine». Nel
dicembre scorso il rifugio è stato visitato dai
ladri, «ogni tanto c'è qualcuno che forza
l'ingresso in cerca di qualcosa da rubare 
continua la presidente  è praticamente
impossibile da controllare. Abbiamo rinunciato
a tenerci cose di valore ma da dicembre non ci
sono state altre incursioni». Il rifugio si trova
sull'argine del Reno e viene utilizzato dal Cai di Argenta come punto di appoggio per le attività della
sezione, attività di educazione ambientale e riferimento nell'ambito del percorso ecomuseale delle oasi
di Campotto. Era una vecchia casa di guardia della Bonifica, abitato fino agli anni '70 e poi dismesso.
Da circa vent'anni è stato assegnato dal Comune in gestione al Club Alpino.
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In via Canale nessuno stop Il cantiere è in regola

CENTONessuno stop ai lavori di via Canale.
Sono state le segnalazioni di alcuni cittadini
che, preoccupati per la mancata prosecuzione
dei lavori lungo via Canale, hanno focalizzato l'
attenzione sull' imponente cantiere di quell'
area. Da alcune settimane i lavori sono fermi, il
corso d' acqua è stato deviato e la strada
interrotta per consentire la realizzazione di un
manufatto che passerà sotto alla rete stradale
e permetterà il collegamento tra i corsi d'
acqua, che si trovano da un lato della strada, e
appositi invasi collocati dalla parte opposta. La
zona, infatti, è da qualche tempo oggetto di
importanti lavori, facenti parte del piano che
vede la realizzazione di invasi d' accumulo, a
fini idraulicoambientali, per la messa in
sicurezza idraulica della città ed evitare
possibili allagamenti.
Gli ingegneri del Consorzio di bonifica della
pianura di Ferrara, responsabili del progetto,
precisano che i lavori sono in piena regola con
i tempi previsti e che il periodo di pausa è una
quest ione pret tamente organizzat iva e
logistica dell' impresa che opera nel cantiere.
Nelle prossime settimane, e più precisamente
dopo Pasqua, dovrebbero riprendere le attività
degli operai, nessuno stop dunque ai lavori.
(an.bon.
)
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«Sconti e rimborsi per chi è scollegato dai depuratori
Hera»

Il Comune aveva identificato l' anno scorso
circa 6.400 abitazioni da regolarizzare o
adeguare sotto il profilo degli scarichi in
fognatura delle acque reflue domestiche. Si
tratta, quindi, di famiglie che non utilizzano il
servizio di depurazione, chiamati a lavori di
adeguamento degli impianti ma, nel frattempo,
potenziali beneficiari delle agevolazioni
tariffarie sui canoni di depurazione contenuti
nelle bollette idriche, con conseguenti rimborsi
per quanto eventualmente versato negli anni a
Hera per questa voce.
«L' amministrazione comunale ha sollecitato
Hera spa ad inviare il modulo di richiesta delle
agevolazioni tariffarie e il modulo di richiesta di
rimborso alle utenze che si trovano in queste
condizioni?» è la domanda che pone in un'
interrogazione la consigliera Ilaria Morghen
(M5s). Nel documento indirizzato al sindaco si
richiama tra l' altro una sentenza del 2008
della Corte costituzionale, nella quale si
sancisce che «i  canoni  d i  depurazione
debbano essere pagati dagli utenti del servizio
idrico solo come corrispettivo dell' effettiva
esistenza del servizio di depurazione», e che i
gestori del servizio debbano provvedere «alla
restituzione della quota di tariffa non dovuta e
riferita all' esercizio del servizio di depurazione». Lo stesso principio è richiamato nel regolamento Hera
sulle tariffe di scarico e depurazione, che prevede la non applicazione per tutti i "non allacciati o non
allacciabili" alla pubblica fognatura e, nel caso della depurazione, anche per gli allacciati che non
usufruiscono temporaneamente del servizio in quanto la rete fognaria non è allacciata al depuratore.
Morghen chiede anche un aggiornamento sullo stato di adeguamento delle utenze non allacciate, e se l'
amministrazione comunale abbia notificato loro la necessità di adeguamento dell' impianto fognario.
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CENTO ANCHE I RESIDENTI VISIONERANNO IL PROGETTO GIOVEDÌ IN SALA ZARRI

Lavori alla rete idrica, confronto coi negozianti

PARTIRÀ doman i   l a   se r i e  d i   i ncon t r i
organizzata dall' amministrazione comunale
per discutere dei prossimi lavori di Hera sulla
rete idrica che interesseranno alcune delle vie
principali del centro storico dal 26 aprile al 4
agosto prossimo. Domani toccherà al le
assoc iaz ion i  d i   ca tego r ia  de l   se t to re
commerciale e produttivo prendere visione del
progetto, mentre giovedì, alle 20, nella sala
'Zarri' di palazzo del Governatore sono invitati i
residenti delle vie Matteotti, F.lli Rosselli,
Gennari ,  Ugo Bassi  e v iale Jolanda. L '
obiettivo è quello di fare arrivare tutti preparati
all' inizio dei cantieri sulla rete idrica e fognaria
del centro che, inevitabilmente, comporteranno
variazioni al la viabi l i tà e al la sosta che
amministratori e tecnici comunali intendono
condividere e concertare con residenti ed
esercenti. Queste opere faranno da apripista
ad un altro progetto importante che riguarderà
il centro storico, ossìa la riqualificazione
prevista dal piano per la rivitalizzazione dei
centri storici colpiti dal sisma del maggio 2012,
per la quale il Comune di Cento ha ricevuto
950mila euro da parte della Regione per una serie di interventi mirati al decoro del 'salotto' cittadino. L'
amministrazione comunale centese ha deciso di impiegare queste risorse per procedere alla
pavimentazione di corso e piazza Guercino e delle vie Matteotti, Malagodi, Cremonino, Ugo Bassi, viale
Jolanda (nella parte finale) e via Donati, che scontano situazioni importanti di degrado sia nelle parti in
porfido che in asfalto.
L' idea di posticipare gli interventi lungo le vie è dettata proprio dai lavori che Hera andrà a
preventivamente ad eseguire sulla rete idrica, per evitare eventuali rotture di tubi successive alla posa
dei nuovi manti stradali.
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COMACCHIO LA CASSAZIONE SULLA QUESTIONE DEL DEPURATORE

Niente scarichi in area protetta Assolto Cristiano
Bertelli (Cadf)
Ribaltate le tesi di Noe, Arpa e Procura di Ferrara

NON C' È stato reato. Le acque sono state
sca r i ca te   i n  un '  a rea   l i be ra  da   tu te la
ambientale. Il legale rappresentante di Cadf,
Cristiano Bertelli non ha più nulla da temere
dall' episodio del 2013, che lo aveva portato in
tribunale per inosservanza delle prescrizioni
dell' Autorizzazione integrata ambientale
rilasciata dalla Provincia. Al centro della
vicenda l' impianto di Valle Molino e il risultato
delle analisi sulle campionature di Arpa, che
avevano rilevato nel canale collettore Adige
una presenza di escheria coli doppia rispetto
ai valori consentiti.
LA CASSAZIONE ha fatto piazza pulita di ogni
dubbio sulla rilevanza penale dell' evento che
ha spinto Bertelli, tramite il suo avvocato
Lorenzo Valgimigli, a ricorrere contro la
sentenza di proscioglimento pronunciata nei
suoi confronti dal Tribunale di Ferrara nel
marzo 2016. Obiettivo: un' assoluzione con
formula piena. La tesi della difesa, sostenuta
dalla parziale abrograzione della norma che
limita la sanzione penale allo scarico in zona
protetta, è stata sposata dalla Cassazione.
La Corte ha azzerato l' interpretazione della pubblica accusa secondo la quale la salvaguardia
ambientale andava estesa anche se lo scarico era collocato in un' area priva di tutele, ma vicina al
Parco del Delta del Po. «Nell' ambito del giudizio di primo grado  ricorda Valgimigli  il pubblico
ministero riteneva che, nonostante dalla documentazione prodotta dalla difesa emergesse la
collocazione dello scarico in area non protetta, non ricorresse nel caso specifico alcuna
depenalizzazione». E ancora. «L' interpretazione suggerita dalla pubblica accusa e condivisa dal
giudice Alessandra Testoni  dice  faceva riferimento alla natura espansiva del liquido, da qui la
convinzione di non poter limitare la tutela alla sola zona che accoglie fisicamente lo scarico, ma di
estenderla poiché il collettore Adige, dopo alcune centinaia di metri dal depuratore, attraversa la zona
protetta del comune di Comacchio«. Quanto al proscioglimento in primo grado del legale rappresentate
del Cadf, sottolinea Valgimigli, c' era stato perché mancava la prova per dimostrare come l' impianto di
depurazione fosse irrispettoso delle normative tecniche. C' è voluto qualche anno ma alla fine, ricorda
Valgimigli, la Cassazione ha chiarito le cose mettendo ordine in una vicenda giocata su pareri difformi
di Arpa, Noe e Procura. La sentenza, è facile capirlo, è destinata a fare letteratura giuridica.
Monica Forti.
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Nel reticolo di fossi e canali anche i cani perdono le
tracce
LUOGHI

ARGENTAIn due occasioni nelle ultime ore i
cani molecolari, addestrati per seguire le scie
olfattive, sembravano aver fiutato la pista
giusta per trovare il killer.
Ma in entrambi i casi gli animali, a cui erano
stati fatti annusare gli indumenti abbandonati
in un furgoncino dall' uomo in fuga, si sono
fermat i  su l la   r iva d i  cors i  d '  acqua.  La
circostanza fa pensare che Norbert Feher,
alias Igor Vaclavic, si possa essere immerso
nei  canal i ,  numerosi  nel l '  area dove s i
concentrano le battute, facendo così smarrire
le proprie tracce. Nei racconti sul latitante ce n'
è anche uno risalente al 2010, quando per
sfuggire ad un arresto per rapina si gettò in un
fiume e rimase sott' acqua respirando con una
canna. Poi alla fine, però, fu preso.
Le valli Argentane sono luogo ideale per una
persona che intenda darsi alla macchia.
Un reticolo di canali, il corso del Reno e quelli
dei suoi affluenti Idice e Sillaro, le casse di
espansione che servono a mitigare le piene
improvvise dei tre corsi d' acqua. Un mondo di
terra e acqua che la Bonifica Renana  che nel
Ferrarese gestisce oltre 37 ettari di pianura 
protegge da allagamenti e alluvioni e che può
offrire a un uomo in fuga.
La situazione, oggi, è tale per cui solo i due canali principali  Lorgana e Botte  hanno nel loro alveo
acque profonde, nelle quali un uomo dovrebbe nuotare. Gli altri canali hanno ancora livelli bassi, sia per
la scarsità di precipitazioni che hanno contraddistinto l' inverno sia perché la bonifica non ha ancora
dato il via alla stagione irrigua.
Ma l' acqua che c' è è più che sufficiente a consentire a chi intende attraversarli di far perdere le tracce
anche ai cani.
Tra l' altro la Bonifica Renana, come da consuetudine e prima della stagione irrigua, ha provveduto a
ripulire tutte le sponde dei canali: difficile quindi pensare che un fuggiasco possa nascondersi a lungo
nei luoghi della bonifica. Tra l' altro le strutture del comprensorio, compresi gli impianti di sollevamento
delle acque del Saiarino e di Valle Santa, sono state tra le prime zone a essere controllate per cercare
tracce di NorbertIgor.
Discorso diverso, invece per il Reno e per i suoi due affluenti Idice e Sillaro, che non sono compenza
della Bonifica. Il livello del fiume e dei due torrenti è tale che a oggi è praticamente possibile guadarli
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senza rischi. Inoltre l' alveo di piena dei tre corsi d' acqua dà la possibilità di nascondigli che possono
essere utilizzati da un uomo in fuga.
Infatti erba alta, alberi e arbusti che si trovano nell' alveo possono facilmente essere usati da chi intenda
nascondersi, anche da controlli dall' alto con gli elicotteri.
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Le sentinelle della Bonifica in campo con i
carabinieri
Il direttore della Renana: «Nessuno conosce le valli come loro»

ANCHE la Bonifica Renana in campo per
trovare il killer. Gli operai e le guardie giurate
addette alla sicurezza idraulica del Consorzio
diventano  'sent inel le '  per segnalare ai
carabinieri l' eventuale presenza di Igor 'il
russo'. Gli addetti, infatti, conoscono come le
loro tasche la Valle Santa tra Campotto nel
Ferrarese e Marmorta di Molinella, uno dei
rifugi preferiti dall' assassino. «Abbiamo dato
la nostra disponibilità alle forze dell' ordine e li
abbiamo aiutati nelle ricerche all' interno dell'
oasi naturale  spiega il direttore della Renana
Paolo Pini (nella foto) . Si parla di oltre 900
ettar i  d i  boschi e zone umide, un'  area
sterminata. E poi abbiamo messo in campo
delle misure di prevenzione».
Cosa intende? «Abbiamo chiuso i due musei
di Campotto: quello di Saiarino nella chiusa
secolare e quello all' interno delle valli. Qui
riceviamo scolaresche accompagnate dagli
insegnanti e vogliamo evitare pericoli per
bambini e ragazzi. E poi abbiamo dovuto
ritardare alcune operazioni».
Sempre nelle valli? «Sì, c' è una parte coltivata
e quindi abbiamo aspettato a effettuare la semina. I nostri operai, comunque, hanno sempre gli occhi
aperti. E abbiamo previsto che girino sempre in due: uno deve coprire le spalle all' altro compagno. Ci
sono le zone più interne con i boschi che riteniamo siano le più pericolose».
I vostri casolari sono stati usati come rifugio dal killer? «No, non ha usato i nostri, ma da quello che
abbiamo sentito, un rudere a ridosso della Valle Santa in direzione Conselice».
Sa dove si trova? «No, non ne sono a conoscenza.
Noi ci siamo occupati di dare ogni informazione ai militari sulla parte di nostra competenza, ossia la fitta
rete di canali e tutti i punti dove il fuggitivo potrebbe nascondersi».
Lo avete avvistato? «Per ora nessuno dei nostri operai l' ha incontrato, ma è sicuro che sia passato da
Campotto. E' di certo una zona adatta per far perdere le tracce».
L' assassino potrebbe utilizzare i canali per spostarsi? «Non mi meraviglierebbe: gli argini sono una
paravento naturale. Il killer userà l' alveo del canale per spostarsi. L' acqua è bassa e quindi è possibile
muoversi all' interno.
Ma bisogna fare attenzione: vanno conosciuti molto bene».
Dal controllo idraulico alla sicurezza, vi occupate di tutto... «Eh no, i carabinieri sanno benissimo fare il
loro lavoro. Noi diamo solo una mano sulla logistica e con le segnalazioni. Speriamo di farne al più
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presto».
Matteo Radogna.
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In via Canale nessuno stop Il cantiere è in regola
CENTO. Nessuno stop ai lavori di via Canale. Sono state le segnalazioni di alcuni
cittadini che, preoccupati per la mancata prosecuzione dei lavori lungo via Canale,
hanno focalizzato l' attenzione...

In via Canale nessuno stopIl...In via Canale
nessuno stopIl cantiere è in regolaCENTO.
Nessuno stop ai lavori di via Canale. Sono
state le segnalazioni di alcuni cittadini che,
preoccupati per la mancata prosecuzione dei
lavori lungo via Canale, hanno focalizzato l'
attenzione...11 aprile 2017CENTO. Nessuno
stop ai lavori di via Canale. Sono state le
segna l az i on i   d i   a l cun i   c i t t ad i n i   c he ,
preoccupati per la mancata prosecuzione dei
lavori lungo via Canale, hanno focalizzato l'
attenzione sull' imponente cantiere di quell'
area. Da alcune settimane i lavori sono fermi, il
corso d' acqua è stato deviato e la strada
interrotta per consentire la realizzazione di un
manufatto che passerà sotto alla rete stradale
e permetterà il collegamento tra i corsi d'
acqua, che si trovano da un lato della strada, e
appositi invasi collocati dalla parte opposta. La
zona, infatti, è da qualche tempo oggetto di
importanti lavori, facenti parte del piano che
vede la realizzazione di invasi d' accumulo, a
fini idraulicoambientali, per la messa in
sicurezza idraulica della città ed evitare
possib i l i  a l lagament i .Gl i   ingegner i  de l
Consorzio di bonifica della pianura di Ferrara,
responsabili del progetto, precisano che i
lavori sono in piena regola con i tempi previsti
e che il periodo di pausa è una questione prettamente organizzativa e logistica dell' impresa che opera
nel cantiere. Nelle prossime settimane, e più precisamente dopo Pasqua, dovrebbero riprendere le
attività degli operai, nessuno stop dunque ai lavori. (an.bon.)11 aprile 2017.
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Isolato anche il rifugio del Cai «Per ora non ci
andiamo»
ARGENTA. È diventato famoso a livello nazionale come il rifugio Cai più basso d' Italia,
addirittura al di sotto del livello del mare, ma in questi giorni anche i suoi più assidui
frequentatori ci...

Va i   a l l a   p ag i n a   s u   I   d e l i t t i   d i   I g o r   
EzechieleIsolato anche il rifugio del Cai«Per
ora non ci andiamo»ARGENTA. È diventato
famoso a livello nazionale come il rifugio Cai
più basso d' Italia, addirittura al di sotto del
livello del mare, ma in questi giorni anche i
s u o i   p i ù   a s s i d u i   f r e q u e n t a t o r i
ci...Tagsbonifiche11 aprile 2017ARGENTA. È
diventato famoso a livello nazionale come il
rifugio Cai più basso d' Italia, addirittura al di
sotto del livello del mare, ma in questi giorni
anche i suoi più assidui frequentatori ci stanno
alla larga. «In effetti anche questa mattina (ieri,
ndr) un paio di nostri soci dovevano darci un'
occhiata e andare a svolgere qualche piccolo
lavoro  d i  manu tenz ione ,  ma abb iamo
convenuto che era meglio rinviare a quando
tutta questa vicenda sarà conclusa  racconta
Emanuela Massari, presidente della sezione
del Club alpino italiano di Argenta  Il rifugio di
trova in una zona isolata, nelle campagne tra
Argenta e Campotto, anche se la strada è
piuttosto frequentata anche dagli operatori del
Consorzio di bonifica diretti ad una chiusa.
Non abbiamo segnali che possano metterci in
allarme, seppure tutti si sia attenti ad eventuali
"stranezze", ma in situazioni come queste è
meglio essere prudenti quantomeno per non
creare intralci alle forze dell' ordine». Nel dicembre scorso il rifugio è stato visitato dai ladri, «ogni tanto
c' è qualcuno che forza l' ingresso in cerca di qualcosa da rubare  continua la presidente  è
praticamente impossibile da controllare. Abbiamo rinunciato a tenerci cose di valore ma da dicembre
non ci sono state altre incursioni». Il rifugio si trova sull' argine del Reno e viene utilizzato dal Cai di
Argenta come punto di appoggio per le attività della sezione, attività di educazione ambientale e
riferimento nell' ambito del percorso ecomuseale delle oasi di Campotto. Era una vecchia casa di
guardia della Bonifica, abitato fino agli anni '70 e poi dismesso. Da circa vent' anni è stato assegnato dal
Comune in gestione al Club Alpino.Tags.
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Nel reticolo di fossi e canali anche i cani perdono le
tracce
ARGENTA. In due occasioni nelle ultime ore i cani molecolari, addestrati per seguire le
scie olfattive, sembravano aver fiutato la pista giusta per trovare il killer. Ma in entrambi i
casi gli...

Va i   a l l a   p ag i n a   s u   I   d e l i t t i   d i   I g o r   
EzechieleNel reticolo di fossi e canali anche i
cani perdono le tracceARGENTA. In due
occasioni nelle ultime ore i cani molecolari,
addestrat i  per seguire  le scie ol fatt ive,
sembravano aver fiutato la pista giusta per
t rovare   i l   k i l le r .  Ma  in  en t rambi   i   cas i
gli...Tags12 aprile 2017ARGENTA. In due
occasioni nelle ultime ore i cani molecolari,
addestrat i  per seguire  le scie ol fatt ive,
sembravano aver fiutato la pista giusta per
trovare il kil ler. Ma in entrambi i casi gli
animali, a cui erano stati fatti annusare gli
indumenti abbandonati in un furgoncino dall'
uomo in fuga, si sono fermati sulla riva di corsi
d' acqua. La circostanza fa pensare che
Norbert Feher, alias Igor Vaclavic, si possa
essere immerso nei canali, numerosi nell' area
dove si concentrano le battute, facendo così
smarrire le proprie tracce. Nei racconti sul
latitante ce n' è anche uno risalente al 2010,
quando per sfuggire ad un arresto per rapina
si gettò in un fiume e rimase sott' acqua
respirando con una canna. Poi alla fine, però,
fu preso. Le valli Argentane sono luogo ideale
per una persona che  intenda darsi  al la
macchia.Un reticolo di canali, il corso del Reno
e quelli dei suoi affluenti Idice e Sillaro, le
casse di espansione che servono a mitigare le piene improvvise dei tre corsi d' acqua. Un mondo di
terra e acqua che la Bonifica Renana  che nel Ferrarese gestisce oltre 37 ettari di pianura  protegge
da allagamenti e alluvioni e che può offrire a un uomo in fuga.La situazione, oggi, è tale per cui solo i
due canali principali  Lorgana e Botte  hanno nel loro alveo acque profonde, nelle quali un uomo
dovrebbe nuotare. Gli altri canali hanno ancora livelli bassi, sia per la scarsità di precipitazioni che
hanno contraddistinto l' inverno sia perché la bonifica non ha ancora dato il via alla stagione irrigua.Ma l'
acqua che c' è è più che sufficiente a consentire a chi intende attraversarli di far perdere le tracce anche
ai cani. Tra l' altro la Bonifica Renana, come da consuetudine e prima della stagione irrigua, ha
provveduto a ripulire tutte le sponde dei canali: difficile quindi pensare che un fuggiasco possa
nascondersi a lungo nei luoghi della bonifica. Tra l' altro le strutture del comprensorio, compresi gli
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impianti di sollevamento delle acque del Saiarino e di Valle Santa, sono state tra le prime zone a essere
controllate per cercare tracce di NorbertIgor.Discorso diverso, invece per il Reno e per i suoi due
affluenti Idice e Sillaro, che non sono compenza della Bonifica. Il livello del fiume e dei due torrenti è tale
che a oggi è praticamente possibile guadarli senza rischi. Inoltre l' alveo di piena dei tre corsi d' acqua
dà la possibilità di nascondigli che possono essere utilizzati da un uomo in fuga.Infatti erba alta, alberi e
arbusti che si trovano nell' alveo possono facilmente essere usati da chi intenda nascondersi, anche da
controlli dall' alto con gli elicotteri.Tags.
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Confagricoltura «Siccità, colture in sofferenza»

Gli scherzetti climatici rischiano di incidere, e
non poco, sui bilanci delle aziende agricole. Le
colture sono in sofferenza e lo stress idrico
delle piante sposta inevitabilmente verso l' alto
i costi produttivi della campagna 2017, oltre a
compromettere la resa.
«Le aziende cominciano l' anno con un +10%
di cost i  aziendal i  dovut i  al l '   i r r igazione
anticipata. Speriamo che ci sia "disponibilità"
di risorsa idrica per il territorio e che tale
servizio non diventi un ulteriore fardello per gli
ag r i co l to r i» ,  d i ch ia ra   i l   p res iden te  d i
Confagricoltura EmiliaRomagna, Gianni Tosi.
Preoccupa la fotografia della siccità nelle
campagne. «È allarme per i produttori di
cereali, dal grano al mais  spiega il presidente
regionale degli   imprenditori  agricol i   .   I
frumenti, soprattutto i teneri, soffrono per la
mancanza di acqua anche perché non è stato
possibile alimentarli. Infatti il concime non ha
potuto raggiungere la radice della pianta e
quindi non è stato assorbito, tutto ciò nella fase
più importante della crescita (l' inizio della
levata). Quindi si è manifestato il fenomeno
dell' ingiallimento fogliare da malnutrizione». E
conclude: «La stagione è compromessa se
non pioverà nel breve. È lotta contro il tempo
per non perdere il raccolto».
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stamattina il trasloco, niente pasqua nel sottomura

Poca erba, addio a sorpresa delle pecore

Il gregge "tosaerba" non trascorrerà le feste
pasquali a Ferrara. Ieri è stato infatti l' ultimo
giorno "pieno" di permanenza delle 800
pecore lungo le Mura della città. Dall' ultimo
tratto del sottomura di via Cairoli, dove hanno
pascolato nei giorni scorsi, questa mattina all'
alba il pastore Massimo Freddi condurrà «le
sue bimbe» come lui le chiama sugli argini del
Po.  «Una stagione pr iva d i  p iogge,  mi
costringe a cercare l' erba necessaria fuori
dalla città» ha detto il pastore, che ieri si era
assentato per andare a trovare la famiglia. Un
addio o un arrivederci? Sorridendo Freddi
risponde «ci devo pensare». L' addio del
gregge è una sorpresa per chi, a partire dall'
amm i n i s t r a z i o n e   c omu n a l e ,   a v e v a
preannunciato una presenza delle pecore
tosaerba in città almeno per un mese. In effetti
già dal giorno dell' arrivo del gregge si era
notata una certa scarsità di materia prima, cioè
l' erba, sia perché in precedenza erano stati
effettuati degli sfalci in alcune zone, sia a
c a u s a   d e l l '   a n d amen t o   s t a g i o n a l e ,
particolarmente sfavorevole sotto il profilo
della piovosità.
Certo la partenza anticipata delle pecore
dispiacerà alle tante famiglie ferraresi che,
soprattutto nei giorni di feste e alla domenica, erano ormai abituate a portare i bambini a vederle.
Pasqua e Pasquetta, in particolare, sembravano le giornate ideali per una passeggiata "bucolica"
attorno alle mura della città, che se Freddi manterrà il suo proposito dovrà fare necessariamente a
meno della visita al gregge. Di sicuro non ci sarà bisogno di altri sfalci meccanici nel sottomura, almeno
per diverse settimane: le pecore hanno fatto egregiamente il lavoro.
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BONDENO: LA RICHIESTA DEL COMITATO 'ARIANUOVA'

Biogas, servono 'nasi elettronici'

IL COMITATO di cittadini 'Arianuova', che da
anni contesta gli odori cattivi che si diffondono
dalla centrale a Biogas di via per Zerbinate, ha
fiuto per le novità tecnologiche. E là dove non
arr ivano i  control l i ,  per tempi e cost i  di
gestione degli enti, chiede l' istallazione di
'nasi elettronici' per vigilare su quella che, con
i suoi quattro impianti, rappresenta la centrale
più grande d' Italia.
«L' avevamo chiesto in un incontro con il
sindaco quattro mesi fa  spiega il presidente
Lorenzo Menghini . Avevano preso atto della
richiesta e delle lamentele perché i cattivi odori
continuano a fasi alterne, rendendo difficile la
vita ai residenti. Sembra che la Regione sia
intenzionata ad applicarli. Sarebbe molto utile
che Bondeno potesse essere uno dei comuni
capofila». «A Masi Torello  spiega Mario
Cattabriga, portavoce del comitato  un paese
dove c' è un' altra centrale a biogas che dà
problemi, e dove è sorto un comitato, sono già
stati istallati. E' la prova che si può fare.
Vengono programmat i  su determinate
molecole. Occorre individua le correnti d' aria
per capire e dimostrare qual è l' origine dei cattivi odori tanto è vero che sono dotati di un anemometro».
«I problemi nella zona della centrale e non solo continuano  sottolineano Lorenzo Zappaterra e Rodolfo
Soffritti  non è possibile che non si possa fare niente». C' è una questione poi che il comitato non
digerisce affatto. Due settimane fa la giunta ha concesso la proroga, per il pagamento di 13.750 euro di
oneri di contributo di impatto ambientale. Le 4 aziende ne devono pagare 550.000. «Sembra un
trattamento di favore  dice il comitato  proprio verso un' azienda che tanto disturbo crea ai cittadini. Se
per un qualsiasi motivo, un cittadino non riesce a pagare un servizio del comune, non ha di certo
privilegi come questi neppure se ha perso il lavoro».
Claudia Fortini.
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Hera e i progetti ferraresi un piano da 77 milioni
Interventi che riguarderanno soprattutto reti, fognature e depurazione Entro il 2020
corposi investimenti anche nel settore del teleriscaldamento

Efficienza, innovazione, sostenibilità. Sono i
punti forti del piano industriale (fino al 2020) di
Hera, presentato a Ferrara dal presidente
esecutivo Tomaso Tommasi di Vignano ai
sindaci dei Comuni serviti. Un piano che
conferma un percorso di crescita, elaborato
nel rispetto degli equilibri f inanziari, per
continuare a creare valore per gli stakeholder
e al contempo garantire flessibilità finanziaria
per  nuov i   sv i lupp i .  Da l  pun to  d i   v i s ta
finanziario il piano proietta al 2020 un margine
operativo lordo di 1.080 milioni di euro.
In un settore in profonda trasformazione,
diventa indispensabile per Hera fare leva sulla
propr ia sol id i tà ed ef f ic ienza per poter
raf forzars i  e cogl iere  i  pr inc ipal i   t rend
industr ial i :  economia circolare e valore
condiviso, nuove esigenze della clientela da
soddisfare con nuove soluzioni, processi di
digitalizzazione, raccolta e analisi dei dati,
diffusione nelle città di infrastrutture intelligenti.
La ricerca dell' efficienza sarà perseguita
anche grazie all' introduzione di tecnologie di
natura innovativa: dall' impiego dei dati raccolti
sul campo per ottimizzare le attività di raccolta
e spazzamento, alla ricerca di perdite nelle reti
idriche con avanzati sistemi di monitoraggio
satellitare.
Sul fronte della regolazione, il quadro normativo è maggiormente stabile rispetto al passato ma richiede
agli operatori del settore di sostenere più investimenti (ad esempio per i contatori elettronici di gas ed
energia elettrica e la qualità dei servizi).
La pressione competitiva tra le utility sarà sempre più forte vista la pluralità di gare previste per l'
assegnazione dei servizi di distribuzione gas, igiene urbana, illuminazione pubblica, e questo, insieme
alle spinte provenienti dalla riforma della Pubblica Amministrazione e dei Servizi Pubblici Locali, porterà
a un progressivo consolidamento del settore, superando il deficit di efficienza e industrializzazione
complessiva del sistema.
Previsti entro il 2020 quasi 2,5 miliardi di investimenti, 77 milioni solo nel territorio di Ferrara.
Dal 2002 al 2016, sul territorio servito, il Gruppo Hera ha effettuato oltre 5 miliardi di euro di investimenti
e di questi circa 260 milioni sono stati destinati al territorio di Ferrara a partire dal 2004 (anno della
incorporazione di Agea da parte di Hera).
Nel periodo 20162020 gli investimenti complessivi del Gruppo ammonteranno a quasi 2,5 miliardi di
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euro, con una marcata prevalenza (70%) della filiera reti, che include anche gli investimenti destinati
alle gare gas e ad altri importanti interventi di ammodernamento delle infrastrutture come la sostituzione
dei contatori del gas.
Nel territorio ferrarese gli investimenti diretti del Gruppo nel periodo del piano saranno in totale 77
milioni, che andranno ad aggiungersi agli oltre 13 milioni sostenuti nel 2016. Quasi 19 milioni di euro
sono gli investimenti già pianificati per l' anno in corso.
La maggior parte degli investimenti diretti pianificati dalla multiutility dal 2017 al 2020 nel territorio di
Ferrara si concentreranno in particolare nel settore idrico (reti, fognature, depurazione) a cui saranno
destinati 40 milioni di euro, nel settore gas con 17 milioni di euro, teleriscaldamento con 15 milioni di
euro e in misura meno rilevante nel settore ambiente (5 milioni di euro). I principali progetti nell' area del
teleriscaldamento riguardano la ristrutturazione della Centrale Tlr S.
Anna (1,4 milioni di euro) e l' estensione della rete in via Bentivoglio a Pontelagoscuro (1,8 milioni di
euro), mentre nel settore dell' idrico si segnalano gli interventi di ammodernamento del digestore
anaerobico del depuratore di Gramicia (2,6 milioni di euro).
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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HERA IL PIANO STRATEGICO PER I COMUNI FERRARESI

Gas, acqua, raccolta dei rifiuti: previsti 77 milioni di
investimenti

Presentato ieri ai sindaci ferraresi il piano
industriale al 2020 di Hera: il presidente
Tomaso Tommasi di Vignano (nella foto) ha
tracciato il quadro delle attività e dei progetti.
Nel ferrarese gli investimenti diretti del gruppo
nel periodo del piano saranno in totale 77
milioni, che si aggiungeranno agli oltre 13
milioni sostenuti nel 2016. Quasi 19 milioni di
euro sono invece gli investimenti già pianificati
per l' anno in corso. La maggior parte degli
investimenti si concentrerà in particolare nel
settore idrico (reti, fognature, depurazione) a
cui saranno destinati 40 milioni di euro, nel
s e t t o r e   g a s   c o n   1 7  m i l i o n i   d i   e u r o ,
teleriscaldamento con 15 milioni di euro e in
misura meno rilevante nel settore ambiente (5
milioni di euro).
I   p r i n c i p a l i   p r o g e t t i   n e l l '   a r e a   d e l
t e l e r i s c a l d a m e n t o   r i g u a r d a n o   l a
r i s t r u t t u r a z i o n e   d e l l a   c e n t r a l e   d e l
teleriscaldamento nell' ex Sant' Anna (1,4
milioni di euro) e l' estensione della rete in via
Bentivoglio a Pontelagoscuro (1,8 milioni di
euro),  mentre nel  settore del l '   idr ico si
segnalano gli interventi di ammodernamento del digestore anaerobico del depuratore di Gramicia (2,6
milioni di euro).
Per quanto riguarda i servizi, a Ferrara la percentuale di raccolta differenziata si attesta, nel 2016, al
55,9%, quasi un punto percentuale in più rispetto al 2015. Ma Hera si preparando a raggiungere un
traguardo ancora più sfidante: il 70% di raccolta differenziata entro il 2020. Per ottenerlo è stata avviata,
dalla metà di ottobre 2016, una nuova modalità di raccolta, cominciando da Pontelagoscuro per poi
proseguire gradualmente, nel 2017, con tutta la città. Nel 2018, inoltre, sarà introdotta la cosiddetta
tariffa puntuale. Per quanto riguarda lo smaltimento dei rifiuti indifferenziati nell' ambito di Ferrara si è
da tempo raggiunto l' obiettivo «discarica zero» con la totalità dei rifiuti avviati alla termovalorizzazione.
Inoltre, per salvaguardare il principio di prossimità territoriale, il termovalorizzatore che recepisce i rifiuti
del territorio è solo quello di Ferrara, il più vicino al luogo di produzione e raccolta dei rifiuti.
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Hera, investimenti per 77 milioni nel Ferrarese

Hera ,   i nves t imen t i   pe r  77  m i l i on i   ne l
FerrareseTomaso Tommasi di VignanoIl Piano
d e l l a   m u l t i u t i l i t y   p r e s e n t a t o   a i
sindaci"Efficienza, innovazione, sostenibilità".
Sono i punti forti, spiega Hera in una nota, del
piano industriale al 2020, presentato oggi a
Ferrara dal Presidente Esecutivo Tomaso
Tommasi di Vignano ai Sindaci dei comuni
ferraresi serviti.Un Piano "che conferma un
percorso di crescita, elaborato nel rispetto
degli equilibri finanziari, per continuare a
creare  va lore  per  g l i   s takeho lder  e  a l
contempo garantire flessibilità finanziaria per
nuovi sviluppi". Per quanto riguarda Ferrara
sono previsti nuovi investimenti per 77 milioni.
"Dal punto di vista economicofinanziario, il
Piano proietta al 2020 un margine operativo
lo rdo  d i   1 .080  m i l i on i   d i   eu ro   con  un
miglioramento del rapporto tra posizione
finanziaria netta e Mol, che scende a 2,8 volte,
già oggi tra i migliori del settore e anche a
l ivel lo nazionale, confermando crescita
sostenibile e solidità finanziaria, prosegue
Hera.In un settore in profonda trasformazione,
diventa indispensabile per Hera fare leva sulla
propr ia sol id i tà ed ef f ic ienza per poter
raf forzars i  e cogl iere  i  pr inc ipal i   t rend
industr ial i :  economia circolare e valore
condiviso, nuove esigenze della clientela da soddisfare con nuove soluzioni, processi di
digitalizzazione, raccolta e analisi dei dati, diffusione nelle città di infrastrutture intelligenti. La ricerca
dell' efficienza sarà perseguita anche grazie all' introduzione di tecnologie di natura innovativa: dall'
impiego dei dati raccolti sul campo per ottimizzare le attività di raccolta e spazzamento, alla ricerca di
perdite nelle reti idriche con avanzati sistemi di monitoraggio satellitare.Sul fronte della regolazione, il
quadro normativo è maggiormente stabile rispetto al passato ma richiede agli operatori del settore di
sostenere più investimenti (ad esempio per i contatori elettronici di gas ed energia elettrica e la qualità
dei servizi). La pressione competitiva tra le utility sarà sempre più forte vista la pluralità di gare previste
per l' assegnazione dei servizi di distribuzione gas, igiene urbana, illuminazione pubblica, e questo,
insieme alle spinte provenienti dalla riforma della Pubblica Amministrazione e dei Servizi Pubblici
Locali, porterà a un progressivo consolidamento del settore, superando il deficit di efficienza e
industrializzazione complessiva del sistema.Gli investimentiDal 2002 al 2016, sul territorio servito, il
Gruppo Hera ha effettuato oltre 5 miliardi di euro di investimenti e di questi circa 260 milioni sono stati
destinati al territorio di Ferrara a partire dal 2004 (anno della incorporazione di Agea da parte di
Hera).Nel periodo 20162020 gli investimenti complessivi del Gruppo ammonteranno a quasi 2,5
miliardi di euro, con una marcata prevalenza (70%) della filiera reti, che include anche gli investimenti
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destinati alle gare gas e ad altri importanti interventi di ammodernamento delle infrastrutture come la
sostituzione dei contatori del gas.Nel territorio ferrarese gli investimenti diretti del Gruppo nel periodo
del piano saranno in totale 77 milioni, che andranno ad aggiungersi agli oltre 13 milioni sostenuti nel
2016. Quasi 19 milioni di euro sono gli investimenti già pianificati per l' anno in corso.Servizio idrico ed
energeticoLa maggior parte degli investimenti diretti pianificati dalla multiutility dal 2017 al 2020 nel
territorio di Ferrara si concentreranno in particolare nel settore idrico (reti, fognature, depurazione) a cui
saranno destinati 40 milioni di euro, nel settore gas con 17 milioni di euro, teleriscaldamento con 15
milioni di euro e in misura meno rilevante nel settore ambiente (5 milioni di euro). I principali progetti
nell' area del teleriscaldamento riguardano la ristrutturazione della Centrale TLR S. Anna (1,4 milioni di
euro) e l' estensione della rete in via Bentivoglio a Pontelagoscuro (1,8 milioni di euro), mentre nel
settore dell' idrico si segnalano gli interventi di ammodernamento del digestore anaerobico del
depuratore di Gramicia (2,6 milioni di euro).Soddisfazione dei clienti: Ferrara si aggiudica 77 puntiNella
rilevazione effettuata nel corso del 2016 il grado di soddisfazione complessivo del cliente, nel territorio
di Ferrara, si mantiene ampiamente al di sopra dei 70 punti, considerati la soglia della piena
soddisfazione, arrivando a 77 punti. Analizzando l' andamento della soddisfazione dei clienti si rileva
che in genere il grado di soddisfazione sia costantemente più elevato rispetto alla media dei territori del
Gruppo (75 punti). Dalla scomposizione dell' indicatore di soddisfazione per singolo business, emerge
che i servizi più apprezzati dalle famiglie sono l' acqua e il gas, rispettivamente a quota 77 e 79 punti.
Anche i servizi ambientali superano il livello di piena soddisfazione, con 72 punti, un ottimo risultato, il
cui valore è accresciuto dall' esposizione del servizio, particolarmente suscettibile di osservazioni da
parte della cittadinanza.Raccolta differenziata tra le migliori d' ItaliaNell' ambito di risultati di eccellenza
a livello di Gruppo, a Ferrara la percentuale di raccolta differenziata si attesta, nel 2016, al 55,9%, quasi
un punto percentuale in più rispetto al 2015 e ben al disopra rispetto alla media italiana. Ma Ferrara si
sta preparando a raggiungere un traguardo ancora più sfidante: il 70% di raccolta differenziata entro il
2020. Per ottenerlo è stata avviata, dalla metà di ottobre 2016, una nuova modalità di raccolta,
cominciando da Pontelagoscuro per poi proseguire gradualmente, nel 2017, con tutta la città. Nel 2018,
inoltre, sarà introdotta la cosiddetta tariffa puntuale. Il nuovo sistema, tracciando la quantità di rifiuti
indifferenziati conferiti da ogni utenza, consentirà una maggiore equità sociale e un aumento della
quantità e qualità della raccolta differenziata.Va evidenziato che gli sforzi dei cittadini per differenziare i
rifiuti urbani vengono pienamente valorizzati dalle modalità di recupero adottate da Hera. Infatti il 94,4%
dei rifiuti differenziati viene avviato a recupero ed è stato già raggiunto il 64% di recupero degli
imballaggi, con l' obiettivo di raggiungere il 75% al 2020, in anticipo di 10 anni rispetto alle scadenze
fissate a livello comunitario.Smaltimento dei rifiuti: a Ferrara «discarica zero»Per quanto riguarda lo
smaltimento dei rifiuti indifferenziati nell' ambito di Ferrara si è da tempo raggiunto l' obiettivo «discarica
zero» con la totalità dei rifiuti avviati alla termovalorizzazione. Inoltre, per salvaguardare il principio di
prossimità territoriale, il termovalorizzatore che recepisce i rifiuti del territorio è solo quello di Ferrara, il
più vicino al luogo di produzione e raccolta dei rifiuti".
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Contributi al Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara
www.bonificaferrara.it

Durante il mese di aprile saranno recapitati gli
AVV I S I   D I   PAGAMENTO   r e l a t i v i   a i
CONTRIBUTI DI BONIFICA PER L'ANNO
2017 dovuti al CONSORZIO DI BONIFICA
PIANURA DI FERRARA da tutti i proprietari di
immobili (terreni o fabbricati) ricadenti nel
comprensor io  consor t i le .  La   r ich ies ta
contenuta nell'avviso di pagamento anno 2017
si riferisce a ONERI CONSORTILI dovuti, a
norma di legge, per la manutenzione ed
esercizio della rete dei canali e degli Impianti
di bonifica necessari per lo smaltimento delle
acque e, per i terreni agricoli, anche per la
disponibilità e regolazione idrica. Si applicano
i criteri di riparto della contribuenza contenuti
nel PIANO DI CLASSIFICA DEL CONSORZIO
DI BONIFICA PIANURA DI FERRARA, in
vigore dal l 'anno 2016. Sul si to web del
Consorzio (www.bonificaferrara.it) è possibile:
Consultare il testo integrale del Piano di
Classifica ed una sua Sintesi; Consultare il
Documento di Applicazione del Piano di
Classifica; Visualizzare le cartografie allegate
al Piano; Verificare il calcolo del contributo
2017 tramite il PORTALE CONTRIBUTI (mediante identificazione con il codice fiscale e l'importo
dell'avviso di pagamento 2017 l'utente potrà verificare nei dettagli la propria posizione contributiva e le
modalità di calcolo del contributo). Gli avvisi di pagamento per gli importi inferiori a 50 euro saranno
riscossi con un'unica rata con scadenza 30 aprile, mentre per gli importi superiori sono previste come
sempre tre rate, con scadenze, rispettivamente il 30 aprile, il 31 luglio e il 31 ottobre 2017. Per ricevere
ulteriori informazioni o per segnalare variazioni, si può contattare il numero verde 800.698859 dal lunedì
al venerdì dalle 8:30 alle 12:30 (chiamata gratuita) o mandare una mail a catasto@bonificaferrara.it. Per
eventuali informazioni di dettaglio inerenti l'irrigazione telefonare al 0532 218135 oppure al 0533
728711. MODALITA' DI PAGAMENTO DEI CONTRIBUTI Oltre ai consueti sistemi di pagamento (con
bollettino di c/c postale, presso gli sportelli di istituti bancari indicati nell'avviso di pagamento, mediante
pagamento on line con carta di credito, tramite bonifico bancario), sarà possibile effettuare i pagamenti
anche presso i punti vendita collegati alla rete Lottomatica Servizi e presso i punti vendita COOP
abilitati. Il pagamento può essere effettuato da tutti i contribuenti senza addebito di commissioni presso
gli Istituti di Credito indicati negli avvisi di pagamento. Uffici ricevimento pubblico: FERRARA via Borgo
dei Leoni n. 28  dal lunedì al venerdì dalle ore 8:30 alle ore 12:00  Tel. 0532218286 JOLANDA DI
SAVOIA via Matteotti n. 22  il martedì, mercoledì e giovedì dalle 8:30 alle 12:00  Tel. 0532836176
CODIGORO via per Ferrara n. 2  il martedì, giovedì e venerdì dalle ore 8:30 alle ore 12:00  Tel. 0533
728711 MESOLA vicolo Castello  dal lunedì al venerdì dalle ore 8:30 alle ore 12:00  Tel. 0533993732
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ARGENTA via Fiorana n. 49/B (Bando) da aprile a giugno tutti i martedì dalle ore 8.30 alle ore 12:00 da
luglio a marzo il primo martedì del mese dalle ore 8.30 alle ore 12:00 Tel. 0532855066 COMACCHIO
c/o Ascom via Zappata n.43 da aprile a settembre tutti i mercoledì, da ottobre a marzo il primo
mercoledì del mese dalle ore 9:00 alle ore 12:00  Tel. 328 2667754 CENTO c/o Ascom, 2° piano via
Matteotti n. 8  il giovedì dalle ore 9:30 alle ore 12:30  Tel. 3401821736
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Annullate le gite nelle oasi Restano aperti i musei

STOP alle visite in oasi a Pasqua. Per motivi
di sicurezza, legati ovviamente alla caccia a
Igor Vaclavic, alias Norbert Feher, il 41enne
pluriomicida di Budrio e Portomaggiore, il
comune di Argenta ha deciso di annullare l'
escu rs ione  o rgan i zza ta  a l  Bosco  de l
Traversante, con picnic all '  ombra delle
querce. Ma anche le gite (in bici, a piedi, in
barca ,  go l f  car  e  ecobus)  e   le  a t t i v i tà
naturalistiche per queste festività salteranno.
Aperti invece i settori espositivi dei musei delle
Valli e della Bonifica. Ieri intanto, anche il
s indaco  d i  A rgen ta   (che  ausp ica  una
imminente cattura del killer, e che venga poi
impr ig ionato «but tando  le chiav i») ,  ha
proclamato il lutto cittadino.
Alle 12 è stato osservato un minuto di silenzio
in memoria di Valerio Verri, guardia ecologica
volontaria vittima della mattanza di Trava di
Portomaggiore del quale ieri mattina è stato
celebrato il funerale nella chiesa di Ospital
Monacale.
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PRIMO PIANO

Valli Argenta e Campotto, la paura del killer non ne
cancella la bellezza  VIDEO
Il turismo nelle valli di Argenta, oggi, prova a ripartire a una settimana dall' inizio della
caccia all' uomo che ha blindato queste mete turistiche.

In un periodo importante come la Pasqua, gli
agriturismi stanno risentendo dell' impatto di
questa situazione ma intanto, oggi, il Museo
delle Valli ed il Museo della Bonifica hanno
riaperto i battenti. Perché, come ci ha detto
Sergio St ignani del  Consorzio boni f ica
Renana ,   q ues t e   z one   s ono   un '   o a s i
naturalistica prima che un' area militarizzata e
pericolosa.

Redazione Telestense
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AREA 3 [Portomaggiore e Argenta]

E' ancora caccia al killer: cosa sta succedendo
E' passata una settimana dall' inizio dell' imponente caccia all' uomo, e probabilmente le
ricerche di Norbert Feher dureranno almeno un' altra settimana. Facciamo il punto della
situazione all' interno della zona rossa tra Argenta e Molinella.

Continua a essere alta la tensione per chi abita
nell' argentano e nella vasta zona ampia
quaranta chilometri quadrati che arriva fino a
Mol ine l la ,  seppur  s ia  passata  g ià  una
settimana dall' omicidio di Valerio Verri e dall'
inizio delle ricerche del killer Norbert Feher.
Sempre d i  sabato,   i l  pr imo apr i le ,  due
settimane fa, il ricercato numero uno in Italia
freddò anche Davide Fabbri, i l barista di
Budrio. Le forze dell' ordine, i carabinieri e i
reparti speciali stanno seguendo le piste dei
giacigli in cui si sarebbe riposato Feher, il
quale,  secondo g l i   inqui rent i ,  avrebbe
attraversato anche i fiumi per sfuggire alla
ca t tu ra .  Cors i  d '  acqua che ,  come ha
confermato un responsabile del Consorzio di
Bonifica Renana, in questo periodo si possono
anche guadare faci lmente per un uomo
addestrato e che conosce bene il territorio
come il killer. Intanto si sta riprendendo Marco
Ravaglia , l' agente della Polizia provinciale di
53 anni ferito gravemente da Feher . Tutt' ora
è ricoverato e sotto osservazione all' ospedale
di Cesena e, dopo quattro interventi chirurgici,
i medici sono riusciti a estrarre anche l' ultimo
proiettile. Presto parlerà con gli inquirenti a cui
potrebbe fornire degli elementi aggiuntivi per
la ricostruzione di quello che successe una
settimana fa alla Trava di Portomaggiore. Forse anche indizi utili alle ricerche che nel frattempo
continuano e potrebbero durare anche la prossima settimana se non si arriverà alla cattura dell' uomo
sulla cui testa pendono, oltre ai due omicidi e al tentato omicidio, anche una serie di rapine . Stesso
reato per cui è ricercato anche in Serbia oltre che per una violenza sessuale. Nel frattempo, nella zona
rossa, soltanto le forze dell' ordine che stanno operando sul campo potranno stabilire se il maltempo
previsto per il weekend pasquale potrà complicare e rallentare le ricerche oppure aiutare chi sta
cacciando Norbert Feher, il quale potrebbe lasciare tracce più evidenti.
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Il mulino di Ro torna al suo posto
Storia e turismo. Il sindaco Giannini:«Simbolo e volano di economia»

DOPO 14 mesi di lavori di manutenzione
realizzati in un cantiere a Gorino, il mulino sul
Po di Ro Ferrarese ha ripreso posto nell' area
golenale di Ro Ferrarese. Il ritorno della
s t r u t t u r a   s imbo l o   d e l   p ae se ,   f e de l e
ricostruzione dei mulini ferraresi sul Grande
Fiume diventat i  celebr i  nel   romanzo di
Riccardo Bacchelli, era atteso da tempo. In
particolare, dal sindaco Antonio Giannini che
vede così completarsi il progetto ribattezzato
'Area golenale 2.0' per il rilancio turistico del
proprio territorio. Il mulino, che ospita al suo
interno il Museo del pane, sarà al centro di un
percorso culturale, gastronomico e ambientale
e sarà curato dal gestore del bar  ristorante
'Vento di Supa' che seguirà la struttura sia dal
punto di vista didattico che dell' immagine, con
l' organizzazione di una serie di iniziative
dedicate ai visitatori. «È un motivo di grande
orgoglio essere riusciti a riportare a 'casa' il
mulino sull' acqua  afferma il primo cittadino 
che, dopo gli ultimi ritocchi, verrà ufficialmente
aperto al pubblico il prossimo weekend e nel
giorno in cui verrà celebrata la Liberazione».
Giannini ricorda come l' area golenale sia un punto di riferimento per Ro, «dove la compartecipazione
tra pubblico e privato dimostra di poter creare grandi cose». Indispensabile è l' impegno anche da parte
del mondo del volontariato, in particolare dell' Unione Pescatori Estensi e del Gommone Club, che si
adoperano per i servizi e le attività sportive sull' acqua. E indispensabili sono le manifestazioni che si
svolgeranno nell' area».
Valerio Franzoni.

VALERIO FRANZONI
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Il mulino è tornato e ora via al progetto per l' area
golenale
Ro, il sindaco spiega i piani per nuove forme di turismo Collaborazione con "Vento di
Supa" e con il volontariato

di Maurizio BarbieriwROIl Mulino del Po dopo
un' assenza di quattordici mesi a causa dei
lavori di manutenzioni svolti in un cantiere
nautico di Gorino è ritornato nella golena del
grande fiume.
Sono stai necessari un paio di giorni di
navigazione e dopo il posizionamento sono
iniziate le operazioni per la realizzazione del
nuovo   t ipo  d i  o rmegg io  per   i l   "Museo
Galleggiante": un ormeggio in autogoverno
come un pontile di una imbarcazione ovvero al
variare del livello dell' acqua si autoregola il
suo galleggiamento, precedentemente invece
era fissato attraverso corpi morti adagiati sul
fondo. Alcuni giorni di lavoro con delicate
operazioni per ultimare l ' ormeggio ed il
Museo del pane a partire dalla prossima
set t imana sarà nuovamente v is i tabi le .
Palpabile la soddisfazione del sindaco roese
Antonio Giannini. «Il mulino è mancato per
diverso tempo pa causa dei necessari lavori di
manutenzione. Il fatto è che nel momento che
si sono iniziate le opere si sono presentati
interventi più strutturali. Questa area mi piace
definirla area golenale di Ro 2.0 in quanto non
'è solamente il mulino ma tutta un' area che va
promossa, valorizzata e conservare che va da
Ferrara fino al mare. C' è un progetto di più ampio respiro per poter intercettare nuove forme di turismo.
Il gestore "Vento di Supa" che gestirà per dieci anni il ristorante e il relativo spazio aperto oltre al mulino
investirà fondi importanti per lo sviluppo dell' area. L' aver scelto anche di puntare sul mondo dell'
associazionismo sta dando i suoi frutti. Parlo del Gommone Club e dell' Associazione Pescatori Estensi
che gestiscono i servizi nautici fluviali mentre l' altro pezzo che stiamo valorizzando è la promozione
della bicicletta con il Bici Grill attraverso la Witoor ed alcuni risultati si sono già visti quando è stata
organizzata la Bike&Night da Ferrara al mare. Il mondo del volontariato  prosegue il primo cittadino  è
un valore aggiunto che ha la capacità di promozionare e valorizzare un territorio.
Faremo la nostra parte anche per il progetto VenTo, la ciclabile da Venezia a Torino».
A breve sarà presentata la nuova stagione. Vento di Supa dopo il ristorante completerà l' area giochi
per i bimbi, una zona solarium e il museo del cibo, un percorso enogastronomico alla scoperta dei gusti
e sapori estensi. Nei prossimi anni è prevista un' area fitness, una piscina galleggiante sul Po in
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autogoverno e un albergo galleggiante tipo house boat e bungalow. Una struttura turistica completa
dove l' ospite potrà trascorrere qualche giorno in completo relax. Il Mulino, realizzato grazie a fondi
comunitari, è una fedele ricostruzione di un mulino ad acqua come quelli presenti sul Po come un
centinaio di anni fa simile a quello descritto da Riccardo Bacchelli nel suo celebre romanzo. La
ricostruzione è nata dalla ricerca storica che ha permesso di attingere informazioni sui vecchi mulini
galleggianti con particolare riferimento alle loro dimensioni, tecniche realizzative, impianti e macchinari.
Nel mulino sono previste prove di macinatura per produrre farine integrali con germe di grano mediante
le quali produrre il buon pane ferrarese. Il mulino sul Po è approdato a Ro nel novembre del 2004 ed è
stato inaugurato il 12 giugno del 2005.

MAURIZIO BARBIERI
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SANGUE NEL MEZZANO

Musei aperti, ma poche presenze «Niente escursioni
per precauzione»
Merighi ('Terre'): «Non vogliamo disturbare le forze dell' ordine»

IL POLO museale di Argenta (museo delle
Valli e museo della Bonifica. Il museo Civico è
sempre rimasto aperto) riapre i battenti per le
feste. Ma la ripartenza è a scartamento ridotto.
L'effetto Igor Vaclavic, il killer ancora ricercato
tra le campagne e i canali tra Argenta e il
Bolognese, ha avuto significative ricadute
sull'afflusso di turisti per il weekend di Pasqua.
A fare il punto, a Pasquetta ormai conclusa, è
Stefano Merighi, amministratore di Terre', la
società che gestisce le val l i  argentane.
Merighi, che aria si respira in valle? «C'è
voglia di tornare un po' alla normalità, anche
se con le dovute cautele». Avete deciso di
riaprire i musei per Pasqua. «Sì. La settimana
scorsa sono rimasti chiusi. Una precauzione
necessaria, visto che molte delle nostre attività
si svolgono nella zona delle ricerche». Come è
andata in questi due giorni? «Gli accessi sono
stati meno del solito. Un calo legato anche al
fatto che abbiamo sospeso tutte le escursioni».
Perché? «Sono le attività che si addentrano
maggiormente nel la zona  in cui  questo
fuggitivo potrebbe essere nascosto». Avete
avuto disdette? «Sì, ce ne sono state. Credo sia normale, la situazione è molto delicata. E, tra i nostri
visitatori, abbiamo anche molte scolaresche. La cautela è doverosa». Da conoscitore della zona che
idea si è fatto? Igor/Norbert è ancora qui? «Mah, posso solo immaginarlo. Non sono uno specialista di
queste cose, quindi non saprei rispondere». Nonostante sia ancora in giro e pericoloso avete deciso di
riaprire i musei nelle valli. Come siete arrivati a questa scelta? «Non abbiamo mai sottovalutato il
rischio. Abbiamo concordato tutto con lo staff e condiviso un modus operandi. Spesso abbiamo una
pattuglia davanti al museo e, quando non c'è, gli impiegati tengono le porte chiuse, aprendo solo
quando arrivano i visitatori». Quando riprenderanno a pieno regime le attività? «Vedremo un po' come
procedono le ricerche. Qualora venga preso,le cose sicuramente cambieranno. Si parla di altre due
settimane di ricerche. «Fino alla cattura e finché c'è una massiccia presenza di forze dell'ordine, non
vogliamo che si crei una sovrapposizione con la loro caccia all'uomo. Insomma, non vogliamo
assolutamente disturbare il loro lavoro». Federico Malavasi
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Accordo per gli espropri sul ponte di Borgo Scala
Bondeno, fissate le cifre per i terreni necessari per realizzare l' infrastruttura In tutto
saranno pagati quasi 16mila euro, circa 770 euro a metro quadro

BORGO SCALAProcede   l '   i t e r   pe r   l a
realizzazione del nuovo ponte a Borgo Scala e
della viabilità necessaria al collegamento con il
manufatto, nella zona Ovest. Dopo l' avvio del
cantiere della nuova strada, da un paio di
set t imane,   i l  Consorz io  d i  Boni f ica ha
comunicato alcuni giorni fa al Comune di
Bondeno l '  esito del proprio consiglio di
amministrazione. Il quale ha preso in esame il
preliminare di compravendita delle aree
consortili interessate dalla realizzazione dell'
opera. Per una somma complessiva di 15mila
e 900 euro, che stabilisce un prezzo pari a
771,15 euro al metro quadro del terreno che
servirà allo scopo (in applicazione della tabella
elaborata dalla competente commissione
tecnica provinciale, lo scorso 23 febbraio).
Salvo variazioni dei valori tabellari intervenute
tra i l momento della pubblicazione della
delibera municipale, che sancisce l' accordo, e
la stipula del contratto di compravendita. In
quel momento, verranno versate nelle casse
del Consorzio  le r isorse necessarie al l '
a c qu i s t o   de i   t e r r e n i ,   f u n z i o na l i   a l l a
realizzazione dello snodo del traffico della
zona Ovest. Da quel momento in poi, quindi,
«il Comune darà applicazione agli impegni
assunti». Tutto questo per quel che riguarda gli aspetti burocratici delle aree che ancora non erano di
proprietà del Comune, che oltre al ponte dovrà realizzare anche una rotatoria all' imbocco del quartiere
di Borgo Scala. Intanto, procedono spediti i lavori per la nuova strada, che per ora collegherà il futuro
ponte a via Generale Dalla Chiesa, con un raccordo che raggiungerà anche via Vittime dell' 11
settembre. Le ruspe hanno ormai scavato ampie porzioni di quello che sarà il tracciato di circa un
chilometro, preparando il terreno alle prossime fasi del cantiere.
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bilancio coldiretti

Chicchi come noci Forse verrà chiesto lo stato di
calamità

La grandinata ha provocato pesanti danni nelle
campagne: è quanto emerge da un primo
monitoraggio di Coldiretti. Le campagne sono
state colpi te da grandine grande come
albicocche, con danni agli alberi da frutta che
si trovano in piena fioritura, agli ortaggi e a
grano e in alcuni casi barbabietole. Coldiretti si
sta attivando per chiedere lo stato di calamità.
Colpiti soprattutto i frutteti, facendo cadere i
fiori e in alcuni casi danneggiando le reti
antigrandine. Colpiti poi gli ortaggi, con la
devastazione delle cipolle autunnali, forti danni
sulla cipolla primaverile e danni al grano a due
mes i  da l la   racco l ta .  Dann i  anche a l le
barbabietole, in particolare quelle da seme. In
alcuni casi danneggiati frutteti e qualche
vigneto.
Chicchi di grandine si sono abbattuti su
ortaggi, cereali e frutteti in piena fioritura con la
conseguente perdita di buona parte della
produzione della frutta estiva.
Nella nostra provincia le prime segnalazioni
sono relative al Centese, ma anche a Dosso,
Voghiera, Gambulaga, Runco, Quartiere, sino
ad arrivare a Tresigallo, Formignana, Berra, e
poi nell' area del litorale Comacchiese e nel
Mesolano con forti piogge e venti impetuosi.
«Nell' attuale fase stagionale  sottolineano i vertici Coldiretti , la grandine è l' evento più temuto dagli
imprenditori agricoli, per la possibile perdita dell' intero raccolto e per i danni indotti sia sulle colture
danneggiate, sia alle piante da frutto, 'stressate' dall' evento, le quali possono reagire con
comportamenti anomali».
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colpita buona parte della provincia

Grandine caduta a macchia di leopardo

MASI TORELLOIl maltempo che si è abbattuto
durante la sera di Pasqua ha colpito un po' a
macchia di leopardo. Pioggia e grandine oltre
che nel Centese anche nella zona di Dosso ed
in alcune aree del Copparese, segnatamente
nella frazioni di Saletta, Tamara, Fossalta, e i
due Sabbioncello, poi nel Portuense con
chicchi molto grandi, e, ancora, in alcune aree
de l  Basso  Fer ra rese ,   in  par t i co la re  a
Lagosanto, ed anche a Masi Torello. In quest'
ultimo caso il maltempo ha causato alcuni
disagi. La grandinata molto intensa poco
prima di mezzanotte ha causato l' accensione
d i   numeros i   a l l a rm i   deg l i   imp ian t i   d i
sorveglianza e, inoltre, per la seconda notte
consecutiva, il Fondo Cantone ha subìto un
black out elettrico facendo rimanere i residenti
senza elettricità per alcune ore. Tuoni, lampi,
saette e violenta grandinata, ma di breve
durata.
Il giorno di Pasqua si è chiuso sul litorale
comacchiese con pioggia e grandine, così
come previsto dall' allerta meteo diramata
sabato  da l l '  Agenz ia  per   la  s icurezza
te r r i t o r i a le  e   l a  P ro tez ione  c i v i l e .   La
perturbazione tuttavia, che si è manifestata
intorno alle 22 di domenica, è stata per fortuna
di breve durata e non ha provocato danni particolari. I vigili del fuoco del distaccamento di Comacchio
sono intervenuti solo per rimuovere rami dalla sede stradale. Non si sono registrati allagamenti.
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longastrino

Gli agricoltori alle prese con le nutrie

LONGASTRINONon solo le problematiche
legate alla crisi del pomodoro ed il caos
relativo alla ricerche di Igor/Ezechiele. Nel
territorio argentano ormai da mesi è tornata
una dolorosa piaga: quella delle nutrie. «Sono
mol to preoccupata    prec isa Giordana
Ballardini, moglie dell' agricoltore Andrea
Bersani  e spero che, col tempo, non ci si
debba trovare di fronte a qualche epidemia
causata da questi animali. Non è la prima volta
che nell' erba alta, una nutria, per difendere i
piccoli, attacchi una persona: è successo e
succederà ancora».
«Ho appena fatto della foto alla piantagione
dei piselli  aggiunge la figlia Barbara : è un
disastro. Abbiamo le gabbie ma qualcuno, di
nascosto, o le butta nel fosso o gli toglie le
porte. Ho telefonato alla Provincia ed anche al
numero per r ichiedere  l '   intervento dei
coadiutori, ma so che ci sono dei problemi e
poi, nemmeno mio marito, cacciatore, può
intervenire se non sui terreni a lui intestati,
mentre sui miei rischierebbe di grosso... Tutti
gli anni è questa storia».
(g.c.)
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Il maltempo di Pasqua provoca danni all' agricoltura
Secondo il monitoraggio di Coldiretti le campagne nelle province di Ferrara e Bologna
sono tra le più colpite

Nubifragi, raffiche di vento, bombe d' acqua,
temporali e chicchi di grandine grossi come
noci hanno colpito a macchia di leopardo nelle
campagne italiane che si trovano in pieno
risveglio primaverile con verdure nei campi e
alberi in fioritura o con i piccoli frutti. Nel
Ferrarese le prime segnalazioni sono relative
all' area di Cento, ma anche a Dosso di S.
Agostino, Voghiera, Gambulaga, Runco,
Quartiere, sino ad arrivare a Tresigallo,
Formignana, Berra, e poi nell' area del litorale
comacchiese e nel mesolano con forti piogge
e venti impetuosi. È quanto emerge da un
pr imo monitoraggio del la Coldiret t i  nel
segnalare che i l  maltempo di Pasqua e
pasquetta non ha solo rovinato i picnic degli
italiani, ma ha provocato anche danni alle
campagne in una stagione schizofrenica dopo
una lunga assenza di pioggia e allarme siccità
in molti territori, come nel ferrarese, dove gli
agricoltori hanno dovuto iniziare l' irrigazione
delle colture con settimane di anticipo e dove
si guarda con preoccupazione al livello del Po,
ai minimi come nei mesi estivi. I danni più
pesanti delle precipitazioni della sera di
Pasqua, s i   registrano propr io  in Emil ia
Romagna dove chicchi di grandine si sono
abbattuti su ortaggi, cereali e frutteti in piena
fioritura con la conseguente perdita di buona parte della produzione della frutta estiva, in particolare nel
bolognese, ai confini con Ferrara (da Pieve di Cento a San Giovanni in Persiceto, a Budrio, sino a San
Lazzaro ed altre località). Nell' attuale fase stagionale  sottolinea la Coldiretti  la grandine è l' evento
più temuto dagli imprenditori agricoli per la possibile perdita dell' intero raccolto e per i danni indotti sia
sulle colture danneggiate, sia alle piante da frutto, stressate dall' evento, che possono reagire con
comportamenti anomali. Questi eventi sembrano una volta di più confermare i cambiamenti climatici in
atto che si manifestano proprio  continua la Coldiretti  con la piu' elevata frequenza di eventi estremi
con sfasamenti stagionali, precipitazioni brevi ed intense ed il rapido passaggio dal sole al maltempo. A
marzo in Italia la temperatura è stata di ben 2,5 gradi superiore alla media del periodo di riferimento
mentre le precipitazioni sono praticamente dimezzate (54%) ma la pioggia, che è importante per
dissetare i campi resi aridi dalla siccità, per essere utile  conclude la Coldiretti  deve cadere in modo
costante e leggero mentre i forti temporali, soprattutto se accompagnati da grandine, aggravano i danni.
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Il mulino è tornato e ora via al progetto per l' area
golenale
Ro, il sindaco spiega i piani per nuove forme di turismo Collaborazione con "Vento di
Supa" e con il volontariato

Il mulino è tornatoe ora via al...Il mulino è
tornatoe ora v ia  a l  proget toper   l '  area
golenaleRo, il sindaco spiega i piani per nuove
forme di turismoCollaborazione con "Vento di
Supa" e con  i l  volontar iato di  Maur iz io
Barbieri16 aprile 2017RO. Il Mulino del Po
dopo un' assenza di quattordici mesi a causa
dei lavori di manutenzioni svolti in un cantiere
nautico di Gorino è ritornato nella golena del
grande fiume. Sono stai necessari un paio di
giorni di navigazione e dopo il posizionamento
sono iniziate le operazioni per la realizzazione
del nuovo tipo di ormeggio per il "Museo
Galleggiante": un ormeggio in autogoverno
come un pontile di una imbarcazione ovvero al
variare del livello dell' acqua si autoregola il
suo galleggiamento, precedentemente invece
era fissato attraverso corpi morti adagiati sul
fondo. Alcuni giorni di lavoro con delicate
operazioni per ultimare l ' ormeggio ed il
Museo del pane a partire dalla prossima
set t imana sarà nuovamente v is i tabi le .
Palpabile la soddisfazione del sindaco roese
Antonio Giannini. «Il mulino è mancato per
diverso tempo pa causa dei necessari lavori di
manutenzione. Il fatto è che nel momento che
si sono iniziate le opere si sono presentati
interventi più strutturali. Questa area mi piace
definirla area golenale di Ro 2.0 in quanto non 'è solamente il mulino ma tutta un' area che va promossa,
valorizzata e conservare che va da Ferrara fino al mare. C' è un progetto di più ampio respiro per poter
intercettare nuove forme di turismo. Il gestore "Vento di Supa" che gestirà per dieci anni il ristorante e il
relativo spazio aperto oltre al mulino investirà fondi importanti per lo sviluppo dell' area. L' aver scelto
anche di puntare sul mondo dell' associazionismo sta dando i suoi frutti. Parlo del Gommone Club e
dell' Associazione Pescatori Estensi che gestiscono i servizi nautici fluviali mentre l' altro pezzo che
stiamo valorizzando è la promozione della bicicletta con il Bici Grill attraverso la Witoor ed alcuni
risultati si sono già visti quando è stata organizzata la Bike&Night da Ferrara al mare. Il mondo del
volontariato  prosegue il primo cittadino  è un valore aggiunto che ha la capacità di promozionare e
valorizzare un territorio. Faremo la nostra parte anche per il progetto VenTo, la ciclabile da Venezia a
Torino». A breve sarà presentata la nuova stagione. Vento di Supa dopo il ristorante completerà l' area
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giochi per i bimbi, una zona solarium e il museo del cibo, un percorso enogastronomico alla scoperta
dei gusti e sapori estensi. Nei prossimi anni è prevista un' area fitness, una piscina galleggiante sul Po
in autogoverno e un albergo galleggiante tipo house boat e bungalow. Una struttura turistica completa
dove l' ospite potrà trascorrere qualche giorno in completo relax. Il Mulino, realizzato grazie a fondi
comunitari, è una fedele ricostruzione di un mulino ad acqua come quelli presenti sul Po come un
centinaio di anni fa simile a quello descritto da Riccardo Bacchelli nel suo celebre romanzo. La
ricostruzione è nata dalla ricerca storica che ha permesso di attingere informazioni sui vecchi mulini
galleggianti con particolare riferimento alle loro dimensioni, tecniche realizzative, impianti e macchinari.
Nel mulino sono previste prove di macinatura per produrre farine integrali con germe di grano mediante
le quali produrre il buon pane ferrarese. Il mulino sul Po è approdato a Ro nel novembre del 2004 ed è
stato inaugurato il 12 giugno del 2005.16 aprile 2017.

di Maurizio Barbieri
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Ponte di Borgo Scala Accordo sugli espropri

BORGO SCALA Dopo l' avvio del cantiere
della nuova strada per il ponte di Borgo Scala,
il Consorzio di Bonifica ha comunicato al
Comune di Bondeno l '  esito del proprio
consiglio di amministrazione. Il quale ha preso
in esame il preliminare di compravendita delle
aree consortili interessate dalla realizzazione
dell' opera. Per un valore di 770 euro totali,
ovvero 1,5 euro al metro quadro. Salvo
variazioni dei valori tabellari intervenuti tra il
momento della pubblicazione e la stipula del
contratto.
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Codigoro dice no all' estrazione di gas nel mare
Adriatico

CODIGORODi recente, il Comune di Codigoro
ha espresso la propria posizione di contrarietà
in merito alla opportunità di rilasciare parere
posi t ivo a l l '  accogl imento del l '   is tanza
presentata dalla società Po Valley Operations
pty Ltd. per la pronuncia di compatibilità
ambientale relativa al progetto di messa in
produzione di un giacimento, situato nel mare
Adriatico. Tale progetto prevede l' installazione
di una piattaforma di tipo non presidiato,
dotata di attrezzature necessarie per la
produzione, la realizzazione di due pozzi e la
posa di due sealines che collegano detta
piattaforma alla piattaforma NaomiPandora
ed è localizzato in una zona del mare Adriatico
settentrionale antistante Ravenna, su un
fondale di circa 32 metri di profondità. Così,
per quanto di propria competenza, il Comune
di Codigoro ha fatto proprie le riserve e la
contrarietà espresse sia dalla Regione Veneto
che dal Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara che hanno motivato il diniego del loro
parere positivo, rispettivamente quanto alla
Regione, per motivi legati proprio al fenomeno
della subsidenza ma anche per gli impatti
negativi sulla fauna dovuti all' inquinamento
sonoro ed ai possibi l i  effett i   fortemente
negativi per l' ecosistema marino dovuti alla possibile fuoriuscita di acque reflue oleose dalla
piattaforma, assumendo pertanto il principio di precauzione quale criterio da adottare al fine di
prevenire potenziali rischi per l' incolumità dell' uomo e della natura. Mentre il Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara ha, fra l' altro, sottolineato «che la contrarietà è espressa». In base alla
considerazione che l' esigenza primaria di tutela del territorio ferrarese, in quanto area vulnerabile ad
elevato rischio, supera qualsiasi rassicurazione o offerta da elementi di compensazione o mitigazione».
Così, a nulla sono valse le rassicurazioni, da parte della società proponente. In ogni caso, sottolinea il
Comune, spetta al ministero dell' Ambiente e della tutela del territorio e del mare, la decisione in merito
alla compatibilità ambientale dell' intervento in quanto non è previsto nessun potere decisorio in capo
alle amministrazioni comunali interessate essendo il titolo rilasciato dal ministero competente.
(pg.f.)
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Darsena, progetto dimenticato

di Marcello Pulidori La darsena di Ferrara:
bella, verrebbe da dire. Anzi, bellissima. Se
non fosse che per vederla nel suo splendore
bisognerà aspettare ancora un po' di tempo.
Quanto? Non si sa. E non lo sanno nemmeno
gl i  ent i  e  le  ist i tuzioni  che avrebbero  i l
diritto/dovere di fare questi lavori. Visto che,
come al solito, le competenze sono distribuite
su vari enti, appunto. Ma non tutto è perduto.
Perché con un po' di pazienza la suggestione
del Po di Volano, il Tevere di Ferrara, alla fine
potrebbe anche spuntarla. Insomma, a 6 mesi
dal lo spostamento del la barca/pizzeria
Sebastian (che sembrava bloccare ogni
intervento), ancora nulla si è mosso. La
sensazione, dopo una visita effettuata ieri in
loco, è che, prima di poter fotografare la nuova
darsena di Ferrara bisognerà attendere.
Quanto, non si sa. La Regione deve difatti
ancora presentare il progetto iniziale, quello
che dovrebbe riguardare il dragaggio del Po di
Volano per consentire alle imbarcazione di
avere il pescaggio sufficiente. Arriverà, prima
o poi.  Quello che è certo è che Tiziano
Tagliani, sindaco di Ferrara e presidente della
Provincia, si è più volte dichiarato favorevole a
veder partire i lavori di dragaggio per quanto
riguarda la parte ferrarese del Po di Volano.
Sta di fatto che questi benedetti lavori non sono ancora iniziati. Il progetto è della Regione Emilia
Romagna, mentre il finanziamento è già stato stanziato dallo Stato grazie anche all'impegno economico
sostenuto dall'Unione Europea. L'ente attuatore e che comunque, come ricordato, deve presentare il
progetto, è la Regione. Ma non si tratterà di un unico progetto in quanto dopo il dragaggio si dovranno,
ad esempio, sistemare i ponti, e così via. Fino al completamento della Idrovia. I lavori dovrebbero
essere affidati all'Agenzia sicurezza del territorio e protezione civile. Ieri abbiamo raggiunto al telefono
Claudio Miccoli, responsabile dell'area Reno Po di Volano della stessa agenzia, che ha fornito
interessanti indicazioni, non rilasciando nessuna dichiarazione ufficiale. I lavori che riguardano la
darsena sono legati al più ampio pacchetto di interventi legati alla grande opera denominata Idrovia
Ferrarese, quello che dovrebbe diventare il collegamento tra Ferrara e il mare Adriatico. Per quanto
riguarda i lavori da eseguire nella cosiddetta parte a secco della darsena, è il Comune di Ferrara, ente
proprietario, che deve intervenire. Si attende il bando periferie del Governo sul quale Ferrara ha
candidato il recupero dell'ex Mof e (appunto) la darsena, per un totale di 18 milioni. L'area non è più
gestita da Assonautica e, a parte il taglio dell'erba di tanto in tanto, nessuno interviene. E le
conseguenze sono visibili. In questo caso non si può parlare di vero e proprio degrado, ma certo la
condizione di questa parte di darsena non è delle migliori. Erba alta, giacigli di fortuna, ricettacoli di
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vario genere, qualche vestito abbandonato qua e là, e la testimonianza del proprietario di una nota nave
ottenuta grazie ad alcune modifiche apportate ad uno storico vaporetto veneziano restaurato, oggi
attraccata nella darsena di San Paolo. Testimonianza non unica, la sua. E che, assieme alle altre, fa
riferimento a qualche profugo che di notte entra nell'area verde per dormire, all'erba che mostra segni
del passaggio dell'uomo e alle parti legate alla darsena (all'attracco delle imbarcazioni) che sono ferme.
©RIPRODUZIONE RISERVATA

19 aprile 2017
Pagina 13 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi< Segue

4

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Giovedì, 20 aprile 2017



19/04/2017 lanuovaferrara.it

20/04/2017 La Nuova Ferrara Pagina 12

20/04/2017 La Nuova Ferrara Pagina 12

19/04/2017 lanuovaferrara.it di Marcello Pulidori

Ponte di Borgo Scala Accordo sugli espropri 1

La manutenzione straordinaria slitta alla primavera 2018 2

Piloni sotto osservazione Tre ponti vietati ai tir 3

Darsena, progetto dimenticato 5

RASSEGNA STAMPA
Giovedì, 20 aprile 2017

Articoli



Ponte di Borgo Scala Accordo sugli espropri
BORGO SCALA. Dopo l' avvio del cantiere della nuova strada per il ponte di Borgo
Scala, il Consorzio di Bonifica ha comunicato al Comune di Bondeno l' esito del proprio
consiglio di amministrazione. Il...

Ponte di Borgo ScalaAccordo sugli...Ponte di
Borgo ScalaAccordo sugli espropriBORGO
SCALA. Dopo l' avvio del cantiere della nuova
strada per il ponte di Borgo Scala, il Consorzio
di Bonifica ha comunicato al Comune di
Bondeno l '  esito del proprio consiglio di
amministrazione. Il...19 aprile 2017BORGO
SCALA. Dopo l' avvio del cantiere della nuova
strada per il ponte di Borgo Scala, il Consorzio
di Bonifica ha comunicato al Comune di
Bondeno l '  esito del proprio consiglio di
amministrazione. Il quale ha preso in esame il
preliminare di compravendita delle aree
consortili interessate dalla realizzazione dell'
opera. Per un valore di 770 euro totali, ovvero
1,5 euro al metro quadro. Salvo variazioni dei
valori tabellari intervenuti tra il momento della
pubblicazione e la stipula del contratto.19
aprile 2017.
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ponte sul po tra Pontelagoscuro E Santa Maria Maddalena

La manutenzione straordinaria slitta alla primavera
2018

È da tempo un osservato speciale e proprio
per questo è già stato programmato un
intervento di manutenzione straordinaria in
grado di rinforzare le solette del ponte. Stiamo
parlando della struttura stradale sul fiume Po
che collega Pontelagoscuro a Santa Maria
Maddalena.
Un ponte costruito subito dopo la guerra e che
ormai dopo 70 anni è considerato sicuro ma
obsoleto e ormai passato per affrontare le
necessità di traffico dei giorni nostri.
Il progetto di manutenzione però sta trovando
delle difficoltà operative per cui i tempi tecnici
fissati lo scorso anno non sono stati rispettati.
A confermarlo è il sindaco di Occhiobello,
Daniele Chiarioni, che precisa le nuove
scadenze dei lavori.
«Nei giorni scorsi  dichiara Chiarioni  c' è
stato un incontro a Ferrara insieme all' Anas
per fare il punto della situazione del ponte sul
Po. I tecnici dell' Anas hanno fatto capire che
per  g iugno non s i  è  ancora  pront i  per
accantierare i lavori e per cui al massimo, tra
bando, aggiudicazione e il via ai lavori, il
cantiere non può partire prima dell' autunno
2017. A questo punto anche per ovvie ragioni,
verrà fatto slittare tutto alla primavera del
prossimo anno 2018. Inutile dire l' importanza strategica che questo ponte riveste non solo per la nostra
comunità ma anche per i tanti ferraresi».
La struttura ha avuto nei mesi scorsi dei problemi per la rottura di un giunto, causando code e disagi.
Per questo si è reso necessario  in mancanza di un vero piano che preveda la costruzione di un nuovo
ponte  programma un intervento di manutenzione straordinaria urgente consistente nel rifacimento
delle solette.
Intevento che dovrebbe durare un paio di settimane e che verrà eseguito, come detto, il prossimo anno.
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Piloni sotto osservazione Tre ponti vietati ai tir
allerta cavalcaviaMonitoraggio e controlli. Polemica tra Provincia e Lega Nord: mancano
i soldi

di Gian Pietro ZerbiniEmergenza ponti anche nel ferrarese.
Gli ultimi clamorosi crolli avvenuti in Italia con tre episodi
sconcertanti in sei mesi  avvenuti l' altro giorno a Fossano nel
cuneese, sulla A14 a Castelfidardo lo scorso marzo con due
morti e a Lecco lo scorso ottobre con il bilancio di un morto e
cinque feriti  hanno acceso i riflettori su un problema che non
va sottovalutato. La manutenzione delle strutture viarie,
soprattutto quelle sopraelevate, è diventata a questo punto
una priorità anche se molto spesso bisogna fare i conti, come
nel caso dell' amministrazione provinciale, con le casse vuote
e fondi non disponibili.
«La nostra opera di monitoraggio e controllo dei ponti stradale
di nostra competenza  precisa Massimo Mastella, ingegnere
capo della Provincia  continua da tempo. E in alcuni casi
abbiamo anche messo dei divieti per il transito ai veicoli di
trasporti eccezionali superiori alle 40 tonnellate. A questo
proposito abbiamo tre ponti che presentano alcune criticità e
sui quali è stato posto questo divieto, mi riferiscono in
particolare al ponte sul torrente Idice sulla via Cardinala a
Campotto; al ponte sul Volano a Final di Rero sulla strada
provinciale del Mare e al ponte sul canale Burana a
Bondeno»Mastella indica anche i ponti sui fiumi che stanno
monitorando in particolare quelli sul Po tra Stellata e Ficarolo
e tra Ro Ferrarese e Polesella. Proprio quest' ultima struttura
ultimamente ha avuto un aumento del traffico pesante, proprio
per i divieti imposti ai mezzi di trasporto eccezionale sul ponte
di Pontelagoscuro. Ponti sotto controllo anche quelli sul fiume
Reno in prossimità dei centri di Argenta e Traghetto.
«Il nostro lavoro di indagine  continua Mastella  era in atto
ancora prima dei recenti crolli nazionali, stiamo verificando lo
stato delle infrastrutture stradale, a cominciare da quelle più
importanti».
Insieme all' Anas sono in corso anche controlli ai vari
cavalcavia della Superstrada, in particolare quello di Gualdo
che presenta alcune criticità che comunque al momento non
pregiudicano la tenuta della struttura. Anche i vari Comuni
ferrarese, per le strade di loro competenze in questi giorni
hanno  in tens i f icato  i  cont ro l l i  su l le  s t ru t ture v iar ie
sopraelevate.
Intanto divampa anche la polemica politica su questa vicenda dei ponti. Il vicepresidente della Provincia
di Ferrara, Andrea Marchi, risponde al leghista Nicola Lodi, riguardo lo stato di manutenzione di ponti e
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strade.
«Viene da chiedersi  replica Marchi a Lodi che aveva criticato il degrado dei ponti  se negli ultimi tempi
mentre il Consiglio Provinciale denunciava il vergognoso stato in cui versano le finanze provinciali, a
causa di un riforma nata male e morta peggio, il signore in questione fosse sintonizzato su altri canali.
Pare oramai informazione evidente e nota ai più la drammatica situazione di emergenza in cui versano
le Province italiane, con bilanci bloccati ed in esercizio provvisorio e con la seria difficoltà a garantire i
servizi provinciali ai cittadini. Da mesi chiediamo, insieme ai colleghi di ogni schieramento politico, lo
stanziamento al Governo di fondi che garantiscano nulla altro se non la manutenzione ordinaria di 5100
scuole superiori statali ed oltre 130 mila chilometri di strade provinciali». «Oggi  prosegue il
vicepresidente della Provincia  sulla scia dell' emergenza di crolli di ponti e di tragedie della strada
Nicola Lodi si accorge dell' assurda situazione. Bene, sappia l' esponente della Lega Nord che ben
prima di lui la Provincia di Ferrara, insieme ad ogni Provincia di ogni colore e tendenza ha provveduto a
presentare un esposto alla Corte dei Conti, alla Procura della Repubblica ed alla Prefettura per
segnalare ed illustrare la situazione finanziaria degli Enti incapaci di erogare i servizi assegnati dalla
legge ed a cui i cittadini hanno pieno diritto. In materia di esposti quindi, Nicola Lodi arriva buon ultimo.
Così come Lodi, anche noi, oltre all' obbligo di amministrare con il nulla, abbiamo quello di denunciare
situazioni che non dipendono certamente da noi e con le quali quotidianamente combattiamo per
garantire servizi».
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Darsena, progetto dimenticato
Si attende il piano lavori della Regione. Intanto l' area è diventata rifugio di senzatetto e
profughi

FERRARA. La darsena di Ferrara: bella,
verrebbe da dire. Anzi, bellissima. Se non
fosse che per vederla nel suo splendore
bisognerà aspettare ancora un po' di tempo.
Quanto? Non si sa. E non lo sanno nemmeno
gl i  ent i  e  le  ist i tuzioni  che avrebbero  i l
diritto/dovere di fare questi lavori. Visto che,
come al solito, le competenze sono distribuite
su vari enti, appunto. Ma non tutto è perduto.
Perché con un po' di pazienza la suggestione
del Po di Volano, il Tevere di Ferrara, alla fine
potrebbe anche spuntarla. Insomma, a 6 mesi
dal lo spostamento del la barca/pizzeria
Sebastian (che sembrava bloccare ogni
intervento), ancora nulla si è mosso. La
sensazione, dopo una visita effettuata ieri in
loco, è che, prima di poter fotografare la nuova
darsena di Ferrara bisognerà attendere.
Quanto, non si sa. La Regione deve difatti
ancora presentare il progetto iniziale, quello
che dovrebbe riguardare il dragaggio del Po di
Volano per consentire alle imbarcazione di
avere il pescaggio sufficiente. Arriverà, prima
o poi. Quello che è certo è che Tiziano Tagliani
,  s indaco di  Ferrara e presidente del la
Provincia, si è più volte dichiarato favorevole a
veder partire i lavori di dragaggio per quanto
riguarda la parte ferrarese del Po di Volano.
Sta di fatto che questi benedetti lavori non sono ancora iniziati. Il progetto è della Regione Emilia
Romagna, mentre il finanziamento è già stato stanziato dallo Stato grazie anche all' impegno economico
sostenuto dall' Unione Europea. L' ente attuatore e che comunque, come ricordato, deve presentare il
progetto, è la Regione. Ma non si tratterà di un unico progetto in quanto dopo il dragaggio si dovranno,
ad esempio, sistemare i ponti, e così via. Fino al completamento della Idrovia. I lavori dovrebbero
essere affidati all' Agenzia sicurezza del territorio e protezione civile. Claudio Miccoli, responsabile dell'
area RenoPo di Volano della stessa agenzia, fornisce qualche informazione sullo stato dell' arte. I lavori
che riguardano la darsena sono legati al più ampio pacchetto di interventi legati alla grande opera
denominata Idrovia Ferrarese, quello che dovrebbe diventare il collegamento tra Ferrara e il mare
Adriatico. Per quanto riguarda i lavori da eseguire nella cosiddetta parte a secco della darsena, è il
Comune di Ferrara, ente proprietario, che deve intervenire. Si attende il bando periferie del Governo sul
quale Ferrara ha candidato il recupero dell' ex Mof e (appunto) la darsena, per un totale di 18 milioni. L'
area non è più gestita da Assonautica e, a parte il taglio dell' erba di tanto in tanto, nessuno interviene. E
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le conseguenze sono visibili. In questo caso non si può parlare di vero e proprio degrado, ma certo la
condizione di questa parte di darsena non è delle migliori. Erba alta, giacigli di fortuna, ricettacoli di
vario genere, qualche vestito abbandonato qua e là, e la testimonianza del proprietario di una nota nave
ottenuta grazie ad alcune modifiche apportate ad uno storico vaporetto veneziano restaurato, oggi
attraccata nella darsena di San Paolo. Testimonianza non unica, la sua. E che, assieme alle altre, fa
riferimento a qualche profugo che di notte entra nell' area verde per dormire, all' erba che mostra segni
del passaggio dell' uomo e alle parti legate alla darsena (all' attracco delle imbarcazioni) che sono
"ferme". ©RIPRODUZIONE RISERVATA.

di Marcello Pulidori
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coldiretti

«Maltempo, danni molto ingenti anche nel
Ferrarese»

Si fa ancora la conto dei danni del maltempo.
In provincia di Ferrara, soprattutto nell' alto
ferrarese, a Cento e a Bondeno, sono stati
colpiti frutteti e mais già interessati dalla
grandinata di domenica scorsa. In queste
zone, Coldiretti ha rilevato l' avvizzimento del
mais, e sofferenza per pomodoro e ortaggi da
pieno campo.
«A preoccupare  afferma Coldiretti  è il
repentino capovolgersi del  tempo con i
cambiamenti climatici in atto che in Italia si
manifestano con ripetuti sfasamenti stagionali
ed  event i  es t remi  anche con  i l   rap ido
passagg io  da l la  s icc i tà  a l l '  a l luv ione,
precipitazioni brevi e violente accompagnate
anche da grandine e gelo, con pesanti effetti
sull' agricoltura che in Emilia Romagna negli
ult imi dieci anni ha subito a causa delle
avverse condizioni atmosferiche danni per 1,6
miliardi di euro».
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Il passaggio sul torrente Idice
Il ponte sul torrente Idice di Compatto è da anni un osservato speciale ed è spesso
oggetto di interventi per smottamenti della struttura come successe nel 2011 e per le
sponde rotte nel 2014 poi...

Il passaggio sul torrente IdiceIl passaggio sul
torrente IdiceIl ponte sul torrente Idice di
Compatto è da anni un osservato speciale ed
è spesso oggetto di interventi per smottamenti
della struttura come successe nel 2011 e per
le sponde rotte nel 2014 poi...20 aprile 2017Il
ponte sul torrente Idice di Compatto è da anni
un osservato speciale ed è spesso oggetto di
interventi per smottamenti della struttura come
successe nel 2011 e per le sponde rotte nel
2014 poi sistemate. È oggetto ora di un'
interrogazione regionale del M5s.20 aprile
2017.
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Il ponte sul Po di Volano
Un altro ponte che presenta delle criticità segnalate dalla stessa amministrazione
provinciale è quello sua via del Mare in prossimità dell' entrata nel paese di Final di
Rero. Nel piano dell' idrovia...

Il ponte sul Po di VolanoIl ponte sul Po di
VolanoUn altro ponte che presenta delle
c r i t i c i t à   s e g n a l a t e   d a l l a   s t e s s a
amministrazione provinciale è quello sua via
del Mare in prossimità dell' entrata nel paese
di Final di Rero. Nel piano dell' idrovia...20
aprile 2017Un altro ponte che presenta delle
c r i t i c i t à   s e g n a l a t e   d a l l a   s t e s s a
amministrazione provinciale è quello sua via
del Mare in prossimità dell' entrata nel paese
di Final di Rero. Nel piano dell' idrovia è
prevista anche un rifacimento del ponte.20
aprile 2017.
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Malborghetto senz' acqua Arrivano le autobotti
Tolta per alcune ore l' erogazione per consentire lavori alla condotta idrica Pochi hanno
beneficiato del servizio sostitutivo di approvvigionamento

Ma l b o r g h e t t o   s e n z '   a c q u aA r r i v a n o
le...Malborghetto senz' acquaArrivano le
autobottiTolta per alcune ore l' erogazione per
consentire lavori alla condotta idricaPochi
hanno beneficiato del servizio sostitutivo di
approvvigionamento21 aprile 2017Giornata
" inso l i ta "  per   i l   v i l l agg io  Pr imavera  a
Malborghetto di Boara. Ieri mattina, dalle 9.45
l' intera zona è rimasta priva di acqua potabile,
visto che Hera ha effettuato dei lavori idrici,
rpogrammati da tempoSono così comparse
due autobotti che fornivano acqua agli abitanti
della zona che ne facevano richiesta. La
presenza è stata costante ma non molti hanno
approfittato del servizio gratuito offerto dall'
azienda. Una parte della popolazione ha
anche ammesso di non esserne al corrente e
così ha dovuto rinunciare al servizio. Le due
a u t o b o t t i   s o n o   s t a t e   p o s i z i o n a t e ,
rispettivamente, nel parcheggio della scuola
primaria di Malborghetto di Boara, in via dei
Calzolai 136 e nel parcheggio di via dei
Gelsomini ,  d i   f ronte a l   "Joy Cafè".Una
situazione abbastanza insolita.Disagi non sono
mancati nei negozi che si affacciano sulla
piazzetta del paese. Chiuso fino alle 16, orario
in cui l' acqua è stata nuovamente erogata per
la fine dei lavori alla condotta idrica, il negozio
della parrucchiera, mentre i bar, pur rimanendo aperti non hanno potuto servire caffè se non quello d'
orzo e ginseng. Salvo nuovo avviso, la situazione è da considerarsi risolta.Si ricorda che alla ripresa del
servizio è bene lasciare scorrere l' acqua per qualche minuto prima di utilizzarla. In caso di ulteriori
problemi e per richiedere maggiori informazioni è sempre possibile contattare il pronto intervento Hera
al numero verde 800.713.900, attivo tutti i giorni 24 ore su 24.Cinzia Berveglieri.
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innovazione che parte dall' attività tradizionale

Campi e stalle, dati in tempo reale
La "control room" elabora le informazioni del sistema aziendale

JOLANDA DI SAVOIALa visita di Matteo Renzi
alle Bonifiche Ferraresi, e al mondo agricolo
che vi ruota attorno, doveva restare una
parentesi privata del suo tour per le primarie,
tra un pranzo di finanziamento e un comizio,
ma la notizia è filtrata e i tempi si sono dilatati.
Così è saltata la prevista visione del filmato
con la sintesi degli investimenti e dei progetti
di Bf, nel nuovo auditorium, sostituita però da
una visita diretta all' azienda nel corso della
quale i manager jolandini, guidati dall' ad
Federico Vecchioni, hanno potuto far toccare
con mano a Renzi quanto realizzato fino ad
oggi. I 4mila ettari di terreni sono riservati per
1.500 ettari alle produzioni che servono a
rendere indipendente il distretto zootecnico Bf
(alimentazione a chilometro zero anche per i
capi di bestiame), e per il resto a colture tra le
quali spicca il riso. Nei recenti periodi di
carenza idrica è diventato fondamentale il
ruolo dei grandi ranger da un chilometro di
lunghezza, i più grandi sistemi d' irrigazione
dei campi a l ivel lo nazionale. La strada
provinciale divide i terreni produttivi dal polo
terziario dell' azienda. Sono già in piedi l'
audi tor iumaula magna del  campus,  le
residenze riservate a studenti e agricoltori (50 i
letti a disposizione) e la control room. In quest' ultimo edificio vengono convogliati e analizzati tutti i dati
raccolti dai vari sistemi aziendali, dalla georeferenziazione al satellite fino alla telemetria dei trattori,
provenienti anche dalla Toscana e dalla Sardegna, gli altri siti del gruppo. Con queste analisi si può
addirittura prevedere come saranno i terreni tra 2 o 3 anni, e risparmiare acqua.
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finanziano 26 progetti

Hera, obbligazioni "verdi"

Lotta al cambiamento climatico, riduzione delle
emissioni, qualità della depurazione acque e
gestione dei rifiuti: sono questi i quattro ambiti
strategici dei 26 progett i   f inanziati  dal l '
obbligazione "verde" a dieci anni che Hera,
primo caso italiano, ha emesso nel 2014,
allineandosi all' esempio di altre grandi utility
europee. Le emissioni di green bond, peraltro,
che a livello mondiale avevano raggiunto i 42
miliardi di dollari già nel 2015, sono salite oltre
gli 80 nel 2016 e la Climate Bond Initiative
prevede che toccheranno i 150 miliardi di
dollari entro la fine del 2017. Proponendo una
cedola del 2,375% e un rendimento del
2,436%, l' obbligazione verde di Hera ha
riscosso successo, con richieste per un
controvalore pari a circa tre volte i l  suo
ammontare e una domanda composta al 75%
da finanziatori internazionali, in maggioranza
orientati a investire in sostenibil i tà, che
certifica il profilo di un' operazione tanto
radicata nel locale. Promosse, dunque, le
scelte di Hera, che ha già destinato i 500
milioni di euro finanziati dal bond a 26 progetti,
rendicontati nel proprio Bilancio di Sostenibilità
2016: sette progetti, per un valore di 223,5
m i l i on i ,   r i gua rdano   i n t e r ven t i   vo l t i   a
incrementare l' efficienza energetica; quattro progetti, a cui sono stati destinati 173,2 milioni,
promuovono l' impiego di impianti di trattamento di rifiuti; altri 57,4 milioni sono dedicati all' incremento
della produzione di energia da fonti non fossili; per il miglioramento degli impianti di depurazione delle
acque sono in campo quattro progetti e 34,0 milioni; un ultimo progetto da 11,9 milioni, infine, punta all'
incremento della raccolta differenziata e alla continua riduzione del ricorso alla discarica.

22 aprile 2017
Pagina 14 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Mercoledì, 26 aprile 2017



23/04/2017 La Nuova Ferrara Pagina 22

23/04/2017 La Nuova Ferrara Pagina 13

23/04/2017 La Nuova Ferrara Pagina 18

23/04/2017 La Nuova Ferrara Pagina 24 ANNARITA BOVA

23/04/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 63

23/04/2017 Corriere della Sera Pagina 30 di Nicola Saldutti

Liquidata la società Terre C' era un ammanco di cassa 1

Rete idrica, nuovi lavori a Malborghetto 3

Un progetto anti allagamenti 4

Spiagge, ripascimento a metà 5

Maltempo, il comitato incontra Hera: «Basta allagamenti» 7

«Opere, bene la cura dimagrante ma quelle decise bisogna farle» 8

RASSEGNA STAMPA
Mercoledì, 26 aprile 2017

Articoli



Liquidata la società Terre C' era un ammanco di
cassa
Le quattro dipendenti passeranno a Soelia. Azzalli (Ar): «Mancati controlli» Il vice
sindaco Baldini: «Il Comune sta valutando di costituirsi parte civile»

ARGENTALa società Terre Srl del gruppo
Soe l ia  è  s ta ta  messa  in   l iqu idaz ione .
Continuerà ad esserci, invece, il patrimonio
culturale e professionale di coloro che, da anni
ci hanno lavorato.
Quattro giovani donne che non potendo essere
assunte in Comune (in quanto non sono mai
stati dipendenti comunale), ora faranno parte
della casa madre Soelia. Sul futuro di questa
eccellenza, il presidente di Soelia Piero Buzzi,
ha riferito che, se non si fosse imboccava
questa strada, Terre sarebbe stata costretta a
chiudere e  invece,  così   facendo, s i  dà
continuità per la qualità del servizio offerto
prevedendo ancora uno sviluppo dell' attività
stessa. Riguardo alla motivazione di mettere
Terre in liquidazione, il vicesindaco Andrea
Bald in i ,  ha  sp iegato  che der iva  da un
ragionamento fra soci(Consorzio Bonifica
Renana e Parco del Delta) nato innanzitutto da
un decreto che ne vieta l' esistenza per l'
esiguo bilancio ma anche da un increscioso
episodio relativo ad "un ammanco dell' importo
di cassa". E su quest' ultima questione, già
oggetto di un' interrogazione della consigliere
Azzalli, il dibattito consigliare ha rispettato un'
o v v i a   s e g r e t e z z a   p e r c h è ,   c ome   h a
puntualizzato il consigliere Luca Bertaccini(M5s) «ci sarà un' azione legale». Nessun nome e cognome
e nemmeno cifre.
Ne«Lo abbiamo denunciato e licenziato» ha detto il sindaco.
Sul mancato controllo sono volate accuse che Gabriella Azzalli(Ar) ha indirizzato agli amministratori.
Un' occasione che la leader di Argenta Rinnovamento ha colto al volo per rinvangare altre analoghe
situazione sfuggite al controllo degli amministratori come il caso Omniacom. Nel replicare Baldini ha
tenuto a precisare che non c' è stato un errore tecnico, che i documenti non presentano irregolarità e
che il Comune sta valutando di costituirsi parte civile. A riguardo poi della futura gestione degli ostelli di
Anita e Campotto, Baldini ha annunciato l' uscita di un bando ed un avviso pubblico. In conclusione, il
sindaco si è assunto per primo la responsabilità del mancato controllo, ha però fatto notare che non
appena si sono accorti dell' ammanco di cassa sono stati presi i dovuti provvedimenti. Al voto, 10 del
Pd hanno votato a favore della liquidazione, 2(Ar) hanno contro e 3(M5s e Fi) astenuti.(g.c.
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nella settimana entrante

Rete idrica, nuovi lavori a Malborghetto
Programmate e segnalate deviazioni al traffico. Presto una nuova sospensione del
servizio

Seconda "puntata" dei lavori sulla rete idrica di
Malborghetto di Boara. Per consentire l '
esecuzione dell' intervento da parte di Hera
Spa, da domani a sabato 29 aprile è prevista
la chiusura al transito di via dei Gelsomini, tra
via Conca e il parcheggio, nella frazione, con l'
imposizione del divieto di sosta.
È prevista inoltre la deviazione del traffico per
via dei Rosetivia Agrifoglio, con cartellonistica
di avviso posizionata nell '  area. È stata
programmata anche la deviazione della linea
urbana Tper con accesso da e per via Conca
con percorso: via Agrifogliovia Formia, con
spostamento provvisorio delle fermate bus in
via Agrifoglio 12 e in via Formia, incrocio con
via dei Gelsomini. In paese sono comparsi i
ca r te l l i   che  annunc iano   i l   can t ie re  d i
manutenzione. Nei prossimi giorni potrebbe
rendersi necessario una nuova sospensione
della fornitura dell' acqua (che non dovrebbe
durare  p iù  d i  qua lche ora) ;   l '  az ienda
comunicherà per tempo giorno e orari.
Nella settimana appena conclusa il servizio è
stato sospeso nel la zona del  Vi l laggio
Primavera con l' attivazione di autobotti fino al
ripristino della fornitura.
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san carlo

Un progetto anti allagamenti
Sopralluogo dei tecnici comunali e di Hera nelle aree critiche

SAN CARLOI tecnici di Hera e quelli comunali,
hanno effettuato il sopralluogo delle aree
critiche interessate agli allagamenti. Erano
presenti anche alcuni cittadini e rappresentanti
del comitato Allagati di San Carlo. «Questo
sopralluogo fa parte del programma messo a
punto con Hera nei precedenti incontri. Il mio
impegno appena arrivata a Sant' Agostino, è
stato quello di capire le cause del perché di
questi allegamenti importanti in diversi punti
del paese. Mi sono incontrata con i tecnici di
Hera ad un tavolo diverse volte spiega il
commissario Sabato,  e dopo attente e
concrete valutazioni, indirizzate a risolvere il
problema, la mia proposta è stata quella di
incaricare Hera a realizzare la modellazione
idraulica di tutto il territorio, operazione mai
fatta in passato. Questo progetto ci ha portato
a programmare i lavori che necessitano la
priorità, per il triennio 20172019 oltre ai 500
mila euro investiti per sanare le problematiche
idriche su Dosso, lavori quasi in fase di
chiusura, sono riuscita ad aggiungere ulteriori
300 mila euro in bilancio, 200 mila euro
saranno investiti per la zona Galletto, dove
sarà realizzata una pompa di sollevamento
che servirà per scaricare e dividere le acque
nere da quelle piovane, questo sarà solo un primo lavoro di tamponamento, in attesa del progetto
definitivo di sdoppiamento delle tubazioni, e 100 mila euro, saranno investiti per il pontetubo Cavo
Napoleonico. Lo studio congiunto dei tecnici ci ha portato a capire, che le cause di allagamento in
alcune zone, sono dovute alla mancanza di caditoie e dossi nelle progettazioni private, ma il mio
impegno e quello di capire ulteriormente come risolvere al meglio il problema . «Siamo molto soddisfatti
di questo confronto  spiega Silvio Salvi presidente del comitato allagati, Hera e il comune hanno
ascoltato e compreso il problema , e dopo attenti studi di valutazione ,nel giro di un mese, faranno il
possibile per darci risposte e soluzioni adeguate per risolvere questi disagi».(m.t.c.)

23 aprile 2017
Pagina 18 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

4

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Spiagge, ripascimento a metà
Via ai lavori ai Lidi, ma saranno sospesi e continueranno a settembre dopo le proteste
degli operatori

di Annarita BovawLIDO VOLANOIl mare ha
portato via buona parte della spiaggia dei lidi
Spina, Nazioni e Volano. Le mareggiate
risalgono allo scorso autunno se non alla fine
dell' estate 2016. «A ottobre ci siamo visti per
fa re   i l  pun to  de l la  s i tuaz ione    d ice   i l
presidente del Consorzio stabilimenti balneari
di Volano Luca Callegarini  e tutta una serie di
interventi erano stati programmati. Preciso che
il compito è della Regione, che il Comune in
questo caso non ha possibilità di intervento». I
mesi sono passati, «la gara d' appalto è stata
fatta e la ditta individuata. Una ditta molto
seria, ci dicono che potrebbe partire anche
subito. Il punto però è che siamo a fine aprile,
diciamo pure maggio e i lavori, in teoria,
dovrebbero andare avanti fino a metà giugno.
Nel pieno della stagione».
Una batosta non da poco per i gestori degli
stabilimenti che si vedono, tanto per cambiare,
con le mani legate. «È un cane che si morde la
coda  va avanti Callegarini  la spiaggia per
posizionare gli ombrelloni in doversi casi non
c' è nemmeno, ma nello stesso tempo come
fanno a ospitare i turisti con i camion che
vanno  e   vengono?» .  E  qu ind i?  «Una
soluzione, seppur sofferta, è stata trovata. Ma
come al solito ci dobbiamo accontentare delle vie di mezzo perché si perde sempre e solo del gran
tempo prezioso». Non le mandano certo a dire da Lido Volano, «noi non ce l' abbiamo con i tecnici della
Regione che restano sempre a nostra disposizione, ma con chi sta ai piani alti, con chi non si rende
conto delle scadenze e non capisce le reali esigenze di chi lavora». Il cantiere partirà a giorni ma gli
interventi previsti verranno divisi in due momenti.
«Procederanno prima con tamponamenti urgenti a Spina, Nazioni e Volano per permettere ai balneari di
lavorare. Quindi, nel mese di settembre, procederanno con quelli più massicci. Siamo sempre punto e
capo, insomma», conclude Callegarini.
Esattamente a novembre l' assessore regionale Gazzolo aveva annunciato interventi urgenti con fondi
regionali di importo pari a 300mila euro, per il ripascimento dei tratti del litorale maggiormente esposti
al fenomeno dell' erosione e aveva illustrato le linee guida dell' atteso masterplan, per interventi di
mediolungo termine. Questo era stato il duplice esito del lungo incontro con i rappresentanti delle
associazioni di categoria e delle cooperative degli stabilimenti balneari. La nostra costa, in teoria,
comunque sarà quella che per prima vedrà i lavori di ripascimento. Sul perché si sia arrivati ad aprire il
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cantiere a maggio, non è dato sapere.
«La regione però qualche risposta dovrebbe iniziare a darla», sollecitano i balneari, «così come i nostri
amministratori».

ANNARITA BOVA
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Maltempo, il comitato incontra Hera: «Basta
allagamenti»

L' ENNESIMO temporale che prima di Pasqua
ha colpito San Carlo, ha spinto i cittadini a
chiedere un incontro al Comune. Il confronto
tra il comitato 'Allagati di San Carlo', un
rappresentante del municipio e un tecnico di
Hera, avvenuto venerdì, pare aver creato uno
spiraglio per risolvere la questione.
«Tengo a sottolineare il clima di cordialità e
spirito di collaborazione che c' è stato da parte
di tutti  ha spiegato Silvio Salvi, presidente del
comitato  abbiamo illustrato con precisione ai
tecnici il problema di allagamento che deriva
dall' impianto fognario. Avevamo scritto una
lettera a luglio dell' anno scorso spiegando il
problema e abbiamo ricevuto risposta solo a
febbraio. Oggi credo che si sia chiarito tutto
con il tecnico dell' Hera  prosegue  che ha
convenuto con noi la presenza di una serie di
problemi da risolvere, riservandosi un mese
per verif icare e proporre una eventuale
soluzione. Attendiamo speranzosi».
Hera, ha concluso, «dovrà trovare una
soluzione». Parte del problema, secondo il
comitato, «potrebbe derivare da alcune
situazioni di privati non congrue ma la maggioranza dipende da un grosso limite del sistema fognario».
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«Opere, bene la cura dimagrante ma quelle decise
bisogna farle»

MILANO C' è stata una fase nelle quale i lavori
pubblici, nei cantieri e sulla carta, sono
diventati tanti, circa 360 miliardi di risorse
stanziate (o annunciate).
Adesso siamo intorno ai 90 miliardi. «Forse si
era andati oltre, adesso c' è un maggiore
realismo delle infrastrutture che si possono, e
s i  devono real izzare»,  sp iega Michele
Pizzarotti.
Quarta generazione. «Quando mio bisnonno
ha iniziato nel 1910 ha stabilito un principio: i
dividendi vanno tutti reinvestiti nella società. E
così accade ancora adesso. Ormai contiamo
su un patrimonio netto di 500 milioni. L' anno
scorso (2015) l' Ebitda ha raggiunto il 13,5%».
Un' impresa tutta familiare in un settore dove il
made in Italy sembra funzionare...
«In questi anni abbiamo dovuto redistribuire le
nostre attività, ormai il 70% viene realizzato all'
estero e il 30% in Italia.
Ci rendiamo conto che in vari punti della
macchina burocratica si creano intoppi che
ral lentano  tut to.  Un esempio? Per una
valutazione di impatto ambientale ci sono
voluti quattro anni. Aspettiamo un decreto
interministeriale per un' opera da più di un
anno. Così è difficile lavorare».
Prendiamo un progetto, Campogalliano
Sassuolo.

Centrale per agevolare l' export del distretto delle ceramiche, a che punto è?
«La convenzione è del 2014, sottoscritta dopo aver vinto una gara. Stiamo aspettando due decreti. E' la
prima opera che sperimenta il credito d' imposta. Potrebbe essere un modello nuovo per le
infrastrutture, ma manca l' ultimo tassello per partire».
Forse anche perché in passato le opere pubbliche sono state fonte di spese cresciute oltre ogni limite...
«Certo, ci sono state opere ridondanti, ora il sistema è dimagrito. Ed è un bene, ma quelle decise
bisogna farle. Sa quanto investe Parigi per la sua metropolitana?».
No, quanto...
«Trenta miliardi di euro.
Con altri 10 per la parte immobiliare si arriva a 40».
Sì, ma con il nostro deficit non possiamo...
«Vero, i conti dello Stato sono una priorità. Ma quello che è stato deciso andrebbe fatto.
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Sull' alta velocità MilanoVerona abbiamo da poco concluso il tratto da Milano fino a Brescia. Ora manca
un passaggio del Cipe per proseguire fino a Verona. Un' opera considerata necessaria per i
collegamenti ferroviari».
Così il gruppo ha spinto sull' export...
«Lavoriamo in 17 Paesi, dal Perù al Kuwait, dove stiamo realizzando degli ospedali. Al Camerun dove
stiamo lavorando all' housing sociale con 10 mila alloggi. In Francia nei primi anni Novanta abbiamo
realizzato un pezzo di Eurodisney e dell' aeroporto Charles de Gaulle.
Di recente l' ospedale di Marsiglia, nel cuore della città».
Ma cosa ci riconoscono all' estero in questo settore, penso anche a SaliniImpregilo, Astaldi, Condotte...
«Una grande capacità tecnica e ingegneristica».
Più che in Italia...
«No. Però ogni tanto l' Italia dovrebbe esserne un po' orgogliosa. Opere come il traforo del San
Gottardo , scavato anche a profondità di oltre 2 km e con i suoi 57 km di lunghezza, sono un vanto per i
saperi del nostro Paese».
Poi c' è la Brebemi che stenta a partire...
«Lì ci sono problemi di accesso ora stiamo realizzando l' interconnessione con la MilanoVenezia,
dovrebbe essere pronta per la fine di quest' anno. Ma giudicare un' opera in project finance a un anno
dall' apertura è troppo poco. Ci vorrà un po' di tempo perché gli automobilisti si accorgano del
vantaggio. E la connessione aiuterà».
Forse delle volte le opere nascono quando servono e vengono realizzate quando non servono più...
«In questo la burocrazia non aiuta».
L' Italia è un Paese da mettere in manutenzione, come sostiene Renzo Piano...
«Se pensiamo al dissesto idrogeologico e agli ultimi tragici accadimenti del terremoto servirebbe una
riflessione profonda per una cura costante del territorio. Una lavoro di manutenzione sarebbe ancora più
rilevante delle grandi opere annunciate in passato».
Mai un dividendo distribuito, tutto nell' impresa. E' un' eccezione nel panorama italiano...
«E' la regola della nostra famiglia. Ci ha consentito di crescere e restare solidi. Il gruppo realizza un
ebitda del 13,5%.
Abbiamo appena realizzato un accordo con la famiglia Roberts in Australia per opere infrastrutturali e
immobiliari. Vogliamo crescere ancora all' estero».
E Parma, come va con il gruppo «Parma Io ci sto»...
«Siamo entrati con un gruppo di imprenditori che ha deciso di fare qualcosa per la città.
Ora si sta pensando a come valorizzare la Pilotta, costruita dai Farnese nel 1580. Un gioiello.
Rivitalizzerebbe Piazza Della Pace. Ma è in particolare come famiglia Pizzarotti che vogliamo realizzare
progetti nel sociale soprattutto legati all' infanzia in quei territori dove lavoriamo, a partire da Parma ma
anche nel resto d' Italia e all' estero. Per fare ciò, io e i miei fratelli Pietro ed Enrica abbiamo deciso di
costituire una Fondazione che è presieduta da mia sorella. È il progetto che ci sta più a cuore».
E poi la speranza che il Parma calcio salga in serie B...
«Non ero tanto convinto, ma questo gruppo di sette imprenditori sta funzionando».
Che sia un modello per altre città?

di Nicola Saldutti
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Dal Lions Club un aiuto al ricreatorio parrocchiale

CENTOTra bilancio di sostenibilità, interventi
di messa in sicurezza idraulica del Centese e
la consegna il 28 aprile del service a favore
dell ' area sportiva e nuovo campetto del
ricreatorio di Renazzo, il Lions Club di Cento
prosegue nel calendario degli appuntamenti
fissati dal presidente Stefano Ferrari. Nel
frattempo, il consiglio l' 11 aprile ha eletto il
nuovo presidente per l' annata 2017/18: è
Corrado Martin.
Ma so lo   in  g iugno,  avver rà   l '  e f fe t t ivo
passaggio di consegne.
Nei giorni scorsi intanto si è svolto il meeting
col dottor Mauro Marcucci che, al Ristorante
Europa, ha affrontato il tema 'Il valore creato
dall '  impresa tradotto in beneficio per la
comunità attraverso l' opportunità del Bilancio
Sociale'. Non solo bilancio di sostenibilità
come valore aggiunto e certificazione etico
morale del l '   impresa,  ma anche nuova
frontiera del business, da real izzarsi  in
prospettiva anche nel Centese.
Domani, poi si terrà la consegna del service
annuale a Parrocchia di Renazzo, Circolo
Anspi e Ads Meteorite.
Al Circolo Anspi, alle 19.30 l' incontro del
governatore Lions Distretto 108 Tb Giorgio
Beltrami con i Leo e i Lions di Cento, poi la cerimonia di inaugurazione. Un' occasione per ringraziare il
Lions che ha contribuito alla riqualificazione e al rifacimento del campetto in erba sintetica dell' area
sportiva del ricreatorio parrocchiale di Renazzo. Per l' occasione, il saluto del sindaco e del parroco don
Ivo Cevenini. Nell' area del ricreatorio si terrà poi, la tradizionale serata della Charter del Club, cena a
cura del Circolo Anspi. Il 9 maggio poi, il Lions centese incontrerà il presidente del Consorzio di Bonifica
di Ferrara Franco Dalle Vacche per parlare di 'Sicurezza idraulica del territorio centese'.
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BONDENO IL CONSORZIO HA TOLTO IL LAVORO AL DIPENDENTE RESPONSABILE
DELL' EPISODIO

Uccise il proprio cane nel territorio del 'Burana',
licenziato

«IL CONSIGLIO del Consorzio Bonifica di
Burana ha deliberato, venerdì scorso, i l
l icenziamento del  d ipendente reo del l '
uccisione a colpi di fucile del proprio cane, a
Bondeno a l l '   i n te rno  de l   te r r i to r io  de l
Consorzio. Un risultato sicuramente molto
importante». Lo annunciano insieme le
associazioni  in difesa degli animali che
avevano organizzato e partecipato, alla
manifestazione di febbraio di fronte alla sede
del Consorzio ottenendo anche un incontro
con i vertici. Una comunicazione che affidano
ai portavoce Stefania Corradini responsabile
della sezione di Ferrara di Leal, Giovanni
Cocchi  d i  Enpa,  L i l ia  Casal i  d i  Animal
Liberation, Claudia Accorsi di Lega Nazionale
per la Difesa del Cane, Laura Panzani di
Animaliamo onlus. Un provvedimento che
avevano richiesto a gran voce. «Grazie alla
manifestazione e alla risonanza mediatica che
il crudele e barbaro gesto aveva suscitato nell'
opinione pubblica  spiegano  si è potuto
giungere a questo risultato, in attesa che
anche il provvedimento giudiziario faccia il suo
corso con l' emissione di una sentenza». Un risultato che definiscono «esemplare, tenuto conto che
finora la maggior parte dei casi di maltrattamento e uccisione ingiustificata di animali anche domestici
restava nell' ombra e cadeva nel silenzio, coperta dall' indifferenza o al massimo dall' indignazione». È
nostra speranza, dicono, «che questo caso, uno fra i tanti che si traducono quotidianamente in violenze
inaudite contro gli animali, induca una riflessione e una presa di coscienza nell' opinione pubblica».
Claudia Fortini.
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Uccise il proprio cane, ora perde la casa e il lavoro
Il Consorzio della Bonifica Burana licenzia il dipendente che sparò a morte all' animale

Bondeno. Il dipendente del Consorzio della
Bonifica Burana che ha ucciso a sangue
freddo il proprio cane ha perso la casa e il
lavoro. Il consiglio del consorzio ha infatti
deliberato i l   l icenziamento in tronco del
dipendente, il 58enne G.D., reo dell' uccisione
a colpi di fucile dell ' animale lo scorso 2
gennaio all' interno dell' impianto idrovoro di
Bondeno. La dimissione equivale a non avere
più un tetto sopra la testa, visto che l' addetto
abitava negli al loggi di servizio messi a
disposizione per i lavoratori del Burana. Il
provvedimento era stato fortemente auspicato
e richiesto a gran voce dagli animalisti durante
una manifestazione svoltasi davanti agli uffici
del consorzio, organizzato dalla Leal  Lega
Antivivsezionista sede di Ferrara, con la
partecipazione di altre associazioni animaliste
qua l i  An ima l i amo  On lus ,  Enpa ,  Lega
Nazionale per la Difesa del Cane e Animal
Liberation, dopo che il fatto scellerato era stato
reso noto. "Grazie a questa manifestazione e
alla risonanza mediatica che il crudele e
barbaro gesto aveva suscitato nell' opinione
pubblica e sulla stampa locale, si è potuto
giungere a tale risultato, in attesa che anche il
provvedimento giudiziario faccia il suo corso
con l' emissione di una sentenza  annunciano
trionfanti gli animalisti . Un risultato sicuramente molto importante, tenuto conto che finora la maggior
parte dei casi di maltrattamento e uccisione ingiustificata di animali anche domestici restava nell' ombra
e cadeva nel silenzio, coperta dall' indifferenza o al massimo dall' indignazione espressa a parole. E'
nostra speranza che questo caso, uno fra i tanti che si traducono quotidianamente in violenze inaudite
contro gli animali, induca una riflessione e una presa di coscienza nell' opinione pubblica". Il processo
nei confronti del padrone del cane e del suo collega, che dovranno rispondere del reato di uccisione di
animali in concorso, dovrebbe iniziare a breve anche se non c' è ancora una data ufficiale per la prima
udienza. Giovedì 27 aprile, invece, comincerà il processo ai quattro giovani di Sangineto che nel giugno
del 2016 seviziarono e uccisero il cane randagio Angelo. "Denunciare si può e si deve  ribadisce
Stefania Corradini, responsabile Leal Ferrara . Gli animali non sono cose messe a disposizione dell'
uomo per esercitare su di loro potere di vita o di morte, ma esseri senzienti dotati di coscienza
esattamente come noi, nei cui confronti l' uomo non ha solo il dovere del rispetto ma anche quello di
tutela della vita e della salute. A più di dieci anni dall' entrata in vigore della legge 189 sul
maltrattamento degli animali, ci impegneremo a livello nazionale per una sua revisione e miglioramento,
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affinché si giunga ad un inasprimento delle pene verso qualsiasi condotta di violenza sugli animali,
perché sia riconosciuto e garantito, anche a livello giuridico, il rispetto dei diritti a loro dovuti".
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comacchio e lidi

Continua l' allerta della Protezione civile

COMACCHIOContinua l' allerta meteo della
Protezione civile regionale, che prevede fase
di attenzione per almeno 29 ore, dalle 13 di ieri
alle 18 di oggi. Se l' intera regione è stata
colpita da temporali già ieri, gli eventi di
maggior pericolo sono previsti lungo la costa
con mareggiate e forte vento. Le precipitazioni
continueranno nella giornata odierna, con
temporali localmente forti in prossimità del Po
ed anche nella fascia costiera, dove anche
nel la giornata odierna è previsto vento
moderato o forte. In conseguenza di questi
eventi climatici, il mare per gran parte della
giornata di oggi nel litorale comacchiese è
previsto molto mosso al largo, con onde di
altezza che sfioreranno i due metri. Consigliata
dunque grande attenzione nella navigazione in
mare ed in prossimità della battigia.
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Dragaggio del porto canale per accrescere le
spiagge
Assegnato a un' impresa trevigiana lo scavo della sabbia accumulata L' intervento
risolverà i problemi dei pescatori e quelli dovuti all' erosione a Scacchi

PORTO GARIBALDIAd effettuare i lavori di
dragaggio del portocanale di Porto Garibaldi,
per un importo pari a 150mila euro, sarà l'
impresa Mac Costruzioni di Resena (Tt),
aggiudicataria della procedura di gara esperita
nel mese scorso dalla Centrale unica di
committenza, con sede a Comacchio. I l
p roget to  esecut ivo ,  g ià  approvato  ne l
dicembre 2016, si compone di 4 interventi,
suddivisi in due stralci successivi trattati,
tuttavia, come unico intervento, in quanto si
connotano per identica tipologia di lavori.
R e s t a   s e p a r a t a   s o l o   l a   c o n t a b i l i t à
amministrativa associata a ciascuno degli
interventi, approvati dalla giunta regionale nell'
ambito del "Programma regionale delle opere
2016". Quello di Porto Garibaldi è, difatti, un
porto regionale e tale è anche il finanziamento
erogato per l' escavo di materiale sabbioso,
accumulatosi presso l '   imboccatura del
portocanale.
Da anni i pescatori locali lamentano disagi e
difficoltà ad uscire e a rientrare in porto,
correndo il rischio di ritrovarsi i pescherecci
chiusi in una morsa, dovuta all' accumulo di
sedimenti sabbiosi. Risale al 1979 il primo
intervento di dragaggio del portocanale di
Porto Garibaldi, al quale hanno fatto seguito altri, successivi, interventi, a cadenza sempre più
riavvicinata nel tempo (1997, 2001, 2010 e 2014), a dimostrazione che la sabbia, sotto l' effetto di
mareggiate e correnti marine, è tornata depositarsi rapidamente. Complessivamente circa 13.845 i
metri cubi di sabbia che saranno dragati, per essere poi recuperati, in un contesto di riuso virtuoso per
"foraggiare" una parte del litorale più a nord, a Lido Scacchi, particolarmente esposto al fenomeno dell'
erosione marina.
Come avvenuto in passato, i lavori di dragaggio del portocanale sono stati preceduti dai necessari rilievi
batimetrici, finalizzati ad acquisire i dati morfologici dei fondali e indispensabili, fra l' altro, per tutti i
controlli in corso d' opera e a fine lavori. La ditta incaricata dei rilievi in questione è Anfibia srl di Ferrara.
Altri sono gli interventi strategici, tracciati nero su bianco nel Patto per il Lavoro, sottoscritto lo scorso
anno tra numerosi enti ed istituzioni, con l' obiettivo di riqualificare il sistema portuale e, con esso, tutte
le attività legate alla filiera ittica.
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L' innalzamento e la messa in sicurezza della banchina di Porto Garibaldi, la realizzazione di un' opera
di difesa a mare per la messa in sicurezza dei centri abitati di Lido Estensi e Porto Garibaldi, la
pianificazione di un sistema di interventi costanti di dragaggio del portocanale, la riqualificazione del
mercato ittico di Porto Garibaldi, destinato a divenire anche un centro visita con iniziative eno
gastronomiche, sono i principi cardine del Progetto Comacchio 20152020, in merito alla rivitalizzazione
del sistema portuale di Porto Garibaldi.
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Cronaca

Allerta meteo fino a giovedì
Attivata dalla Protezione Civile regionale la fase di attenzione per temporali, vento, stato
del mare e eventi costieri come mareggiate: l' allerta è prevista per 29 ore, dalle 13 di
oggi alle 18 di domani.

Per quanto riguarda i temporali, l' area di
interesse è l' intera regione mentre per stato
del mare e eventi costieri interessata è la
costa. Quanto al vento, è  interessato  i l
territorio regionale con l' esclusione della
pianura di ForlìRavenna, di quella di Modena
Reggio Emi l ia e d i  quel la d i  Piacenza.
Secondo la Protezione Civile vi saranno
cond i z i o n i   d i   t empo   p e r t u r b a t o   c o n
precipitazioni anche a carattere di rovescio,
con temporali localmente forti e organizzati,
più probabili sui rilievi e localmente sulle
pianure, nelle zone prossime all' asta e alla
foce del Po. Si prevede vento moderatoforte
su tutto l' arco appenninico, zone collinari e
fascia costiera ferrarese. Il mare è previsto
molto mosso al largo con altezza dell' onda
superiore a 1,8 metri per tutta la giornata di
oggi.

Redazione Telestense

26 aprile 2017 Telestense
Acqua Ambiente Fiumi

8

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Martedì, 02 maggio 2017



27/04/2017 lanuovaferrara.it

28/04/2017 La Nuova Ferrara Pagina 12

28/04/2017 La Nuova Ferrara Pagina 33

28/04/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 62

27/04/2017 lanuovaferrara.it

Dal Lions Club un aiuto al ricreatorio parrocchiale 1

«Rifiuti tossici? L' inquinamento non sta peggiorando» 2

Mareggiata, Lido Volano va ko 4

Si costituisce il comitato No Triv Ma Lega Nord e Pd disertano 6

Dragaggio del porto canale per accrescere le spiagge 8

RASSEGNA STAMPA
Martedì, 02 maggio 2017

Articoli



Dal Lions Club un aiuto al ricreatorio parrocchiale
CENTO. Tra bilancio di sostenibilità, interventi di messa in sicurezza idraulica del
Centese e la consegna il 28 aprile del service a favore dell' area sportiva e nuovo
campetto del ricreatorio di...

Dal Lions Clubun aiutoal...renazzoDal Lions
Clubun aiutoal ricreatorioparrocchialeCENTO.
Tra bilancio di sostenibilità, interventi di messa
in s icurezza  idraul ica del  Centese e  la
consegna il 28 aprile del service a favore dell'
area sportiva e nuovo campetto del ricreatorio
di...27 aprile 2017CENTO. Tra bilancio di
sostenibilità, interventi di messa in sicurezza
idraulica del Centese e la consegna il 28 aprile
del service a favore dell' area sportiva e nuovo
campetto del ricreatorio di Renazzo, il Lions
Club di Cento prosegue nel calendario degli
appuntamenti fissati dal presidente Stefano
Ferrari. Nel frattempo, il consiglio l' 11 aprile
ha eletto il nuovo presidente per l' annata
2017/18: è Corrado Martin. Ma solo in giugno,
avverrà l' effettivo passaggio di consegne. Nei
giorni scorsi intanto si è svolto il meeting col
dottor Mauro Marcucci che, al Ristorante
Europa, ha affrontato il tema 'Il valore creato
dall '  impresa tradotto in beneficio per la
comunità attraverso l' opportunità del Bilancio
Sociale'. Non solo bilancio di sostenibilità
come valore aggiunto e certificazione etico
morale del l '   impresa,  ma anche nuova
frontiera del business, da real izzarsi  in
prospettiva anche nel Centese.Domani, poi si
terrà la consegna del service annuale a
Parrocchia di Renazzo, Circolo Anspi e Ads Meteorite.Al Circolo Anspi, alle 19.30 l' incontro del
governatore Lions Distretto 108 Tb Giorgio Beltrami con i Leo e i Lions di Cento, poi la cerimonia di
inaugurazione. Un' occasione per ringraziare il Lions che ha contribuito alla riqualificazione e al
rifacimento del campetto in erba sintetica dell' area sportiva del ricreatorio parrocchiale di Renazzo. Per
l' occasione, il saluto del sindaco e del parroco don Ivo Cevenini. Nell' area del ricreatorio si terrà poi, la
tradizionale serata della Charter del Club, cena a cura del Circolo Anspi. Il 9 maggio poi, il Lions
centese incontrerà il presidente del Consorzio di Bonifica di Ferrara Franco Dalle Vacche per parlare di
'Sicurezza idraulica del territorio centese'.27 aprile 2017.
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«Rifiuti tossici? L' inquinamento non sta
peggiorando»
Caso Perrella, dati rassicuranti: ora le carte da Brescia Opposizione all' attacco su
grano, eternit e arsenico

Non sono emerse grosse criticità dall' analisi
Arpae condotte nei siti Ca' Leona e Quadrante
Este. La 4° commissione consiliare, convocata
dall' assessore all' ambiente Caterina Ferri,
sullo scontro aperto dalle dichiarazioni dell' ex
pentito Perrella sui rifiuti tossici e pericolosi
stoccati a Ferrara, con particolare riferimento
alla discarica Ca' Leona e al servizio sul tema
della trasmissione Rai "Nemo", è partita da
questo assunto. Alberto Bova (Fc), nell '
introdurre la commissione, ha rivelato di aver
parlato «nell' immediatezza con il procuratore
del la Repubbl ica,  per sapere se erano
informati di questi fatti. E' emerso che Valerio
Perrella era stato sentito a Brescia, ma la
Procura di quella città non ha mandato gli atti
a Ferrara, e ora la Procura cittadina ha chiesto
a quella di Brescia i verbali.
Stanno verificando se c' è l' esistenza di
qualche reato perseguibile a Ferrara, ma l'
impressione è sostanzialmente negativa». Il
consigliere Bova ha poi riferito che presto
parlerà nuovamente con i l  procuratore.
Secondo l' assessore Caterina Ferri, «Perrella
non ha dichiarato quali fossero i siti. I primi a
voler sapere se c' è qualcosa di vero nelle sue
parole siamo noi, bisogna capire se non
prevalga invece in lui la volontà di essere riconosciuto come autore di un libro e forse cercare di essere
sentito per eventualmente tornare nel programma di protezione. Si è attivata la Commissione
Bicamerale sulle Ecomafie presieduta da Alessandro Bratti, chiedendo se ci fossero notizie di reati in
Procura. La deputata Paola Boldrini  ha concluso Ferri  ha depositato un' interrogazione il 18 aprile,
indirizzata al Presidente della Rai e alla Commissione Vigilanza».
I siti interessati, in particolare Ca' Leona e il Quadrante Est sono stati oggetto dell' intervento di Alessio
Stabellini, dirigente settore Ambiente. L' area di Ca' Leona «è una zona di 76 ettari, attivata in varie fasi.
Quella attiva dal 1976 all' 86 è un' area di 28 ettari ed è stata restituita a usi agricoli; la porzione attivata
dal 1986 fino al 1993 è di 30 ettari, mentre dal '93 al 2004 i 18 ettari sono stati destinati a discarica di
rifiuti inerti. Dal 2002 il Comune ha attivato le attività di bonifica per l' intera zona, su segnalazione di
Arpa. I piezometri, che valutano lo stato delle falde acquifere, arrivano fino a 25 metri di profondità, e le
indagini ci dicono del superamento di alcuni parametri, ma queste alterazioni non sono costanti su ogni
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campionamento. Continueremo a monitorare i piezometri e in base ai risultati delle analisi vedremo il da
farsi. A oggi non ci sono peggioramenti».
Quadrante est: le indagini sono ancora in corso, si fanno monitoraggi semestrali dal maggio 2015 e il
prossimo sarà il 9 maggio. «È emerso il superamento del cvm. Le prime due campagne non ci hanno
dato grosse criticità, ad oggi quindi non ci sono elementi di preoccupazione».
Ilaria Morghen (M5s) ha chiesto conto della sua interpellanza sul grano lì coltivato, che l' assessore non
aveva ancora potuto analizzare, mentre Alessandro Balboni (Fdi) ha chiesto lumi sulla lastra di eternit
vista nel servizio: bisogna capire se era su area pubblica o privata, ha risposto Stabellini, e poi agire di
conseguenza. Troppo arsenico diffuso nei terreni, ha fatto notare Paola Peruffo (FI), anche se non
sembrano esserci differenze tra zone vicine o lontane dall' ex discariche.
Veronica Capucci.

28 aprile 2017
Pagina 12 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi< Segue

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Mareggiata, Lido Volano va ko
La scorsa notte colpita ancora la battigia. I titolari dei bagni: spiaggia ormai ridotta ai
minimi termini

LIDO VOLANONella notte tra mercoledì e
giovedì il vento di bora ha spinto con forza le
onde, alte sino a due metri, verso la battigia,
dando origine all' ennesimo fenomeno di
erosione costiera, che ha interessato i punti
notoriamente più critici dei Lidi nord. Alcuni
bagni, già apert i  da Pasqua e pronti  ad
accogliere i pendolari del prossimo ponte dell'
1 maggio,  in un colpo solo si sono vist i
sottrarre dai 15 ai 20 metri di arenile, mentre il
mare ha continuato ad incresparsi anche ieri,
sferzato da un forte vento di scirocco. «Su
sette fila di ombrelloni, ne posso piantare due 
ci dice amareggiato Nicola Mendilicchio,
titolare del bagno Pinguino di Lido Volano , e
ora il mare ha già superato il pennone del
bagnino e sta venendo ancora su. Da stanotte
ha mangiato almeno 15 metri di spiaggia».
Per fare il punto della situazione ieri mattina
Claudio Miccoli, dirigente regionale, e Maurizio
Farina, responsabile del servizio tecnico di
bacino Po di Volano e della costa, hanno
compiuto un sopralluogo ai Lidi nord, che dal
10 maggio vedranno finalmente partire gli
attesi lavori di ripascimento. «Oggi l' impresa
esecutrice ha preso visione dei punti nei quali
dovrà intervenire  conferma Farina ; si partirà
da Lido Volano, perché abbiamo una prescrizione dell' Ente Parco, in quanto la zona è ritenuta più
sensibile».
Il ripascimento dell' arenile sarà effettuato dall' impresa Adria Coast di Latisana (Ud) e riguarderà anche
i punti più critici dei Lidi Nazioni, Pomposa e Scacchi. «Si comincerà dopo che l' impresa avrà collocato
le recinzioni di cantiere e posto i cartelli di cantiere  assicura Farina  e saremo operativi dal 10
maggio».
L' importo complessivo dei lavori, finanziati dalla regione Emilia Romagna, è pari a 240mila euro a base
di gara, a cui è stato applicato il ribasso d' asta. «Fortunatamente stavolta non dobbiamo registrare
danni strutturali  spiega o Luca Callegarini, presidente del consorzio degli stabilimenti balneari di Lido
Volano ; la mareggiata è stata imponente, ma si sono rilevati solo problemi di erosione».
Per Callegarini il ripascimento potrà comportare tuttavia disagi agli stabilimenti balneari, già operativi,
ma contrariamente allo scorso anno, dovrebbe essere più contenuto, perché non si farà ricorso al
sabbiodotto, bensì ai camion.
«Uno porta 20 metri cubi di sabbia  aggiunge , per ogni metro lineare di battigia e per i bagni che
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dispongono di 50 metri di spiaggia, si fa presto a comprendere quanti saranno i mezzi che dovranno
intervenire».
Il mare ha morso parecchi metri di arenile in alcuni punti dei Lidi Pomposa e Scacchi, mentre agli
operatori non resta che attendere l' evoluzione della nuova perturbazione.
«Attendavamo il ripascimento per Pasqua  sottolineato Gianfranco Vitali, titolare dell' Holiday Village
Florenz degli Scacchi . Speriamo che almeno per la Pentecoste siano finiti».
Katia Romagnoli.
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Si costituisce il comitato No Triv Ma Lega Nord e Pd
disertano
Portomaggiore, Tavassi si dice soddisfatto: «Una serata importante»

SI È costituita a Portomaggiore il comitato di
coordinamento partecipativo 'No triv', un
organismo che si propone di diventare punto
di riferimento, aperto a tutti, per dire no alle
trivellazioni alla ricerca di idrocarburi  in
provincia di Ferrara. Qualche settimana fa ha
chiuso il pozzo di trivellazione realizzato da
Aleanna Resources denominato Trava 2 nelle
valli del Mezzano, nel territorio compreso tra i
comuni di Ostellato e Portomaggiore. La
multinazionale americana ha ottenuto dal
ministero la possibilità di poter aprire altri
pozzi,  sia nel Mezzano che a Masi San
Giacomo. La possibilità di ricerca abbraccia
un territorio molto ampio, circa 75 chilometri
quadrati. A Ostellato nei giorni scorsi si è
svol ta una mani festazione di  d issenso
promossa dai NoTriv ferraresi, anche perché
la temporanea chiusura del cantiere è dovuta
semplicemente al termine della prima fase dei
lavori, quelli che prevedono la ricerca del
materiale fossile, soprattutto gas metano. Un
mese fa, organizzata dal capogruppo di
Rifondazione Comunista ed ex assessore
Giovanni Tavassi nel teatro Concordia ci fu un' iniziativa per sondare la disponibilità di partiti,
associazioni e privati cittadini a trovare delle soluzioni per manifestare la contrarietà alle trivellazioni in
un territorio fragile, a rischio subsidenza. Ci fu anche un parapiglia tra l' assessore all' Istruzione (oltre
che geologo ed ex compagno di partito di Tavassi) Giuseppe Alesci e il leader della Lega Nord Gian
Luca Lombardi, che coinvolse anche lo stesso Tavassi.
Iniziativa che ebbe comunque il merito di smuovere le acque e stimolare l' Unione Valli e Delizie a
proporre un tavolo istituzionale sul tema. Le scorie del violento litigio di qualche settimane fa hanno
lasciato il segno: l' altra sera hanno disertato la serata di insediamento del nuovo organismo il Partito
Democratico e la Lega Nord, oltre ai gruppi consiliari portuensi Vivi Portomaggiore, Portomaggiore
Futura e la lista civica guidata da Roberto Badolato.
«È stata una serata importante, di mobilitazione di tutte le forze portuensi e non solo  commenta
Giovanni Tavassi, artefice dell' iniziativa  lo scopo è mettere assieme e fare rete tutti coloro che hanno
a cuore la tematica ambientale, in particolare il piano di ricerca idrocarburi, che rischia di
compromettere l' equilibrio idrogeologico del nostra zona, con possibile inquinamento della falda e
rischio di subsidenza. Siamo pronti ad accogliere al nostro interno cittadini, associazioni, enti, partiti,
non ci sono preclusioni per nessuno». Per il momento hanno aderito i partiti Rifondazione Comunista,
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Movimento 5 Stelle di Portomaggiore, Cattolici Portuensi e Sinistra Italiana. Le prime adesioni sono
arrivate da Copparo, Argenta, Portomaggiore e Ostellato.
Franco Vanini.
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Dragaggio del porto canale per accrescere le
spiagge
Assegnato a un' impresa trevigiana lo scavo della sabbia accumulata L' intervento
risolverà i problemi dei pescatori e quelli dovuti all' erosione a Scacchi

Dragaggio del porto canaleper...Dragaggio del
p o r t o   c a n a l e p e r   a c c r e s c e r e   l e
spiaggeAssegnato a un' impresa trevigiana lo
scavo della sabbia accumulataL' intervento
risolverà i problemi dei pescatori e quelli
dovut i  a l l '  erosione a Scacchi27 apr i le
2017PORTO GARIBALDI. Ad effettuare i lavori
d i  dragaggio del  por tocanale d i  Porto
Garibaldi, per un importo pari a 150mila euro,
sarà l' impresa Mac Costruzioni di Resena
(Tt), aggiudicataria della procedura di gara
esperita nel mese scorso dalla Centrale unica
di committenza, con sede a Comacchio. Il
p roget to  esecut ivo ,  g ià  approvato  ne l
dicembre 2016, si compone di 4 interventi,
suddivisi in due stralci successivi trattati,
tuttavia, come unico intervento, in quanto si
connotano per identica tipologia di lavori.
R e s t a   s e p a r a t a   s o l o   l a   c o n t a b i l i t à
amministrativa associata a ciascuno degli
interventi, approvati dalla giunta regionale nell'
ambito del "Programma regionale delle opere
2016". Quello di Porto Garibaldi è, difatti, un
porto regionale e tale è anche il finanziamento
erogato per l' escavo di materiale sabbioso,
accumulatosi presso l '   imboccatura del
por tocanale .Da anni   i  pescator i   loca l i
lamentano disagi e difficoltà ad uscire e a
rientrare in porto, correndo il rischio di ritrovarsi i pescherecci chiusi in una morsa, dovuta all' accumulo
di sedimenti sabbiosi. Risale al 1979 il primo intervento di dragaggio del portocanale di Porto Garibaldi,
al quale hanno fatto seguito altri, successivi, interventi, a cadenza sempre più riavvicinata nel tempo
(1997, 2001, 2010 e 2014), a dimostrazione che la sabbia, sotto l' effetto di mareggiate e correnti
marine, è tornata depositarsi rapidamente. Complessivamente circa 13.845 i metri cubi di sabbia che
saranno dragati, per essere poi recuperati, in un contesto di riuso virtuoso per "foraggiare" una parte del
litorale più a nord, a Lido Scacchi, particolarmente esposto al fenomeno dell' erosione marina.Come
avvenuto in passato, i lavori di dragaggio del portocanale sono stati preceduti dai necessari rilievi
batimetrici, finalizzati ad acquisire i dati morfologici dei fondali e indispensabili, fra l' altro, per tutti i
controlli in corso d' opera e a fine lavori. La ditta incaricata dei rilievi in questione è Anfibia srl di Ferrara.
Altri sono gli interventi strategici, tracciati nero su bianco nel Patto per il Lavoro, sottoscritto lo scorso
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anno tra numerosi enti ed istituzioni, con l' obiettivo di riqualificare il sistema portuale e, con esso, tutte
le attività legate alla filiera ittica. L' innalzamento e la messa in sicurezza della banchina di Porto
Garibaldi, la realizzazione di un' opera di difesa a mare per la messa in sicurezza dei centri abitati di
Lido Estensi e Porto Garibaldi, la pianificazione di un sistema di interventi costanti di dragaggio del
portocanale, la riqualificazione del mercato ittico di Porto Garibaldi, destinato a divenire anche un centro
visita con iniziative enogastronomiche, sono i principi cardine del Progetto Comacchio 20152020, in
merito alla rivitalizzazione del sistema portuale di Porto Garibaldi.27 aprile 2017.
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Mareggiata, Lido Volano va ko
La scorsa notte colpita ancora la battigia. I titolari dei bagni: spiaggia ormai ridotta ai
minimi termini

Mareggiata, Lido Volano va koMareggiata,
Lido Volano va koLa scorsa notte colpita
ancora la battigia. I titolari dei bagni: spiaggia
ormai r idotta ai  minimi  termini28 apri le
2017LIDO VOLANO. Nella notte tra mercoledì
e giovedì il vento di bora ha spinto con forza le
onde, alte sino a due metri, verso la battigia,
dando origine all' ennesimo fenomeno di
erosione costiera, che ha interessato i punti
notoriamente più critici dei Lidi nord. Alcuni
bagni, già apert i  da Pasqua e pronti  ad
accogliere i pendolari del prossimo ponte dell'
1 maggio,  in un colpo solo si sono vist i
sottrarre dai 15 ai 20 metri di arenile, mentre il
mare ha continuato ad incresparsi anche ieri,
sferzato da un forte vento di scirocco. «Su
sette fila di ombrelloni, ne posso piantare due 
ci dice amareggiato Nicola Mendilicchio,
titolare del bagno Pinguino di Lido Volano , e
ora il mare ha già superato il pennone del
bagnino e sta venendo ancora su. Da stanotte
ha mangiato almeno 15 metri di spiaggia».Per
fare il punto della situazione ieri mattina
Claudio Miccoli, dirigente regionale, e Maurizio
Farina, responsabile del servizio tecnico di
bacino Po di Volano e della costa, hanno
compiuto un sopralluogo ai Lidi nord, che dal
10 maggio vedranno finalmente partire gli
attesi lavori di ripascimento. «Oggi l' impresa esecutrice ha preso visione dei punti nei quali dovrà
intervenire  conferma Farina ; si partirà da Lido Volano, perché abbiamo una prescrizione dell' Ente
Parco, in quanto la zona è ritenuta più sensibile».Il ripascimento dell' arenile sarà effettuato dall' impresa
Adria Coast di Latisana (Ud) e riguarderà anche i punti più critici dei Lidi Nazioni, Pomposa e Scacchi.
«Si comincerà dopo che l' impresa avrà collocato le recinzioni di cantiere e posto i cartelli di cantiere 
assicura Farina  e saremo operativi dal 10 maggio».L' importo complessivo dei lavori, finanziati dalla
regione Emilia Romagna, è pari a 240mila euro a base di gara, a cui è stato applicato il ribasso d' asta.
«Fortunatamente stavolta non dobbiamo registrare danni strutturali  spiega o Luca Callegarini,
presidente del consorzio degli stabilimenti balneari di Lido Volano ; la mareggiata è stata imponente,
ma si sono rilevati solo problemi di erosione».Per Callegarini il ripascimento potrà comportare tuttavia
disagi agli stabilimenti balneari, già operativi, ma contrariamente allo scorso anno, dovrebbe essere più
contenuto, perché non si farà ricorso al sabbiodotto, bensì ai camion. «Uno porta 20 metri cubi di
sabbia  aggiunge , per ogni metro lineare di battigia e per i bagni che dispongono di 50 metri di

28 aprile 2017 lanuovaferrara.it
Acqua Ambiente Fiumi

1Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



spiaggia, si fa presto a comprendere quanti saranno i mezzi che dovranno intervenire».Il mare ha
morso parecchi metri di arenile in alcuni punti dei Lidi Pomposa e Scacchi, mentre agli operatori non
resta che attendere l' evoluzione della nuova perturbazione. «Attendavamo il ripascimento per Pasqua 
sottolineato Gianfranco Vitali, titolare dell' Holiday Village Florenz degli Scacchi . Speriamo che almeno
per la Pentecoste siano finiti».Katia Romagnoli.
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Una 'vasca' per evitare gli allagamenti
In via Ponte Alto l' impianto per la raccolta dell' acqua piovana

STA PER ESSERE completata la prima
tranche di lavori del piano anti allagamenti di
Cento. Infatti, in via Ponte Alto è in fase di
conclusione la realizzazione della vasca di
laminazione che avrà il compito di raccogliere
l' acqua piovana, riducendo significativamente
il rischio degli allagamenti che, nel recente
passato, hanno provocato danni al centro
storico. Si tratta della seconda vasca, dopo
quella già operativa in via San Rocco: opere
che hanno richiesto una spesa di 5 milioni di
euro. Il presidente del Consorzio di Bonifica di
Pianura, Franco Dalle Vacche, traccia un
bilancio della prima parte di un progetto di
r i a sse t t o   i d r au l i co   ne l  Cen tese   che ,
complessivamente, toccherà i 16 milioni di
euro: «La ditta F.lli Bianchi è perfettamente in
l inea con l '  esecuzione del le opere che
contiamo possano concludersi entro l' estate 
spiega . Eccezion fatta per le festività di
questo periodo il cantiere non si è mai fermato
e sta vedendo le fasi conclusive. È chiaro che
quest' opera non risolverà completamente il
problema. Si dovranno ricercare le risorse
necessarie (11 milioni) per realizzare gli altri due terzi del piano che consentirà al territorio centese di
essere sicuro dal punto di vista idraulico e di non dover più temere le abbondanti piogge». Dalle Vacche
ha alcune proposte per reperire le risorse che svelerà il prossimo 9 maggio, durante una serata
organizzata dal Lions Club di Cento presieduto da Stefano Ferrari, nel corso della quale si parlerà dell'
attività del Consorzio di Bonifica, con un focus sulle opere in atto nella città del Guercino: «In quella
sede ho intenzione di presentare alcune idee per ricercare i fondi  prosegue il presidente . Le risorse a
disposizione degli enti locali non permettono simili investimenti, ma non per questo ci si deve arrendere
e lavorare sempre nell' emergenza. Io farò alcune proposte, perché ritengo non sia sufficiente
evidenziare i problemi, ma occorra anche avere una progettualità». Il 23 maggio prossimo, infine, il
Consorzio di Bonifica organizzerà anche un tour nel Ferrarese, con la presenza del Prefetto di Ferrara
Michele Tortora e altri rappresentanti delle istituzioni, per mostrare le opere che l' ente sta portando
avanti e un punto centrale di questo viaggio nei cantieri saranno proprio le due vasche che sono state
costruite a Cento: «È un appuntamento a cui teniamo molto  conclude Dalle Vacche  per dimostrare
quanto il Consorzio sta facendo nella nostra Provincia e i progressi nei cantieri di cui andiamo molto
orgogliosi».
Valerio Franzoni.
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La rinascita di Stellata Ecco il maxi progetto

«STELLATA AmaTe». E' un progetto, firmato
dal 'Gruppo archeologico' di Bondeno che si è
classificato terzo. I giovani archeologici,
antropologi, esperti d' arte (nella foto) che lo
hanno stilato e presentato hanno posto basi
per un lancio concreto della frazione, che è
partito ieri e si concluderà il 31 dicembre. Ma
non terminerà.
La regia  infat t i  è del l '  amministrazione
comuna le  che  pun ta  anche ,   come ha
sottolineato il vicesindaco Simone Saletti,
«sulle eccellenze». E proseguirà. Attrazione
per il turismo. Un patrimonio da diffondere.
Stellata, di fatto, è già un gioiello.
I l  progetto è stato presentato al  bando
«Giovani per il Territorio» dell' Istituto per i
Beni Artistici Culturali e Naturali dell' Emilia
Romagna. Eletto tra i 10 progetti più innovativi
per la promozione e la valorizzazione del
patrimonio culturale regionale, il concorso dell'
Ibc finanzia con un contributo complessivo di
100mila euro i dieci progetti creativi elaborati
da associazioni giovanil i, f inalizzati alla
valorizzazione e alla gestione di beni culturali
regionali. Ecco dunque che la frazione sul Grande Fiume brilla, tra il sole e la luna che si specchiano sul
Po, ai piedi della grande Rocca Possente che, come ha annunciato il sindaco Fabio Bergamini, «sarà
riaperta ad ottobre».
Passato, presente e futuro. E' già partito il sito e i profili su tutti i social. Perché, come dicono i ragazzi,
«Stellata è bella da vedere».
Non bastano le parole. Bisogna toccare, respirare, vivere. Stellata è l' incarnazione della magia. Il
borgo, la Rocca possente, la natura del grande fiume, la bellezza della sua gente, che bisogna
incontrare per capire e per sapere. «Realizzeremo subito una mappa della frazione, visibile a chi arriva
ma anche interattiva, diffusa attraverso una 'app' accessibile da smart phone  ha spiegato Simone
Bergamini del gruppo Archeologico  e una cartellonistica appropriata su palazzi storici, case,
monumenti, luoghi naturalistici. Il museo archeologico diventerà poi la sede di una raccolta unica di
documentazione sul luogo, che raccoglierà anche video e testimonianze di chi vive a Stellata da un
passato di storia unico ad oggi».
«Questo è l' anno di Stellata  ha detto con profonda convinzione il sindaco Fabio Bergamini . Ad
ottobre finalmente, riaprirà al pubblico, dopo i lavori necessari per i danni del sisma, la Rocca Possente.
Faremo interventi anche all' esterno, per valorizzare un luogo prestigioso di storia, decretato patrimonio
dell' umanità e bene di tutti, da vivere. Potranno finalmente essere celebrati al suo esterno e nel parco
anche i matrimoni civili, così come avevamo deliberato, tanto richiesti ma ostacolati dal terremoto». Il
progetto vede diverse collaborazioni: l' associazione Stellata '97, l' azienda Termoidraulica «Calori» di
Stienta, il Consorzio di bonifica di Burana, il centro sociale ricreativo Ariosto, la Pizzeria del Borgo, il
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villaggio turistico Lucciole nella Nebbia, il casale di Corte Stellata e l' associazione Studi Astronomici, la
nuova nata Pro Loco Stellata. Sarà presentato alla frazione il 6 maggio, alle 18, nella Sala dei
Lampadari del centro Ariosto.
Claudia Fortini.
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Danni da grandine I tecnici valutano le ipotesi di
rimborso
Assicurazione, fondo di solidarietà o sgravi fiscali In corso la valutazione dei campi tra
Ferrara e Bologna

I tecnici dei Servizi territoriali agricoltura,
caccia e pesca della Regione EmiliaRomagna
sono al lavoro per la delimitazione delle aree
magg i o rmen te   co l p i t e   da l l e   v i o l en t e
grandinate, accompagnate da forti venti e
nubifragi, che si sono abbattute nei giorni
scorsi in diverse zone del territorio regionale,
compresa la zona del ferrarese, causando
ingenti danni alle colture e alle strutture
agricole. L' obiettivo è arrivare al più presto a
una esatta quantificazione delle perdite subite
dagli agricoltori, per verificare la possibilità di
un intervento contributivo per il ristoro dei
danni.
«Ma  precisano i tecnici della Regione  l'
intervento del Fondo di solidarietà scatta solo
in caso di eventi calamitosi non assicurabili.
Sono assicurabili, e quindi non coperti dal
Fondo, i danni causati alle colture e alle
strutture aziendali da grandine, vento forte ed
eccesso di pioggia. L' intervento del Fondo, tra
l' altro, è previsto soltanto quando il danno
provocato dalla calamità supera il 30% della
produzione lorda vendibile (Plv) del triennio
precedente o del quinquennio precedente, con
esclusione in questa seconda ipotesi delle due
annualità che hanno fatto registrare la Plv più
alta e più bassa».
«Il nostro personale tecnico  assicura l' assessore regionale all' Agricoltura, Simona Caselli  si è subito
mobilitato con sopralluoghi diretti per accertare l' effettiva consistenza delle distruzioni in campagna,
anche sulla scorta delle segnalazioni pervenute delle organizzazioni agricole. Non appena conclusa
questa verifica, se ricorreranno le condizioni saremo solleciti nella richiesta di attivazione del Fondo di
solidarietà nazionale, che prevede la concessione di aiuti diretti alle imprese danneggiate sotto forma di
contributi in conto capitale e/o prestiti quinquennali a tasso calmierato, nonché agevolazioni nel
pagamento dei contributi previdenziali».
«Esclusa questa strada  conclude l' assessore  va tuttavia precisato che i danni causati dagli eventi
calamitosi dei giorni scorsi possono comunque rientrare nella casistica prevista dalla legge 296/2006,
per la concessione del trattamento di integrazione salariale e di sgravi fiscali sul reddito agrario e
dominicale». Secondo una prima stima i danni in campagna hanno riguardato soprattutto frutteti e
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vigneti, campi di grano, cipolle ed erba medica. I danni più pesanti delle precipitazioni avvenute in
Emilia Romagna sono legati a chicchi di grandine che si sono abbattuti su ortaggi, cereali e frutteti in
piena fioritura con la conseguente perdita di buona parte della produzione della frutta estiva, in
particolare nel Bolognese, ai confini con Ferrara (da Pieve di Cento a San Giovanni in Persiceto, a
Budrio, sino a San Lazzaro e altre località); nel Ferrarese le segnalazioni sono relative al Centese, ma
anche a Dosso di Sant' Agostino, Voghiera, Gambulaga, Runco, Quartiere, sino ad arrivare a Tresigallo,
Formignana, Berra, e poi nell' area del litorale comacchiese e nel Mesolano con forti piogge e venti
impetuosi.
Andrea Tebaldi.

ANDREA TEBALDI
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